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CELEBRARAN UNA REÍ1NÍ0N E l DIA 17 
P A G I N A U 

PAPA A U , A L CINE 

ChieKo Waíanabe es una mujer japonesa que vive inválida a 
causa de la explosión de la segunda bomba atómica que Estados 
Unidos lanzó sobre !a ciudad japonesa de Nagasaki, y ahora 1^ 
•tomado parte en un acto conmemorativo del treinta y. dos aniver-
sario de aquella dantesca ocasión. Ua señorita Watanabe habló a 
los asistentes al acto desde su silla de ruedas haciendo on llama
miento a favor, del desarme nuclear. Su discurso podría resumirse 
en estas palabras: No a la guerra. - (Foto Cifra Gráfica-UP1) 
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Dice el ministro 
de Industria 
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.orno ya saben nuestros lectores Muhammed Ali se halla en Londres para tomar parte en el ro
daje de una película que, con el título de "El Mejor', nos narrará su vida. La presente fotografía 
ha sido obtenida durante una rueda de Prensa a la que Cassius Clay acudió acompañado de su 
hija Hana de trece mê es de edad. Mamá Ali había salido de compras y el campeón mundial 
como papá modelo, se hizo cargo de la niña aunque, de paso, haya tenido que lidiar a los chicos 
de la Prensa y estar a punto para tomar parte en cualquier secuencia. Polifacético que es uno. 

(Foto Cifra Gráfica) 
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S E N S A C I O N A L R O B O 
E N L A C A T E D R A L 

Al bolín se le calcula un valor de 
más de 5.000 millones de. pesetas 

EN SUCESOS 

B E L F A S ! 

EXCEPCIONALES MEDIDAS DEFENSIVAS 
EN LA VISITA DE LA FAMILIA REAL INGLESA 
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í S t h S O Y t í V E i 
^«« nnift̂ i - ni mi,, ^ 

Noreas, 15 - 5Í.,' Dcha., Dpto, 'iit 

Teléfono — LUGO 

A T E N C I O N I N V E R S I O N I S T A S 
DISPONEMOS PARA LA VENTA de 

PISOS - BAJOS COMERCIALES 
FINCAS RUSTICAS - PARCELAS 

E X C E I E N T E S F A C I U D A M S 

< Z D — C Z > 

S U E Ñ O S E N CADENA 
PARA S U H O G A R 

ARMANDO RODRÍGUEZ CASTRO 
Ronda Cuidos, 22 ^ Teléfono 21 40 47 
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C I N E P A Z : ; G R A N T E A T R O I C I N E K U R S A L 
SALA E S P E C I A L 

HOY 
SENSACIONAL E S T R E N O 

5,45 - 8 y 10,45 
Mayores de 18 años 

PIEÜREPAS I A B011CHE 
PIEINE 

(NO LLORES CON LA 
BOCA LLENA) 

con ANNIE C O L E 
F R E D E R I C D U R I ] 
JSEKBAKD MENEZ 

E l descubrimiento de amor y 
la ilusión del amor. Y el 

placer de la libertad 
E n V . O, 

• V, 

P R I M E R A CADENA 

13,45 Garta de ajuste de Pano
rama de Galicia. 

14.30 Apertura y presentación. 
14.31 Gente. 
15,00 Telédiario. Primera edi

ción. 
15,35 Pilotos de Spencer. «Los 

explosivos». 
16,25 Núcleos 1972, J . Labrou-

ve. 
16,35 Despedida y cierre. 
19,15 Carta de ajuste. «Mari 

Trini». 
19.30 Apertura y presentación. 
19.31 Avance informativo. 
19M Un globo, dos globos, tres 

globos. ¡Abrete Sésamo!: 
Episodio n.0 24 A . Juan 
Sin Miedo». Cosas de chi
cos: «Gran noche en Blue 
Gud». Mundo acuático: 
«La octava maravilla del 
mundo». 

21,00 Telediario. " Segunda edi
ción. 

21,30 Un caso de fraude. 1960. 
23,10 Lengua viva. «Onomatope-

ya». 
23,25 Ultima hora. 
23,45 Poesía e imagen. 
23,50 Despedida y cierre. 

T í l o b i f l e t t e 
D 55 — 4 V E L O C I D A D E S 

A G E N T E S 
EN TODA 

LA PROVINCIA 

VEALA EN 

Hijos de Félix L a í o m 
Ronda Castilla, 2 4 - 2 6 

Tels. 211020 - 21Í608. L U G O 

SEGUNDA CADENA 

19,30 Carta de ajuste. «Flamen
co: E l Camarón de la Is
la». 

19.54 Presentación y avances. 
19.55 Dibujos animados. 
20,00 Redacción de noche 
20,50 Polideportivo. 
22,30 Trazos. 
23,30 Despedida y cierre. 

MUEBLES DE 

COCINA 

Ronda Primo de Rivera, 26 
Tel. 222139 . I U 6 0 

HOY, 5,45-8 y 10,45 
Fabuloso Acontecimiento 

Mayores de 18 años 
FRANCO ÑERO, en 

A D I O S 
T E X A S 

con JOSE SUAREZ 
Un film lleno de emociones 

de principio a fin 

HOY, 5.45 « 10.45 
E l hombre que antes de mo

rir se convirtió en leyenda 

E L D E S A F I O D E 
PANCHO V I L L A 

Technicolor 
Telly Savalas 

Anne Francis 
Mayores de 18 años 

Madre de familia: debes pro 
mocionarte, si quieres proyec 
tarte a los demás. -

Prendas para sentirse cómodo este 

V E R A N O 
TRAJES 
AMERICANAS 
PANTALONES 
CAMISAS 

VESTIDOS 
BLUSAS 
FALDAS 
NIKYS 

VESTIDOS DE NOVIAS, MUCHOS MODELOS 
Armañá, 9 • LUG< 

Tv.E.: La programación de hoy 

Tv. E. SE PRESENTARA A l PREMIO DE ITALIA 
Con una película sobre obra de Pérez Galdós 

URBANIZACION V I L L A N U E V A 
P U E N T E D E U M E 

MADRID. — (MULTIPRESS, 
por Marcos Aizpurúa). — Tv. E . se 
presenta al premio internacional de 
Italia, que se celebrará en Venecia 
del 12 al 25 de septiembre. En la 
categoría de dramáticos España pre
senta el espacio «Misericordia», de 
Benito Pérez Galdós. con guión de 
Alfredo Mañas. La dirección y la 
realización son de José Luis Alonso 
y Juan Mediavilla, y los intérpre
tes, María Fernanda D'Ocón y Jo
sé Bódalo. E l programa es en color 
y dura noventa minutos. En la ca
tegoría d^ documental se presenta 
el prográma «Los fantásticos», que 
trata sobre los caballos andaluces. 
E l director-realizador y guionista 
es Angel del Pozo y la fotografía 
de Julio Orias. L a voz en «off» 
corresponde a José María Rodero. 
Está rodado en 16 mfm., color y 
su duración es de veintisiete minu
to*. 

• «PILOTOS DE SPEN
CER» 

Esta semana está el capitulo «Los 
explosivos». Wille Hurit, un vetera
no piloto, necesita con urgencia 
una suma de dinero para poder 
operarse y suprimir la grave enfer
medad que padece. Para ello, y 
contra la prescripción médica, acep' 
ta realizar un vuelo muy peligroso 
con un cargamento de explosivos, 
para ganar la prima que dan. Pero 
cuando despega sufre un desvane
cí mmnt o. 

& «NUCLEOS 1972» 
Será la obra interpretada, a las 

16,25, en «Página musical», que 
cerrará la emisión de sobremesa-
Sus intérpretes serán el Dúo Puja
das Labrouve, guitarristas. 

• «UN GLOBO, DOS GLO
BOS, TRES GLOBOS» 

Un gran programa infantil-juve-
nil que dentro de él, aglomera va
rias películas y reportajes. E l pri
mer programa que incluye es 

mercado nacional de ocasión 
O C A S I O N 

DE LA 

S E M A N A 
RENAULT - 12 S 

RENAULT-8 (Vanos) 

RENAULT - 4 (Varios) 

SEAT - 124 Sport 

SEAT - 124 (Varios) 

SEAT - 850 E (Varios) 

SEAT - 600 (Varios) 

CITROEN • 8 

CITROEN - Dyane 
(Varios) 

«¡Abrete sésamo1.», que hoy pasará 
el episodio número 24. Los temas 
que tratará este capitulo serán, en' 
tre otros: «Él concepto de relación: 
Encima y debajo», «El medio am
biente: Fábrica de automóviles». 
Etc. E l segundo programa será 
«Juan Sin Miedo», un nuevo epi
sodio de este personaje que afron
ta toda clase de aventuras para co
nocer el miedo. Después seguirá 
«Cosas de chicos», con el episodio 
«Gran noche de Blue Gaud». E l 
último espacio «Englobado» dentro 
de «Un globo, dos globos, tres glo
bos», es «Mundo acuático», con el 
documental «La octava maravilla 
del mundo», que nos hablará del 
Lago Pawell, construido por el paso 
del río Colorado. 

* «UN CASO D E FRAU
DE» 

, Será la película de la noche que 
.se emitirá después del Telediario 
segunda edición. Dirigida en 1960 
por Guy Hamilton. Mas Bastón, 
que se hizo famoso en el arma sub
marina británica durante la última 
contienda y que ahora ocupa un 
puesto burocrático en el Servicio 
de Inteligencia del Almirantazgo, 
planea meticulosamente la forma 
de hacerse millonario, aunque para 
ello tenga que correr el grave ries
go de aparentar que es un espía al 
servicio de los rusos. Los intérpre
tes: James Orason, George Sañders, 
Vera Miles y Robert Fleming. 

* LENGUA VIVA 
Este jueves tratará dé la «Ono-

matopeya», que como siempre, ten
drá una forma más popular y viva 
que científica. Su director y pre
sentador es el profesor Manuel 
Criado de Val. 

• «POLIDEPORTIVO» Y 
«TRAZOS» EN LA SE
GUNDA 

«Polideportivo» se emitirá a las 
20,50. Su presentador es José Luis 

^ Pons. Toda la información deporti
va será retransmitida por varios 
centros emisores, desde los estu
dios de Madrid, Bilbao, Barcelona. 
Sevilla y Valencia. «Trazos» empe
zará a las 22,30 y cerrará, la emi
sión. Esta revista de Arte nos pre
senta un nuevo espacio dedicado al 
mundo de las Artes Plásticas desde 
el punto de vista histórico y de ac
tualidad. 

en construcción; 

7 118 viviendas de 2 - 3 - 4 dormitorios con star-comedor. 

- Aparcamiento - Zona ajardinada - Parque infantil, 

~ Excelentes vistas al mar. 

Infórmese en la misma obra (c.Dr.Viltanueva - Puentedeume) 
.o en La coruña , TELEFONOS : 228195 - 221781 

PROMUEBE ; flvellno López Combo 

DONANTES DE SANGRE S. S. . 
Hermandad de Donantes de Sangre de la Seguridad Social. 

:l í n d i c e d e p e l i g r o 
d e i n c e n d i o 
f o r e s t a l hoy es 

U.n terreno sin árboles 
se empobrece y aumenta el 
peligro de laerosión.EI monteenriquece 
la tierray favorece los cultivos agrícolas, 
Por el bien de todos, debemos evitar 
que se queme el monte. 
Protéjalo-, colabore con 

I C O N A 

G R A N O C A S I O N 
EMBARCACIONES DEPORTIVAS TOTALMENTE REVISADAS 

Casco EPE • 401, con motor MERCURY 20 cv. 
Casco EPE - 401, con motor YAMAHA 20 cv. 
Casco chapa marina motor EVINRUDE 40 cv. • IDEAL SKI 
Motor Fuera Borda TRITON 4 cv. - 1 hora de uso 
Casco TAYLOR 49, motor YAMAHA 55 
Motor auxiliar. Remolque. Muchos extras. Garantizada 

Con todas las facilidades que usted desee 

C O M E R C I A L L A M A S 
Avda. Coruña 93 - 95 Teléfono 2157 26 

o u u q u e 
SENSACIONALES REBAJAS EN LAS ULTIMAS NOVEDADES DE 

VERANO, POR RENOVACION DE MODELOS 
DESCUENTOS DE HASTA UN 10 % 

Galerías Rmnova L u a o 
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S O B R E L A 
A E C H A 

DE VIAJE 

• 'EN OTOD VOLVERA XA ACTIVIDAD DE1 ( M B POUTICD.-
T E N E M O S T O D A V I A MUCHO QUE H A C E R P O R 
DEIMTEMRODRÍGÜEZ EIRAS, PRESIDENTE) 

Hace un par üe días, los 
alumnos de la V I promoción 
de Maestros Industriales Deli
neantes del Instituto Politéc
nico Nacional de Lugo que 
tomaron parte en e l viaje de 
fin de carrera, acaban de re
gresar a casa. Ahora están re
pitiendo un día—tras otro sus 
recuerdos y experiencias, re
sumiendo, por- decirlo así, los 
días vividos. 

Con nosotros está Manuel 
López Ferreiro que ha sido 
uno de los principales arma-
danzas de todo ello, contable, 
organizador y casi manager 
del grupo, y nqs va a decir 
dos cosas sobre el viaje. 

—¿Cuántos componíais el 
grupo? 

—Trece. 
—O sea, que no sois supers

ticiosos. 
—iVo. L a verdad que no. 

Eramos trece, seis chicas y sie
te chicos. Pero a nadie se le 
ocurrió pensar que er- fuera 
un mal presagio. 

—Bueno, pero siempre ha
bría uno, digamos, desapareja
do. 

—iVo, no. No íbamos por 
parejas. Solíamos hacer las co
sas en grupo aunque siempre 
queda margen para «actuacio
nes» particulares. 

—Vamos, que los chavales 
lo pasasteis «pipa». 

—Los chavales... Y las chá
valas. Sobre todo las chávalas, 
¡ehl Alguna se marchó de Ro
ma casi llorando. 

—¿Qué fue lo que visitás-
teis? 

—Italia y Grecia. En Grecia 
estuvimos menos tiempo. Vi
sitamos A tenas, él Pirco y tres 
islas jónicas. Y, en Italia, Ro
ma, Asís, Florencia, Padua, 
Ve necia, Milán, Livorno y Pi
sa. 

—¿Y lo que más os gustó? 
—Eso siempre es un poco 

personal. A mi, concretamen
te, Venecia, Florencia y Ro
ma. Sobre todo Florencia y 
Venecia. 

—¿Y lo que más os llamó 
la atención? 

—A mi, el Museo de Mi
guel Angel, en Florencia. Pero 
eso por decir una cosa, porque 
toda Florencia es una obra de 
arte. Asís también me impre
sionó. Es una ciudad medie
val estupendamente conserva
da. 

—Bueno, hombre. P e r o , 
aparte de obras de arte y mo
numentos, en la calle, quiero 
decir. 

— L a vida era poco más o 
menos como aquí. La vida no 
estaba especialmente cara, pe
se a todo lo que nos habían 
dicho. Salvo los artículos de 
lujo, del tipo que fuesen. Eso 
sí había que pagarlo bien. 

— Y sobre tranquilidad y or
den. Porque en los periódicos 
parece siempre que en Ita-, 
Ha sale a tiroteo por barba. 

—En Roma vimos unas 
cuantas actuaciones de la po
licía. Pero tiros y bombas, no. 
Aunque las hay, claro está. 
Por la noche, en camuio no 
era muy aconsejable salir, so
bre todo solo. Había bastantes 
grupos de camorristas. 

—¿Quedásteís con ganas de 
volver? 

—A ver, antes de haber lle
gado aquí incluso. 

(Pasa a.la página siguiente) 

E L v e r a n o , evidentemente, 
aunque se trate de un verano tan 
disparatadamente loco como el 
que estamos pasando, no es esta
ción muy propicia para los que
haceres políticos, de clubs o de 
sociedades. A la gente le gusta 
descansar o desentenderse de las 
ocupaciones habituales y sólo va 
atendiendo sus obligaciones labo
rales, pero tambiéh sin exceder
se. Alvai-o Rodríguez Eiras, el fla
mante presidente del Club Polí
tico dé Lugo, no puede ser una 
excepción. Por la mañana atien
de sus negocios, un poco también 
por la tarde —cuando no tiene 
alguna tirada al pichón por ahí, 
porque de lo contrario hay que ir 
por la copa de plata en litigio— 
y al atardecer se le puede encon
trar siempre en la piscina particu
lar de su aniigo Manolo Granxei-
ro tomando el sol, bañándose y 
charlando con la gente. Allí le 
hemos encontrado nosotros ayer. 
Y la conversación surgió porque 
en estos tiempos la política, no 
sabemos sí para bien o para mal 
—eso nos será descubierto a lo 
mejor dentro de unos meses—, es 
el pan nuestro de cada día. 

Alvaro Rodríguez Eiras, es un 
hombre reposado, de ideas muy 
pensadas, más bien conservador 
y con los pies muy en el suelo 
en cuánto a la política y su futu
ro en nuestro país. Creemos que 
efe.ctivamente la elección de A l -

AYER, FESTIVIDAD DE SAN LORENZO 

L A parroquia de San Lorenzo 
de Albeiros celebró ayer la fes
tividad de su santo, patrón con 
diversos actos tanto^ religiosos 
como profanos, entre los que hay 
que destacar la misa solemne que 
tuvo lugar a la una de la tarde, 
oficiada por el párroco de San
tiago (Nova), Francisco Fontela 
Aldegunde. Asistieron un eleva
do número de fieles. La homilía, 
a cargo también el Sr. Fontela, 
resultó muy hermosa y acerta
da para el momento en que se es
taba viviendo por cuanto en aque
lla misma misa dedicada y ofren
dada a San Lorenzo, seis niños 
recibirían por vez primera a Je- . 
sus Sacramentado y otros dos se
rían bautizados. 

A l primero de los actos se re
fiere el grabado de Bemardino 
Barreiro. Las comulgantes apa
recen con el cura párroco, José 
Luis Soto Camino y con el coad
jutor José Antonio García. 

Además de este acto religioso 
han tenido lugar otros profanos. 
Se montó un pequeño ferial con 
carruseles, tiro al blanco, vinos, 
tiovivos, etc. Y fue mucha gente. 
Hubo además verbena y fiesta 
por todo lo alto. Y la gente se 
divirtió hasta bien entrada la 
noche. 

También nosotros asistimos a 
la fiesta y charlamos con José 
Luis Soto Camino, el estupendo 
cura párroco. 

—¿Cómo hicisteis la fiesta en 
la iglesia vieja? 

—¡Y qué íbamos a hacer si 
todavía no contamos con la nue
va! 

—¿Pero cuántos años lleváis 
con el intento? 

—Muchds, pero ya ves, sigue 
faltándonos dinero. 

—¿Se acabaron los donativos? 
—Siguen recibiéndose algunos, 

pero no llegan. Es mucho el em
peño... E l empeño de cuartos, 
quiero decir. 

—¿Te desanimas? 
—Sabía al empezar que me en

contraría con estos inconvenien
tes. No, no me desanimo. Confío 
en Dios y en las buenas gentes 
de Lugo. Y creo que no me aban
donarán en la empresa. 

Realmente, de todas las parro
quias creadas por el Dr. Ona de 
Eehave, ésta es la única que to
davía sigue sin poder ocupar la 
nueva sede. ¡Y para saber la 
falta que le está haciendo no hay 
más que darse una vuelta por 
la vieja iglesia de Albeiros. Cree
mos que con un poco de ayuda | 
del pueblo de Lugo —no es pseei-
so que sean sólo los vecinos de Al
beiros, la mayoría de los cuales 
tienen bastantes problemas eco
nómicos que resolver— y si el 
Obispado arrapaña por ahí algo 
que sino le sobra, le haga menos 
falta, creemos que el buen cura 
que es José Luis Soto Camino 
podrá celebrar el próximo año la 
solemnidad de su santo patrono 
en la nueva sede parroquial. Ha
cemos votos porque así sea. 

varo como presidente del Club 
Político ha sido todo un acierto 
porque huye siempre de los ex
tremismos, conduciendo el Club 
por caminos de absoluta indepen
dencia. Él éxito, así, está asegu
rado. Hoy nuestro pueblo necesi
ta, ciertamente, una orientación 
política, una educación, una for
mación pero —y esto es hacia lo 
que el Club está orientado—-, de 
una manera desapasionada, inde
pendiente, no beligerante y justa. 
Con Alvaro Rodríguez Eiras en 
la presidencia, estas premisas es
tán aseguradas.. 

—¿Cuántos socios sois en estos 
momentos. 

—Unos trescientos y pico, 
—¿Pagan todos? 
—^Naturalmente, aunque en es

tos meses de verano no hemos pa
sado al cobro los recibos. Después 
se abonarán los atrasos. 

—Con las elecciones del 15 de 
junio, ¿estimas que el Club ha 
perdido una buena parte de su 
campo de acción? 

—^Realmente aquellas vísperas 
eran fechas propicias para una 
actividad a fondo. Nosotros trata
mos de realizarla manteniendo 
e s e equilibrio de imparcialidad 
que es base del Club. De todas, 
formas yo estimo que todavía nos 
queda un apasionado y apasionan
te quehacer por delante, 

—¿Cuándo volveréis a la activi
dad? 

— E n el otoño. 
—-¿Objetivos? 
—Por el momento, las eleccio

nes municipales. Creo que si en 
las generales teníamos bien justi
ficada nuestra actuación ahora, 
ante las municipales, muchísimo 
más porque queramos que no, 
esto es una cosa que nos toca 
más de cerca. 

—¿Estrategia de la operación? 
—Yo no soy más que el presi

dente. E n modo alguno sería ca
paz de decidir una estrategia de 
actuación. Será la junta directiva 
la que, reunida cuando ya todos 
nos hallemos en Lugo, decida lo 
que debemos de hacer. 

—¿Podría caber hasta una es
pecie de cursillos preparatorios, 
con temas de administración lo
cal, para los futuros candidatos? 

—Pues no lo teníamos pensado, 
pero hasta podría efectivamente 
caber en nuestro próximo curso. 

—¿Te ha proporcionado el Club 
algunos disgustos? 

—Pese a la época un tanto con-
flictiva que hemos pasado en los 
prolegómenos de las elecciones ge
nerales, no. Todo ha ido sobre 
ruedas. L a gente se dio cuenta 
desde el primer momento que lo 
único que nos preocupaba era el 
acertar y el mantener nuestra in
dependencia sin inclinamos a nin-
gún bando. Creo que lo hemos 
logrado. Por eso no he tenido 
ninguna clase de disgustos, aun
que, como es natural, las cosas no 

siempre salen como hubiéramos 
querido, 

—¿Has pensado en la posibili
dad de presentarte a concejal o a 
diputado provincial? 

— E n ningún momento ha pa
sado tal idea por mi mente. 

—¿Te parece una forma de per
der el tiempo? 

—¡En absoluto! Admiro mucho 
a los que dejando a un lado in
cluso sú descanso y sus ocupacio
nes particulares, saben darse, con 
rigoy y con honestidad, a los de
más. Pero es que no, es que creo 
que yo no sirvo. Mira, para estas 
cosas, para meterse en ellas, lo 
primero es que a uno le gusten, 
y a mí, por ahora, no me han 
llamado la atención. 

—Bien. Pero, ¿y si ahora, con 
los nuevos tiempos, los nuevos 
modos y las nuevas metas llega
ran a llamártela? 

— E n estos momentos no veo 
la posibilidad. 

—Sin embargo, insisto, ¿y si, 
por lo que fuera, te vieras impli
cado como candidato en una de 
estas elecciones? 

—Desde luego que presentaría 
• mi dimisión a la presidencia del 

Club, Considero que el hombre 
que rija sus destinos debe estar 
apartado de cualquier situación, 
de cualquier grupox que sirva pa
ra que se le encasille políticamen
te. E l presidente del Club Políti
co, a ser posible, debe ser un 
hombre independiente y no liga
do a cargos del tipo a los que tú 
te refieres. 

—Tú ya fuiste alcalde, 
—Sí, de Meira, 
—¿Estarías dispuesto a serlo de 

Lugo? 
—Creo que tampoco, 

E L OTRO ALVARO. . . 

Alvaro Rodríguez Eiras tiene 
una doble, o mejor, una triple 
personalidad. L a que hasta ahora 
hemos apuntado como cabeza vi
sible del Club Político es una; la 
de industrial responsable, serio y 
honesto, otra. Y claro, la depor
tiva en la que es conocido en ca
si todos los campos de tiro de Es
paña. Su casa es una impresionan
te exposición dé centenares de 
trofeos que él ha sabido ganar en 
noble lid, sobre todo en el tiro al 
pichón. 

—¿Desde cuándo te dedicas a 
este deporte? 

—Bueno, realmente desde que 
era así de pequeño. Empecé a los 
17 años tirando al plato. Después 
me pasé al pichón ya de una ma
nera decidida, aunque a veces 
vuelvo al plato. Sin ir más lejos 
el domingo gané en esta especiali
dad dos copas en Sada. 

—¿Has sido campeón gallego 
de tiro al pichón? 

—Sí, la última temporada. 
—¿Trofeos? 
—¡Yo qué sé! Antes de casar-

(Pasa a la página siguiente) 

M A Q U I N A S D E E S C R I B I R 
S U M A R Y C A L C U L A R 

h i s p a n a o l í v e t t 
Concesionario: 

F R A N C I S C O O R D O Ñ E Z 
j u a n montes., 7 — t e l e f o n o 212311 
s a n roque , 61 — t e l e f o n o 221668 L U G O 
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HOY, JUEVES, DIA 11 DE AGOSTO DE 1977 

Luna nueva el día 14. El Sol sale a las 7,21 y se pone a las 21,18 

t e l é f o n o s de urgencia 

Ambulatorio Cedrón del Valle 
Teléfono ordinario 21 14 40 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
a nueve de la mañana, 212710 

C R U I R O S A 
Consulta especial para pobres, los miércoles á& 7 a 8 

18 de Julio (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo). Permanente ... 21229? 
PUESTO DE SOCORRO DE BECERREA ... 360131 
PUESTO DE SOCORRO DE OTERO DE REY " ... 390393 
PUecTO ¿««-̂OPO CHANTADA 782 

Ambulancias Fernández 
Teléfonos 2122 56 y 2189 66 • Miño, 23 

Guardia CIVÍI 221436 
G. Civil de. Tráfico ... 223586 
Cruz Roja 212299 
Casa de Socorro 220628 
Juzgado n.0 1 221325 
juzgado n.? 2 223626 
ESTACION DE AUTOBUSES 

Rente 222141 
C. de Policía 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 
R. del SOE 215340 

, 223985 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 222000 

Puerta d« Santiago ... 221030 
P. de la Mllag-osa ... 218827 
Ponte dos Ranchos ... 218825 
Barrio del Puente ... 215046 
Fervedoira .. ....... 221030 
Plaza de Et Ferrol ... 218880 
P. de Sto. Domingo ... 214536 
Plaza de Avllés ¿20022 
Casas Sindicales ....... 218828 
P. Comandante Manso 221006 
P. de A. Fernández 214504 

Tolda 222660 
Estación RENFE 220026 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 y 
214502 
Ambui 'García' Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos „; 212256 y 218966 
Ambuiancia C. Rola 212299 

LLEGADAS 
T R E N K 9 

TRAYECTOS SALIDAS 

— Lugo > Vigo • Gijon (Ferrobús) . . . 
— Lugo • Coruña (Ferrobús) . * . 

7,49 Irún • Bilbao • Coruña (Expreso) . • • 
8,23 Madrid Coruña • Ferrol (Expreso) • • 

10.2C Coruña Monforte (Ferrobús) . . . . 
10,22 Ponferrada • Orense • Coruña (Ferrobús) 
10,59 Ferrol Madrid (1) (Ter) . . . . . 
13,36 Barcelona • Coruña (Expreso) . . . • 
14,38 Coruña • Monforte • León (Correo) • • 
15,34 León • Monforte • Coruña (Correo) . . 
15.45 Coruña • Barcelona (Expreso) . . . . 
18,27 Coruña • Orense • Ponferrada -(Ferrobús) 
18.47 Coruña - Irún • Bilbao (Expreso) . . • 
18,57 Monforte <• Coruña (Ferrobús) . . • • 
19.46 Madrid Ferrol (Ter) . . . . . . 
21,-— Ferrol - Coruña Madrid (Expreso) « . 
22,17 Gijón • Vigo - Lugo (Ferrobús) « • 
22,36 Coruña • Lugo (Fertobús) . . • 

(1) Enlaza en Monforte con TER Bilbao ' Irún. 

HORARIO DE TRENES ESPECIALES DE VERANO 
Llegadas Salidas TRAYECTOS Oías que circulan 

2,31 2,36 Irún Coruña 
6,24 6,26 Barcelona Coruña 
7.13 7,18 Irún Coruña 

13,53 14,03 Irún Coruña 
16,48 16,49 Coruña • Barcelona 
20,33 20,35 Coruña • Irún 

23,41 23,46 Irún . Coruña 

31 ¡ulio; 1 septiembre. 
Del 17 julio al 6 septiembre. 
17, 24 y 31 de tullo. 1, 2, 7. 

14, 21 y 26 al V de agosto. 
31 de julio. 
17 .julio al 6 septiembre. 
29 fu lio; 5, 12, 19. 24, 25, 26, 

27, 28 y 29 agosto; 1, 2, 9, 
10 septiembre. 

23, 24, 30 y 31 i ulio. 6 agosto. 

VENTA DE BILLETES DE AVION Y TREN 

^ • ¿ Ü I ^ K S M I R A N D A " 
•v"~ Agencia de Viajes (G. B. T. 106) 

Ju¿h Montes, 3 V Teléfonos 211542 - 212708 - LUGO 

SERVICIO AEREO 
SANTIAGO/MAORID Iberia Jet 

Diarios: 00,30 07.45 • 14,55 • 18,45 20,30. 
Lunes y miércoles a las 19,10. 

SÁNTi ACO/BARCELONA Iberia Jet 
Martes, iueves y sábados a tas 10,10. 

SANTIAGO/ASTURIAS/BARCELONA Iberia Jet 
Lunes, miércoles, viernes y domingos a las OV,00. 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

iberia Jet 

Iberia Jet 
Iberia Jet 

Aviaco Fokker•F27 

SANTIAGO/BILBAO/LONDRES 
Martes, jueves sábados y domingos a las 12,05 

SANTIAGO/LONDRES 
Lunes, miércoles y viernes a las 09,00. 

SANTIAGO/BILBAO/PARIS 
Lunes y viernes a las 12,05. 

SANTIAGO/PARIS 
Sábados a las 16,10. 

SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT 
Miércoles a las 11,30. 

SANTIAGO/FRANKFURT 
Domingos a las 09,35. 

SANTIAGO/MADP ID/GINEBRA 
Diario a las 14,55. 

SANTIAGO/AMSTERDAM 
Sábados a las 10,10. 

MADRID/SE VILLA/LAS PALMAS 
SANTIAGO/MALAGA/TENER! FE 

Martes a las 18,05. 
LA CORUÑA/MADRID 

Diario a las 12,05 v 17,35. 

Hasta las 10,30 de la noche 
permanecerán abiertas las de; 
don Enrique Seoane Moreno, 
G. Sanjurjo, 54; doña Elvira 
Basanta durbera, Avenida Co

ruña, 170; don José Fernández 
de la Vega, Armañá, 1. 

Desde esa hora prestarán ser
vicio las de don Enrique Seoa
ne Moreno y doña Elvira B a -
santa Curbera. 

N O T I C I A R I O L O C A L 
T E L E G R A M A S D E T E N I 
DOS 

De Chantada, para Ramón 
Rubio, Dr. Ochoa número 62. 

De Alicante, para doña E l 
vira Fernández Pedreira, Fer
nando E l católico, 13-1 izda. 

De Bilbao, párá Manuel Tóu-
zón Secedá. 

JUZGADO DE GUARDIA 
Desde el día 11 al 17 de agosto 

permanecerá de guardia el juz
gado de Instrucción número 1, 
sito en la Avenida de Rodríguez 
Móureió. . 

Asoc iac ión 
de Empleados de 

Ahorro 
Habiendo quedado legalizada esta 

Asociación, se convoca a todos los 
afiliados a la misma, a una asam
blea que tendrá lugar el próximo 
día once, a las seis de la tarde, en 
el Colegio Sagrado Corazón de esta 
plaza, con el fin de elegir el Comité 
Ejecutivo de la misma, y fijar la 
cuota sindical, entre otros temas 
a tratar. 

Asimismo se ruega la asistencia 
de todos los empleados de ahorro 
de esta provincia, no afiliados, con 
el objeto de discutir temas Tie in-^ 
terés para todos. 

La Comisión de Estudios 

B O L E T I N E S 
EL DE LA PROVINCIA 

Jefatura Provincial de Carrete
ras de Orense.—Por el Servicio del 
Plan de Accesos a Galicia se anun
cia el pago de las expropiaciones 
forzosas relacionadas con la nueva 
construcción del tramo La Rúa 
(Orense) Puebla del Brollón. tér
mino municipal de Quiroga, y que 
tendrá lugar los días 18 y 19 del 
presente mes en la casa consisto
rial de Quiroga y en la Escuela 
Nacional de Montefurado, respec
tivamente. 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 
Santos Clara, vg.; Agilber+a; Aredio, ob.; Cristina, ab.; Digna, Do-
naldo, Eliano/ mrs.; Equicio, ab.; Eudemón, Eusebona y Apolonío, 
mirs.; Filomena; Gfsugerieo, ob.; Lelia, Liadán, ab.; Neófito, Gayo, 
Gayano, Zenón, Marció y Macario, mrs.; Rusticóla, ab.; Sereno, 

Rüfino, Taurino, Obs.; Tiburcio, mrs.; Susana, Talia, virgen 

F i í T T T V C C M L . Ó R 

L U X . A V I ! 
V I S I T E TELELUGO 

1 

BOX AÑO Rl VADE ME IR A, 

£JV 

"Hoy también se mide el grado de desarrollo de un 
país por el consumo de sangre. Frente a los 16 c/c. de 
Gran Bretaña y Países Escandinavos, o los 14 c/c. de Fran
cia e Italia, ESPAÑA NO PASA DE LOS "3 c/c. por habi
tante y año". 

AYUDANTE 0 DEPENDIENTE DE COMERCIO 
Joven, con experiencia en venta de tejidos y confec

ciones. Para empresa de esta capital 
Ofertas por escrito, con historial a Oficina de Empleo 

General Mola, 65. Oferta 3.256 - LU 
(Reserva absoluta para colocados} 

Próxima miciacion de obras 
P I S O S A P R E C I O D E C O S T E 

ZONA 2.a RONDA 
ENTRADA: 200.000,00 Ptas. 
PRECIO TOTAL: De 1.750.000 Ptas. a 2.700.000 Ptas. 

3 y 4 habitaciones grandes con armarios, comedor-estar, 2 
baños completos, cocina y lavadero, calefacción, plaza de 

garaje, acabado de calidad 
informes: 
De lunes a sábados: 9 a 2 y 4 a 8 horas 
Domingos y festivos: de 11 a 2 horas 

S U B V E N , S . A . 

Plaza Comandante Manso, 11 - L0 D - LUGO 

D. . . . . . . 

Dirección 

Localidad 

Telf. 

Prov. 

(Viene de la página anterior) 
me gané muchos y se quedaron 
en mi casa. Ahora, ya has visto 
los que tengo. 

—¿Tu profesér, tu «manager», 
tu impulsor? 

—Eso lo sabe todo el mundo. 
Federico González, de Meira. És 
tío mío y fue quien me inculcó la 
afición y quien me enseñó todo 
lo que sé. Ha sido uno de los de
portistas más destaca''-- de Espa
ña' en esta especialidad. 

—¿Proyectos? 
—¿Deportivos? 
•—Exactamente. 
—Seguir interviniendo en todas 

las pruebas que se celebren en 
Galicia y fuera de ella cuando me 
sea posible asistir^ y prepararme 
para los campeonatos del mundo 
qué se celebran en. septiembre en 
Buenos Aires. ; 

—¿No resulta muy caro eso? 
—No creas. Intervine en el pa

sado que se celebró en Madrid y 
gané dinero. Creo que en Buenos 
Aires no me saldrán las cosas 
peor. Además es un honor el 
competir con las mejores escope
tas del mundo. Siempre se apren
de algo. 

Su esposa, Carlota, permanente 
e inseparable compañera de A l 
varo, le dice que ya está bien de 
cháchara y que se bañe. E l se in
corpora perezosamente y se lanza 
al agua. Realmente estamos se
guros que le hubiera gustado se
guir charlando, porque "sí como 
no es hombre al que gusten las 
discusiones, la charla amigable le 
encanta. Pero ya se sabe lo que 
son las mujeres. ¿Al agua? ¡Pues 
al agua! 

¡Y el que diga lo contrario sg 
está marcando un farol...! — R, 

Sobre l a marcha 
(Viene de la página anterior) 

—¿Y tenéis pensado hacer' 
lo? 

—Todos juntos, yo diría 
que no. Aquello se acabó, des-
graciadárñente. Ahora, cada 
uno va a comenzar algo dife
rente. 

—¿Y no os habéis juramen
tado para volver a reuniros al
guna vez? Si es lo que se hace 
siempre. 

—Bueno, ya nos heñios reu
nido. Aquí en Lugo, y nos pa
samos la tarde viendo fotos y 
recordando cosas. Y tenemos 
el propósito de hacerlo otra 
vez por San Froilán. 

—¿Y, no os ocurre penshr 
que todo eso del viaje ha sido 
un .sueño? 

—Casi si. Quizá habíamos 
programado todo menos esto, 
el fin del viaje. Que es en lo 
que estamos. 

— Y contentos. 
—Si, como volviendo a vi

virlo un poco cada día. 
N. D. 

La Mutualidad de Empleadas 
del Hogar concede a sus afilia
dos y a los beneficiarlos de 
éstos ana completa protecclóo 
es ia Seguridad SpciaL 
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LA HUELGA DE TRANSPORTES CONTINUA 

L§S HUELGUISTAS REÜHAMROBI LA OFERTA PATROMI 
D E L U L T I M O G O N V E M O D E P O N T E V E D R A 

Más de cuatro horas de delibera
ciones, no fueron suficientes para 
poner punto finar a la huelga de 
transportes que cumple hoy su 
séptimo día en nuestra provincia. 

En la tarde de ayer se reunió 
en una de las Salas de Juntas del 
edificio de la AISS la Comisión 
Deliberadora del conflicto formada 
por representación patronal, y la
boral, y tras largas conversacio
nes, no se llegó a un acuerdo en 
el establecimiento de la tabla sa
larial, aunque las dos partes mos
traron a lo largo de toda la reu-
iiión, la mejor disposición para el 
diálogo y entendimiento. 

Antes de comenzar las delibera
ciones, el presidente informó que 
el gobernador civil de la provincia 
había instado a una pronta resolu
ción del conflicto, Y se abrió la 
sesión con el propósito de buscar 
una solución --que pusiese punto 
final a la huelga. 

DISCONFORMIDAD DE LA 
PATRONAL 

Y tras esta petición del gober
nador civil, puesta en boca del 
señor Zas, alguno de los empresa
rios mostraron su total desacuerdo 
con el comentario aparecido en el 
anterior número de E L PROGRE
SO, respecto a la actuación de ayer 
de no dejar presenciar las deli
beraciones a los medios informa
tivos. 

Algunos empresarios mostraron 
también su desacuerdo con la opi
nión recogida por este medio, ale
gando que ninguno de ellos se 
había manifestado favorable al 
rechazo de la Prensa. Fue enton
ces —y tras un pequeño acalora
miento, durante el cual este ero-' 
«ista intentó abandonar la sala 
ante las. acusaciones—; cuando el 
presidente de la Comisión Delibe
radora, señor Zas, se hizo res
ponsable de la negativa de la pre
sencia de los medios informativos. 
Aclaró que no había estimado 
oportuno nuestra presencia, ya 
que las discusiones eran particu
lares y que "si en algún momento 
se alteraba el tono de cordialidad 
—que no se alteró nunca, dijo—, 
no quería que la Prensa lo reco
giera". 

Una vez aclarado esto, todavía 
.algún empresario intentó seguir 
leyendo la información —ya antes 
se había leído un artículo—, pero 
fue requerido para que depusiera 
su actitud cuando miembros de la 
Comisión dijeron que estaban allí 
reunidos para discutir un convenio 
colectivo. 

E L CONVENIO 
Se pasó a continuación a las dis

cusiones propias del convenio, si 
bien hay que hacer notar que 
aparte de lo ya apuntado, en todo 
momento reinó una gran cordiali
dad entre todos los reunidos, cor
dialidad de la que muchos se sor
prenderían si fuesen testigos y de 
la que nosotros no pudimos infor
marles en la reunión de ayer, pero 
que según se nos indicó, había 
sido similar. 

Comenzó ofertando la parte em
presarial la cantidad de un aumen
to de 1.500 pesetas en el sueldo 
base del peón, o lo que es lo mis
mo, un aumento de 50 pesetas 
diarias, con lo que esté sueldo 
base llegaría a las 490 pesetas. L a 
propuesta fue recibida con sonrisas 
por parte de los - miembros del 
Sindicato Obreíro Galego (SOG), 
actitud que fue reprochada por 
los demás componentes de la me
sa. Fue entonces cuando llegó la 
explicación, diciendo que no se 
podía comenzar a dialogar con una 
oferta tan "irrisoria", ni que tam
poco se podía estudiar e í conve
nio de transportes de viajeros y 
©1 de mercancías por separado. 
Esta fue la primera condición que 
impusieron los representantes del 
SOG para comenzar a dialogar. 

Algunos empresarios manifesta
ron que no podían firmar un con
venio que no pudieran pagar, ex
plicando que si aceptaban unas 
cantidades que no fuesen reales de 
acuerdo con sus posibilidades, se 
verían obligados a cerrar las em
presas, con lo que el problema se 
agravaría todavía más. 

L 
Yogur Rueda 

fabricado en Lugo 
preferido en todas partes 

La parte empresarial, por tanto, 
continuó ofertando el aumento en 
el sueldo base de un peón, o las 
cincuenta pesetas en el sueldo 
base diario, para el transporte de 
mercancías, y el aumento de 1.000 
pesetas para el^ de viajeros. Los 
representantes de los trabajadores 
rechazaron rotundamente la ofer-
ta. 

E l señor Montaña, en su afán de 
finalizar con el conflicto, expuso 
que los empresarios estaban dis
puestos a adaptarse al convenio 
más alto de Transportes de Gali
cia, firmado en la provincia de 
Pontevedra el pasado día uno de 
abril. La oferta en un principio 
pareció interesar a los represen
tantes, y fue objeto de estudio. Y 
aquí nos pareció ver resuelto el 
conflicto. La misma impresión tu
vimos a lo largo de toda la tarde 
en varias ocasiones. Hubo mo
mentos en que parecía que el con
venio podría firmarse, pensando en 
la buena predisposición de ambas 
partes, pero por un motivo u otro, 
al término de la misma no se cum
plió lo que nos pareció ver un he
cho. 

La parte trabajadora pretendía 
aplicar a las cantidades expuestas 
el tanto por ciento de la devalua
ción de la peseta y del índice de 
la vida, propuesta que no fue acep
tada por la empresarial. 

RECHAZADA LA PROPUES
TA 

Tras la propuesta de aceptar o 
rechazar el convenio del Transpor
te en la provincia de Pontevedra, 
los empresarios abandonaron la 
sala, en la cual se quedaron los 
miembros del SOG y de la Unión 
Técnica de Trabajadores (UTT), 
para estudiar las cantidades ofer
tadas, aunque durante las conver
saciones nos manifestaron que no 
era su propósito aceptar la pro
puesta. 

Una vez que los empresarios 
volvieron a la sala, el portavoz de 
los trabajadores, señor Cebral, 
contraofertó diciendo que sobre 
las peticiones de la tabla salarial 
publicadas ayer por la Prensa y 
que coincidía con el convenio fir
mado en Bilbao, más un treinta 
por ciento, bajaban el cinco por 
ciento, manteniendo los pluses. 
Entonces el portavoz de los em
presarios, señor Montaña, se mos
tró interesado por conocer la 
opinión de los representantes de 
trabajadores sobre la oferta que 
se había hecho de acuerdo con el 
convenio de Pontevedra, a lo que 
se le contoetó que esta oferta úni
camente había servido para conti
nuar las conversaciones. 

Una nueva oferta saltó de la 
mano de los miembros del SOG, 
quienes pidieron un aumento mí
nimo de 8.700 pesetas en nómina, 
a lo que los empresarios contesta
ron que con esta cantidad se ve
rían en la necesidad de cerrar. 
Los empresarios propusieron a su 
vez a los trabajadores que éstos 
llevaran ante su asamblea la pro
puesta empresarial, a lo que con
testaron que lo allí acordado por 
ellos, era válido para la asamblea. 
(Risas en la sala). 

También se jugó con la posibili
dad de que en caso de que la 
asamblea de trabajadores no acep
tase el convenio de Pontevedra, 
se dictase un laudo, a lo que se 
opusieron rotundamente los tra
bajadores, quienes dijeron a los 
empresarios que si querían tener 
el convenio firmado —casi con 
toda seguridad—, a las doce de la 
noche, debían de ofrecer 21.900 
pesetas de sueldo base para un 
mozo, y de ahí ir subiendo de 
acuerdo con las escalas correspon
dientes, que serían de un diez por 
ciento, excepto en el caso del 
conductor mecánico, que sería de 
un cinco por ciento con respecto 
al conductor. . 

Muchas operaciones se hicieron 
llegado este momento por parte de 
los emprésarios, sin que ninguno 
de ellos se mostrase de acuerdo 
con la cantidad cifrada. Es más, 
podemos decir que les pareció 
excesivamente alta y casi descabe
llada, apuntando que al final de 
la escala las cifras serían astronó
micas. 

Tras unos momentos de descon
cierto total, en que ninguna de las 
dos partes sabía qué actitud to
mar, se propuso confeccionar uña 
tabla salarial convencional que de
bía de ser aprobada por las asam

bleas de trabajadores y empresa
rios. 

LA NUEVA TABLA SALA-
RIAL 

La nueva tabla salarial pareció 
elevada a la parte empresarial, 
que mostró su disconformidad aún 
en el momento en que se estaba 
confeccionando, al igual que se 
mostraron un tanto extrañados 
por las distintas y heterogéneas 
peticiones realizadas por los re
presentantes de los trabajadores. 

La confección de la tabla sala
rial se realizó de una manera un 
tanto informal. Podemos decir que 
figura en ella un conductor de 
transportes con un sueldo base 
de 24.000 pesetas, un conductor 
de reparto con 23.000, un cobra
dor del transporte de viajeros con 
22.400, rigiendo la misma canti
dad que la de mercancías para el 
Conductor de transportes. 

Volvemos a insistir en que esta 
tabla fue realizada de una forma 
totalmente informal y que los 
empresarios no se mostraron de 
acuerdo con las cifras estableci
das. No obstante, hoy celebrarán 
una reunión para ver si es apro
bada por f l resto de sus compa
ñeros, aprobación que dudamos se 
lleve a cabo. 

También los representantes de 
trabajadores celebraron asambiea 
para presentar las propuestas pa
tronales. 

IMPRESION 
Y esto fue todo lo que se acordó 

en la reunión celebrada ayer tar
de, que se presentaba interesante 
y parecía, antes de comenzar, de
cisiva. La parte empresarial hizo 
su última propuesta, aunque ya 
dijimos que hoy se reunirá, con
sistentemente en aceptar el con
venio vigente en Pontevedra, o en 

su defecto, la resolución por lau
do. Los trabajadores no se mos
traron en absoluto de acuerdo, 
aunque ya a lo largo de toda la 
reunión, en ningún momento ha
bían coincidido con los puntos de 
vista contrarios, que sí hay que 
decirlo, ofrecieron todo tipo de 
facilidades. 

Por último, y arites de que se 
levantase la sesión, en vista del 
compás de espera establecido, a 
la espera de lo que acuerden en 
la reunión que hoy celebran los 
empresarios y la que ayer celebra
ron los trabajadores, el presidente 
de la Comisión Deliberadora, se* 
ñor Zas, rogó a los miembros del 
SOG, y en concreto a su repre
sentante, que hoy no se formasen 
piquetes que impidieran la ñor* 
mal circulación de ios camiones, 
tal y como había aprobado ayer 

(Pasa a la página siguiente) 

los pequeños y medios empresarios de 
transportes opman sotoe la 

Sr. Director del Diario E L PRO
G R E S O 

Lugo 
Señor Directon 
L a Asociación de Empresarios de 

Transportes Discrecionales de Mer
cancías por Carretera ( T R A D I M E ) , 
que agrupa a la mayor parte de los 
pequeños y medianos empresarios 
del Sector, quiere salir ante la opi
nión pública en esta ocasión en que 
la actividad se ve muy seriamente 
afectada en esta provincia de Lugo 
con motivo de la huelga, con la 
consiguiente incidencia en los de
más sectores de la producción. 

Esta huelga que ahora se está 
desarrollando, de carácter estricta
mente laboral, se sucedió en el 
tiempo a un paro provocado por 
los empresarios que, ante la iñjpo-
sibilidad material de negociar el 
convenio denunciado y en apoyo 
a las negociaciones que, frente a 
la Administración, venían llevando 
un grupo de compañeros de otras 
provincias, en reivindicación de de
terminadas peticiones de cuya jus
ticia nadie duda y, que para mejor 
comprensión a título enunciativo le 
relataremos seguidamente: 

a) .—Supresión del canon de coin
cidencia, impuesto que se nos dice 
es íntegro para R E N F E y que re
presenta la cantidad de 1.800 pese
tas Tn/año. Debemos de aclarar 
que nos hallamos autorizados para 
incrementar la factura en un "4%, 
pero esto en la práctica es total
mente imposible para los empre
sarios que, como nosotros, tenemos 
que trabajar con precios impuestos 
muchas veces por las mismas Agen
cias —que son las únicas legalmen
te autorizadas para la contratación 
de mercancías—, aún cuando éstas 
sí vienen cobrando ese tanto por 
ciento y sobre el total de su fac
turación, y a las cuáles parece Ies 
representa un pingüe beneficio. 

b) .—Rebajar a 3.500 pesetas o 
suprimir el Impuesto Municipal de 
Circulación, por cuanto nos encon
tramos con que a nuestras unida
des, en la inmensa mayoría de los 
Ayuntamientos, ni les permiten en
trar a la urbe y menos su estacio
namiento. 

c) - — Y finalmente, nos fuesen au
mentadas las tarifas que, desde ha
ce más de cuatro años, son inferio
res al precio de coste, así como 
su vigilancia y el refundimiento de 
todos los Impuestos en el precio 
del combustible, ya que de este 
modo pagaríamos todos en la me
dida que desgastáramos las vías y 
obtuviéramos ingresos. Es de hacer 
notar que un camión tres ejes, pa
rado, tiene unos gastos fijos del 
orden de las cuatro mil quinientas 
pesetas diarias (4.500) y cuando está 
parado por avería, falta de carga 
o enfermedad de su conductor, es
ta cantidad representa una ruina, 
motivo por el cuál nuestros inter
mediarios —salvo raras excepcio
nes—, conocedores de este proble
ma, nos imponen el precio del 
transporte y nos obligan á trabajar 
por debajo de las tarifas autoriza
das, y que ya se encuentran, como 
antes decimos, por debajo del pre
cio de coste. Por todo ello hemos 

decidido el plante, e l cuál en esta 
ocasión levantamos decidiendo rea
nudar la actividad, tan pronto co
mo el Gobierno prometió el estudio 
y solución de éstos y otros proble
mas que nos afectan, y deseamos, 
a la vez que esperamos en esta 
oportunidad no ser engañadosj 
conscientes precisamente, del efec
to negativo que en estos momentos 
tan difíciles produciríamos a nues
tros usuarios y a todo el país. 

E n cuanto a la huelga actual de 
los trabajadores por cuenta ajena 
de Transportes, aún reconociendo 
en algunos casos la justicia de sus 
pretensiones, las Empresas no pue
den en tstos momentos hacer fren
te a los incrementos en la cuantía 
solicitada. E n primer lugar, los in
crementos salariales llevan como 
secuela aumentos proporcionales en 
las cuotas de la Seguridad Social, 
ya muy elevadas. E n segundo, las 
reivindicaciones extrasalariales que 
se proponen, tales como las relati
vas a la jornada laboral, supondrían 
la necesidad de reestructurar toda 
la actividad de manera radical, y 
ahora mismo el paro total. E n re
lación con ello, sabemos que un 
miembro de esta Asociación, cono
cedor por descontado de la proble
mática, se entrevistó con personal 
del S. O. G. que al parecer es el 
que lleva la organización de esta 
huelga, a fin de proponer una ne
gociación por separado; esto es, en
tendemos por ejemplo, y de hecho 
no lo son, que no son iguales las 
condiciones para un conductor que 
desde Lugo parte para Barcelona, 
que tiene que hacer de todo, resol
ver los problemas de todo el viaje, 
buscar carga para regresar y a lo 
mejor tener que partir para Sevilla 
o cualquier otro punto de la geo
grafía nacional, y que es un ver
dadero profesional y hasta a veces 
«esclavo», en el buen sentido de la 
palabra, con las del conductor que 
lleva un coche de línea, al que su
ben y bajan los viajeros sin su 
intervención, sale y regresa a una 
hora determinada y en muchos ca
sos con una jornada laboral que no 
alcanza las cuatro horas. No obs
tante, el SOG —Sindicato Obreiro 
Galego—, manifestó verbalmente 
su negativa a estas negociaciones 
«por separado». 

Por último queremos aprovechar 
la ocasión para salir al paso de cier
tas informaciones que daban por 
segura la solidaridad del pequeño 

empresario, el autónomo de trans
portes, con los planteamientos de 
la huelga. Esto no es cierto; porque 
aún cuando pudieran alguno o va
rios de ellos tener una actitud-apa
rentemente activa en el conflicto, 
esta actitud obedecía exclusivamen
te al hecho de permanecer expec
tantes a que se le permitiera salir 
con sus camiones, pues los piquetes 
los tenían retenidos, e incluso hubo 
necesidad de recurrir a la autoridad 
para que mediara en este sentido. 

Deseamos la rápida solución del 
conflicto de manera satisfactoria 
para las partes implicadas y para 
el público en general, también per
judicado, y al que rogamos n6s dis
culpe en la parte de culpabilidad 
que pudiera correspondemos y ter
minar la presente, aprovechando a 
la vez la oportunidad para dar a 
conocer, por si alguien tiene desco
nocimiento o una concepción d' "ti
ta, cual es el precio medio y apro
ximado que los de nuestro sector 
venimos percibiendo por nuestros 
servicios, ya que existen muchas 
personas que envían o reciben un 
paquete de diez o menos kilos, de 
Madrid, por el que le cobran 210 
(doscientas diez pesetas), más el 
.4% de Canon y el i . G . T . E . , y 
puede pensar que en tal proporción 
cobramos los pequeños transpor
tistas o los de este ¡Sector; - 'es na
da de eso, a nosotros nos vienen 
pagando a 85 céntimos el kilo 
(ochocientas cincuenta pesetas la 
tonelada), menos entre un siete y 
un diez por ciento de comisión para 
el intermediario, y en muchos casos 
el seguro de la mercancía, y sin que 
sobre esto podamos cargar el Ca
non ni el I . G . T . E . , teniendo que 
necesariamente caer en manos de 
estos intermediarios —Agencias—, 
ya que es evidente que al llegar 
a Madrid o cualquier otra plaza 
desconocida, nos resultaría imposi
ble localizar la carga de retorno. 

Por todo ello, señor Director, nos 
permitimos rogarle la publicación 
de la presente, para conocimiento 
e información de nuestra crítica si
tuación a todos en general, y en 
particular a aquéllos que sin cono
cer estos problemas, poseían un 
concepto distinto. 

A todos una vez más, rogándoles 
disculpas, aprovechamos la oportu
nidad para hacerles llegar nuestra 
más distinguida consideración y 
respeto. 

Jesús Castro Sanfiz. 

FOIUADOS ARMADOS DE GALICIA, SA 
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P A O I N A é 

El problema de la contaminación 
en la comarca de Indo 

JUEVFS, 11 de Agosto ríe 

Recibimos con ruego de su pu
blicación la siguiente nota: 

As Comisiós Labregas, Sindicato 
Labrego Galego, das parroquias 
de Vilademouros. Rubián de Ci-
m&i, Castelo, Noceda, Santa Cruz, 
Oural Vello, Vilar de Vara, Eimer, 
San Fiz, Rubián de Baixo, Córvela 
e San Sadurniño, queremos mani
festar que despóis de catorce anos 
de estar recurrindo a tódolos me
dios legás posibles, gastando car-
tos en abogados, etc., dediante da 
situación que todo o mundo cono
ce xa (tódalas nosas térras, ani-
más, vexetás e persoas contamina
dos polo polvillo de magnesio que 
despiden os fornos da Empresa 
Magnesitas de Rubián, dos peli
gros das canteiras, espropiaciós 
pola forza coma no caso de Tomás 
Santos, donde incluso He taparon 
a traída da auga que tén prá casa), 
e ante o descoido das autoridás, 
que tan xiquera saben si os for
nos están autorizados^ non nos 
quedóu máis remedio que parali
zar o transporte do material das 
canteiras como único medio de 
que sean atendidas as nosas xustí-
simas reclamaciós. 

I é curioso tamén que a Empre
sa que tantísimos perxuicios nós 
leva causado, nos queira atemori
zar decindo que vai a denunciar 
a dous ou tres vecinos, e que va
mos a pagar por estar os fornoa 
parados. 

Queremos deixar bén claro cáles 
ton as nosas reclamaciós: 

1. ° Cumplimento inmediato da 
sentencia dictada pola Audiencia 
Provincial de Lugo: Retirada da 
causa da contaminación. 

2. ° Que se informe urente
mente da situación legal ou ile
gal de tódalas instaiaciós feitas 
deica agora pola' Empresa. 

3. * Paralización inmediata dos 
fornos mentras non se demostré 
a legalidade da súa instalación; 

4. ° Calquer acordó que se poi-
da ter coa Empresa será íeito 
por escrito e ante notario. 

5?° Non haberá intermediarios 
válidos en calquer' tipo de nego
ciación máis que aquiles que acor-
den os veciños. 

6.» Que as autoridades fagan 
un informe completo das instaia
ciós que se pretenden realizar en 
Rubián de Cima. Istte informe terá 
que ser dado a conocer á opinión 
pública e máis a cada af ectado en 
particular. 

7. ° Que os obreiros que traba-
lien nos fornos, non se vexan per-
xudicados en ningún momento po
las consecuencias qup poida traer 
consigo iste conflicto. 

8. ° Que as valoraciós dos te-
rreos espropiados que están sin 
pagar sexa feita coa intervención 
dunha comisión de veciños. 

9. ° Indemnización dos daños e 
perxuicios causados deica Iste 
momento pola contaminación e 
polas canteiras (mortes i enferme
dades dos animales, fincas impro-
ductivas, merma das colleitas), 
asistencia sanitaria asimesmo pola 
conta da Empresa no que se reñ-
re ós daños causados aludidos. 

10. ° Clasificación do monte ve-
ciñal en man común en donde 
están instalados os fornos, e as 
escombreras. 

11. ° Medidas de seguridá ñas 
canteiras e no -transporte do ma
terial dende éstas deica os for
nos, ^ 

12. ° Asfaltado inmediato da ea-
rreteira por donde se transporta 
o material pra evitar a contamina
ción —ó meños disminuíla—, e 
mentras regar a earreteira tódolos 
días. 

Y avalada por veintitrés firmas, 
adjuntan la siguiente nota: 

Os abaixo firmantes, obreiros 
todos da Empresa Magnesitas de 
Rubián, S.A., queremos manifes
tar a nosa solidaridade e apoio 
máis firme ós labregos das parro
quias de Vilardemouros, Rubián 
de Cima, Castelo, Noceda, Santa 
Cruz, Oural Vello, Villar de Vara, 
Eimer, Sanfiz, Rubián de Baixo, 
Cervela _e San Sadurniño, ante a 
situación en que se atopan a cau
sa da contaminación da Empresa 
en que traballamos, a cal afecta 
a persoas, animales, e todo tipo 
de cultivos. 

L A H U E L G A D E T R A N S P O R T E S . . . 
(Viene de ia página anterior) 

en una asamblea de trabajadores. 
E l representante del SOG no le 
dio una- respuesta concreta, ale
gando que eso no dependía única 
y exclusivamente de él, sino que 
en ella debían de participar los 
demás compañeros. 

Alguno se mostró extrañado por 
esta contestación cuando antes, 
habían manifestado que lo que 
«líos acordaran allí sería aprobado 
por la asamblea de trabajadores. 

A las nueve y diecisiete minu
tos de la noche salieron los com
ponentes de la Comisión Delibera
dora del edificio de la AISS, sien
do esperados a su salida por casi 
un centenar de personas afectadas 
por la huelga del transporte, que 
estaban en la Ronda desde una 
hora antes. 

No vamos a decir que hoy pue
de ser e l día decisivo para la re
solución del conflicto de los trans
portes, entre otras cosas por-

aque esa misma-impresión obtuvi
mos ayer, y tras las conversacio
nes vimos que todavía existe una 
gran diferencia entre las ofertas 
de las dos partes. 

Algunos representantes, mien
tras hacían cuentas, ya al final de 
la reunión, con las cifras propues
tas, expresaban su total discon
formidad con la firma, ante la 
amenaza de tener que i r al expe
diente de crisis. También afirma
ron que parecía que los represen
tantes de los trabajadores habían 
ido a la reunión con una total pre
disposición a rechazar todas las 
ofertas por ellos presentadas. 

Lo cierto es que las conversacio
nes continuarán hoy. Esta maña
na se reúnen los empresarios para 
estudiar la tabla confeccionada, y 
a la tarde, a las cuatro, lo volve
rá a hacer la Comisión Deliberado
ra. Mientras tanto, sólo cabe espe
rar. 

REUNION EN LOS LOCALES 
DEL S. O. G. 

A las diez de la noíche, y en los 
locales del S.O.G., en la calle Moa-
forte, tuvo lugar una reunión a la 
que asistieron más de cuatrocientos 
trabajadores, para tratar los temas 
debatidos en las conversaciones 
mantenidas durante la tarde con la 
Patronal. 

E n la misma fue aprobada la 
propuesta del S.O.G., que consiste 
en que un mozo gane como sueldo 
base 21.900 pesetas, y un conduc
tor 25.000, rechazando la oferta 
de los empresarios que supone un 
sueldo base de 17.200 pesetas para 
la categoría inferior, y 19.050 para 
el conductor, en términos aproxi
mados. 

LOS PIQUETES 
A última hora de la noche de 

ayer —doce y media exactamen
te-—, intentamos conocer la actitud 
que seguirán hoy los huelguistas 
respecto a prohibir el paso de ca
miones por las carreteras lucenses, 
qué fue propuesta en la asamblea 
celebrada anteayer por los traba
jadores, y que el presidente de la 
Comisión Deliberadora rogó no se 
llevara a cabo. 

Desconocemos pues la actitud 
que seguirán los huelguistas a este 
respecto ya que, según parece, no 
se ha tomado una postura clara, 
lo que hace prever que durante el 
día de hoy continuará la tónica in
cierta que predominó en la jornada 
de ayer miércoles. 

# E s c u e l a de 
Artes Aplicadas 
R a m ó n . Fa lcó» 

Se pone en general eonocii-
miento que, del 16 al 31 del pre
sente mes, estará abierta la ma
trícula para alumnos libres de 
este Centro en la convocatoria 
de septiembre^ para los cursas 
comunes y de especialidad. 

Asimismo queda abierta la 
matrícula para alumnos oficiales 
que deseen iniciar o seguir es
tudios durante el próximo curso 
1977 - 1978. 

L a inscripción se podrá formu
lar en horas de oficina en la Se
cretaría del Centro. 

La imprudencia es un suicidio 
y no tienes derecho a suicidar
te Te lo prohibe tu reUglón ? 
t a ley. Trabaje con seguridad 
y eon método. 

P E R M A N E N T E M U N I C I P A L : UNA REPRESENTACION DEL 
AYUNTAMIENTO ASISTIRA A IA TOMA DE POSESION DEL SE^OR 
POL COMO GOBERNADOR DE IA CORIIM 

L A Comisión Municipal Per
manente celebró sesión ordinaria 
el día 9 de agosto actual, bajo la 
presidencia del alcalde presidente 
Tomás Notario Vacas, con la asis
tencia de los señores tenientes de 
alcalde, Jesús Ibáñez Méndez, Ra
món González Rodríguez, Ma
nuel Sangregorio Marbán, José-
Serafín Pena Souto, Luis López 
Díaz Pallín y Narciso García Fer
nández, actuando como secreta
rio el de la Corporación y como 
interventor accidental, don Secun-
dino García Fert-eiro. Y adoptán
dose en la sesión los siguientes 
acuerdos: 

A C T A . — Se aprobó el acta de 
la sesión anterior, del día 2 de 
los corrientes^ 

COMUNICACIONES.— Se to
mó razón de las siguientes: 

a) Un oficio de la Comisión 
Provincial de Servicios Técnicos, 
dando cuenta de la recepción pro
visional de las obras de la V Fa
se de la Segunda Ronda, el día 5 
del actual mes de agostov (En re
lación con lo cual s© acordó reite
rar de dicho Organismo lo intere
sado por el Ayuntamiento Pleno 
de que para estas recepciones de 
obras se designe un representante 
del Ayuntamiento). 

b) Un escrito de Ramón Ló
pez Vilas, director del Gabinete 
Técnico de la Presidencia de las 
Cortes y del Consejo del Reino, 
agradeciendo la felicitación que 
le fue comunicada por su nom
bramiento. 

C U E N T A S D E GASTOS.— Se 
aprobó el pago de 25 facturas con 
un total de 188.049 pesetas. 

—Factura del aparato de Ra
yos X y otro material de la Casa 
de Socorro, que se encontraba 
pendiente de liquidación," por im
porte de 218.133 pesetas. 

—9 facturas de reparación de 
fuentes públicas, con un total de 
266.315 pesetas. 

:—6 facturas por instalación de 
bocas de riego para jardines en 
el entorno de la Muralla, con un 
total de 230.687 pesetas. 

—Cuentas de medicamentos su
ministrados a funcionarios en ac
tivo, clases pasivas y beneficencia, 
en el mes de mayo, por un total 
de 345.441 pesetas. 

—Otros gastos de asistencia 
médica a funcionarios, por im
porte de 9,238 pesetas. 

—Un pago de 22.210 pesetas, 
como subvención municipal a un 

- Festival Benéfico organizado por 
la Asociación Española contra el 
Cáncer. 

—10 cuentas de gastos de obras 
de reparación de caminos en la 
zona rural, por un importe total 
de 595.000 pesetas. 

— Y un gasto de 171.332 pese
tas, para la adquisición de un 
martillo rotativo y un grupo elec
trógeno para el Servicio de Abas
tecimiento de Aguas. 

INGRESOS.— De conformidad 
con los correspondientes infor
mes de la Administración de Ren
tas, se resolvieron las siguientes 
instancias: 

—De Manuel María Díaz Añ
ilo, sobre expediente Plus Valía 
número 22.006. 

—De Manuel Rodríguez López, 
sobre entrada carruajes. 

De Francisco Vázquez Ta
beada, sobre impuesto de circula
ción de vehículos. 

De José López Travieso, so
bre impuesto de circulación. 

—Así como rectificaciones en 
dicho Padrón a propuesta de la 
Administración. 

E S C U E L A S . — E n relación con 
proyecto de línea de alta tensión 
y centro de transformación de 
energía eléctrica para el Grupo 
Escolar de Casás, se acordó co
municar a la Empresa B E G A S A 
la solución propuesta por el Peri
to Industrial Municipal, a los 
efectos oportunos. 

A U T O B U S E S URBANOS.— 
Tomada razón de un escrito de 
la empresa concesionaria del Ser
vicio de Autobuses Urbanos, en 
el que se participa la suspensión 
de los servicios por el abandono 
de los mismos por el personal, se 
acordó dar cuenta al Gobierno 
Civil, e interesar informe de la 
Asesoría Jurídica Municipal. 

L I C E N C I A S D E OBRAS.—Se 
concedieron las siguientes: 

— A Cándido Alvarez López, 
para la construcción de un edi
ficio con planta baja comercial 

y tres plantas altas eon destino 
a un total de tres viviendas en la 
esquina de las calles San Lorenzo 
y Río Cabe. 

•—A Plácido Iglesias López, pa
ra la construcción de una vivien
da unifamiliar aislada, compues
ta de dos plantas, en San Andrés 
de Castro. 

— A Manuel López López, pa
ra la construcción de dos edificios 
con destino cada uno de ellos a 
una vivienda unifamiliar aislada 
en Santiago de Pingos. 

— Y a Tomás de Juan Hernán
dez, para la apertura de dos zan
jas sobre el tramo de la Segunda 
Ronda denominada Ronda de los 
Deportes con el fin de dotar de 
agua potable y desagües al Cen
tro Modular del SEAF-PPO. 

L I C E N C I A S D E P R I M E R A 
U T I L I Z A C I O N . — De conformi
dad con escritos de la Dirección 
General de .la Vivienda, y en vir
tud de lo establecido en el artícu
lo 21 del vigente Reglamento de 
Servicios de las Corporaciones Lo
cales, se acordó disponer el resta
blecimiento de la Licencia Mu
nicipal de Primera Utilización de 
los edificios por ser la misma to
talmente independiente de la Cé
dula de Habitabilidad. 

C E M E N T E R I O D E S A N 
F R O I L A N . — Se adoptaron en 
relación con el mismo los siguien
tes acuerdos: 

a) Otorgamiento de concesio
nes administrativas a nombre de: 

—Manuela López López y 
otros, Víctor Castrillón Iriundo y 
otros, José Barreiro Peteiro ^ 
otros, José Vázquez López y 
otros, Ovidio Pardo Pérez y otros, 
Joaquín Núñez Devesa y otros, 
Eulogio Codesal Codesal y otros, 
Cesáreo Sánchez del Valle y otros 
y, Gerardo Pérez Várela. 

• b) Someter a informes técni
cos y jurídicos una instancia de 
Antonio Montenegro de Irizar, 
en la que en nombre de los pro
pietarios de las sepulturas 5 y 6 
de la sección 13.a, interesa que 
las mismas les.sean permutadas 
por otras, alegando al respecto 
deficiencias que pudieran ser im
pedimentos para nuevas inhuma
ciones. 

B A N D A D E MUSICA.— Se 
acordó autorizar a la Banda de 

Música Municipal para las se
guientes actuaciones: 

a) E n las fiestas de San Ro
que, de esta ciudad, según peti
ción del teniente de alcalde, José-
Serafín Pena Souto. 

b) Y en la clausura de la 
X Edición de los Domingos Fol
klóricos de Portomarín, en la . 
tarde del 28 del corriente mes de 
agosto, según petición de dicho 
Ayuntamiento. 

(Sin perjuicio del Concierto ma
tinal en Lugo). 

F E L I C I T A C I O N - Por unani
midad se acordó felicitar a Anto
nio Pol González, ex-alcalde de 
Lugo, por su 'nombramiento co
mo gobernador civil de L a Coru-
ña. 

Disponiéndose la asistencia de 
una' representación de la Corpo-. 
ración Municipal a su toma de 
posesión en el cargo en dicha ciu
dad. 

A G R A D E C I M I E N T O — A 
propuesta del primer teniente de 
alcalde, Jesús Ibáñez Méndez, se 
acordó agradecer las atenciones 
dispensadas al representante de 
este Ayuntamiento, y la placa de
dicada a esta ciudad de Lugo, por 
los organizadores de la «VI Noite 
Meiga», celebrada en la villa de 
Sarria, el sábado último. 

R U E G O S Y P R E G U N T A S , — 
Tuvieron lugar los siguientes; 

—Del teniente de alcalde, Ra
món González Rodríguez: 

a) Uno, interesando la redac
ción de un Proyecto para la re
solución del problema que cons
tituyen las aguas residuales de la 
zona de Sangillao que corren al 
aire libre desde la Ronda de Ca
rrero Blanco hasta el río Rato. 

Acordándose encomendar dicho 
Proyecto a la Oficina Técnica de 
Ingeniería. 

b) Y otro, exponiendo la con
veniencia de que por , un funcio
nario especializado se informe a 
los vecinos afectados por el Pro
yecto de Reparcelación del Polí
gono de Saamasas, durante la fa
se de exposición al público. 

Disponiéndose que por la Ofi
cina Técnica de Arquitectura, en 
horario de 12 de la mañana a 2 
de la tarde se atiendan las con
sultas que puedan formularse so
bre dicha materia. 

«Ha sido una desgracia pero la gente está 
reaccionando muy generosamente». - (Cura 
párroco de Cervantes) 

L A muerte del camionero de 
Cervantes ha puesto en movi
miento al pueblo de Lugo. Una 
vez más, la generosidad de sus 
gentes se está poniendo bien de 
manifiesto diariamente gracias a 
la suscripción organizada por Bo
ceto. Todos los días vienen á 
nuestra redacción personas y más 
personas a traer dinero. La ma
yoría optan por el anónimo. Es
to es, que dan su dinero por ca
ridad cristiana. En torno a esta 
desgracia ayer hemos tenido la 
satisfacción de saludar en nues
tra redacción al cura párroco de 
allí, José Antonio Díaz, que ve
nía a ver a nuestro director para 
darle las gracias. 

—Boeelo no ha llegado todavía 
pero si quiere usted algo... 

—Es- que vengo con la viuda 
del camionero y con una hija su
ya que se rompió ayer un brazo. 

—¡Vaya por Dios! 
—Si , efectivamente las desgra

cias y los contratiempos no vie
nen nunca solos. 

—Es que además de la pérdida 
del hombre —interviene un señor 
que acompaña al cura y que des
pués se presenta como hermano 
del difunto—, las cosas quedaron 
muy difíciles porque él . había 
comprado recientemente un ca
mión y todavía no estaba pagado, 
y un tractor, y un prado. Debía 
bastante dinero. Y claro, falta 
él y ¡ya me dirá usted como una 
mujer sola^ con nueve hijos, pue
de defenderse! ¡Si no fuera por 
las ayudas que está recibiendo! 
Y a leemos diariamente en el pe
riódico el dinero que el director 
está recaudando. 

Salimos fuera, a la calle. Fue
ra se halla la viuda del camione
ro y su hija, por cierto una pe
queña de unos cinco .años, guapí

sima, rubia, con unos ojos azules 
preciosos. Lleva un brazo, e l iz
quierdo, enyesado. Nos presentan 
a la viuda. Es todavía una mujer 
joven. 

—¿Te dolió mucho?, le pregun
tamos a la pequeña. 

—No hubo manera de dormirla 
—me informa la madre— y hubo 
que ponerle el yeso así de des
pierta. Lloró mucho. A mí me hi
cieron salir de aquel lugar. Pero 
en fin, ya parece estar bien. Ade
más dicen que estas lesiones, en 
los niños, tienen poca importan
cia. 

—Así es, señora. 
—Nos trajo el señor cura. Le 

estamos muy agradecidos a to
dos. Que Dios se lo pague. Dele 
las gracias al señor Bocelo de 
parte de toda la familia. 

—Se las daré en su nombre. 
Y poco después el "8S0" que ha 

traído hasta Lugo a la viuda del 
camionero muerto y a su peque
ña, pone proa hacia Cervantes. 
Allí, a esta buena señora, le 
aguardan ocho hijos más a los 
que cuidar, atender y darles de 
comer. Todo un problema que 
nosotros esperamos y deseamos 
que se vea paliado por la gene
rosidad y caridad cristiana de 
nuestros lectores. Eso, al menos, 
están demostrando hasta él mo
mento, porque durante el tiem
po que invertimos en escribir es
te breve comentario, unos pocos 
de minutos, ya han venido tre* 
personas más a darle dinero a 

^ nuestro director. 

Mujer eres e) espejo 
se miran tus hijos: cuida ta 
instrucción Vcude a) Centro de 
Formación Famiiiat j 
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L A P R O V I N C I A EN MUIMENTA 

R e p r e s e n t a c i ó n d t k 

la a lcaldía: E l vellm e ünha SGk 
e s a n u c i o m u n i c i p a l de la 
A g r u p a c i ó n Franc i sco l a n z a 

S E B E B E A H A B E R C E L E B R A D O L A J I R A D E S A N T A C R U Z 
S I N L L E V A R L A B A N D E R A N A C I O N A L 

w i l l i i l l í ^ 

De la Alcaldía .de Ribadco reci-
mos la siguiente nota: 

Ante la Nota divulgada por la 
Agrupación F R A N C I S C O L A N 
Z A , esta Alcaldía se -ve en la obli
gación de hacer las siguientes pun-
tualhaciones a, la misma. 

Si bien, en principio, se presume 
un acuerdo unilateral del alcalde, 
a! adoptar las postura ya conocida, 
es decir,- de desalojo de los locales 
qm, sin título alguno posee la me
ntada Agrupación, lo más cierto 
es que el mismo está tomado con 
el consenso de la mayoría de la 
Corporación, por cuanto y mien
tras subsistan las circunstancias ac
tuales la constitución de este Ayun
tamiento es válida y eficaz de ple
no derecho. • 

Cuando afirman en su citada No
ta que son desalojados sin dar ra
zón alguna, he de poner en cono
cimiento del pueblo de Ribadeo que 
el primero en tener conocimiento 
de la decisión adoptada por este 
Ayuntamiento la tuvo su presiden
te, don José Yáñez Basanta, de for
ma verbal, en la cual le comunica
ba que el único motivo era el H A 
B E R C E L E B R A D O L A J I R A D E 
S A N T A C R U Z sin la presencia de 
la B A N D E R A N A C I O N A L , pues 
tanto él alcalde como la Corpora
ción soa conscientes de sus» cargos, 
razón por la cual manifiestan su 
más enérgica repulsa a la omisión, 
deliberada, de la B A N D E R A NA
C I O N A L , en el Monte de Santa 
Cruz, el pasado 7 de agosto. 

En cuanto a lo que apuntan de 
postura antidemocrática, es de ha
cer ^notar que en los días que pre
cedieron a la celebración de la ci
tada J I R A , por esta Alcaldía se 
han facilitado las siguientes colabo
raciones: 

a) .—Apoyo, gestión y tramita
ción por parte del Ayuntamiento 
para conseguir del Ministerio de 
Turismo la cantidad de 50.000 pe
setas y que recibieron oportuna
mente. 

b) .—Aportación municipal, de 
madera para la construcción de la 
tarima frente de la Casa Consisto
rial. 

c) .—Autorización municipal, sin 
trámites previos, para acondiciona
miento del templete construido en 
Santa Cruz. 

d) .—Aportación económica, per
sonal, del alcalde para celebración 
de la repetida Jira,- consistente en 
500 pesetas. 

e) .~Aportación dineraria, 500 
pesetas de la Entidad que represen
ta en la Plaza el firmante. 

f) .~Atenciones y deferencias con 
los miembros de la Agrupación 
FRANCISCO L A N Z A , en todos 
cuantos problemas o situaciones le 
fueron, planteadas, y más que sería 
prolijo enumerar. 

L a J I R A A S A N T A C R U Z , or
ganizada por primera vez por la 
Agrupación a que me vengo alu
diendo, ha constituido por prime
ra vez, también, en la historia de 
k misma, un acto político, prota
gonizado por un partido o gru-
púsculo minoritario (como lo ha 
demostrado en las pasadas Eleccio
nes Generales). Abunda en este 
aserto el hecho de no haberse co
locado por los organizadores una 
sola bandera nacional, contra cos
tumbre en la citada Jira. 

Entendemos que la fiesta o jira 
ha de sér de todos los que a ella 
acuden, sin distinción de clases, 
partidos o ideologías, y por tanto 
y recalco, si ha de ser la fiesta de 
todos ¿quiénes son los antidemó
cratas y autoritarios?. Toda vez 
que han fijado y colocado con am
plia profusión la bandera de sus 
ideales partidistas, despreciando la 
colocación de la bandera nacional 
que, en definitiva, es la que repre
senta a todo el País. Soy gallego 
de -origen, por antecedentes' fami
liares, con un entusiasmo, a Galicia 

extraordinario, amante de la bande
ra gallega y en "general de todo lo 
gallego, pienso en gallego, me diri
jo a mis amigos y convecinos en 
gallego, pero como dijo el gran in
telectual vasco don Miguel de Una-
muno, «soy español de profesión 
y oficio». 

L a Alcaldía Nacional de Riba
deo, que en este momento repre
sento, no ha de permitir que al am
paro de un, nombre tan sugestivo 
como el de A G R U P A C I O N C U L 
T U R A L , se cobije ningún partido 
sea de la clase o ideología que ten
ga, y asimismo he de hacer notar 
que me honro con la amistad de 
gran número de comunistas, socia
listas, falangistas, liberales, social-
demócratas hasta ácratas, pero por 
encima de todos ellos está la B A N 
D E R A N A C I O N A L , ESPAÑA, 
N U E S T R O PAIS . 

JOSE LOPEZ BRAÑA 
Alcalde de Ribadeo, 

* XIRA DE SANTA CRUZ 

L a Sociedad «Amigos de la Gaita 
Gallega», creadora y mantenedora 
durante tantos años de la X I R A , y 
promotora y realizadora del Mo
numento al Gaiteiro Galego, así 
como del homenaje a los «Herma

nos Suárez-Couto» y al Maestro R i -
badense de Gaiíeiros, Primitivo, 
que por motivos del natural can
sancio provocado por el paso de los 
años, ha cedido esta organización 
a la «Asociación Cultural Francis
co Lanza», en la seguridad de que 
el entusiasmo y la juventud de sus 
miembros continuaría y mejoraría 
la esplendidez de esta fiesta neta
mente gallega, se complace en ha
cer público, por medio de esta no
ta su enorme satisfacción por el 
brillante resultado habido en esta 
última versión de la X l R A . 

Con la nostalgia causada por el 
paso de los años, felicita a los en
tusiastas jóvenes que tan brillante
mente han tomado el relevo de sus 
manos. Por los Amigos de la Gai
ta. E l presidente José Juan Suárez 
Acevedo. 

* GRATITUD D E LA CRUZ 
ROJA 

L a Asamblea Local de la Cruz 
Roja de Ribadeo da las gracias a 
todas las personas que colaboraron 
en tan humanitaria labor, ya en 
sus tumos en las Mesas, ya con sus 
aportaciones. L a cifra obtenida ha 
alcanzado la de ochenta mil cator
ce pesetas (.80.014). 

L a Presidente de Honor Conchi
ta Rico. 

^ Con gran concurrencia de pú
blico se celebró-en l a sala de 
Fiestas " H E R M O " de Muimenta 
la representación de "Dous vellos 
e unha sola soidade" a cargo 

u e l g a y s u s 
i n c o m o d i d a d e s , m á x i m a a c t u a l i d a d 
• l a escultura de Pueliadcs Ouües pasará al futuro museo de "Melgas e Trasgos" 
S A R R I A . — (De nuestro corres

ponsal, V I L L A R A B I O ) . 
También por e s t a comarca, 

aunque sea la de un pueblo, el 
ambiente está que arde. Con es
to de las hxTelgas se conoce per
fectamente, no las Intenciones de 
las gentes, que eso es muy diíícil, 
s i .no el sol que más calienta a 
cada uno por separado. 

Es fácil, cuando llega la dis
cusión, oír como se tilda a uno 
de fascista o a la viciversa. Cuan
do esto llega, hay ya cierto gra
do de acaloramiento. 

Iluso que fue uno... creía que 
la democracia ya estaba en puer
tas... De eso, todavía nada de na
da. 

E n Sarria, la huelga de la ca
rretera influye mucho, pero la de 
la construcción no menos. E l te
mor, a que ésta comience, es 
grande. Y a conocemos sus efec
tos. 

Son las únicas dos, transporte 
y construcción, las que conoce
mos por Sarria, ya que, en la del 
metal, los artesanos empresarios 
f u e r o n capeando el temporal, 
arreglando todo lo urgente. De 
aquella se permitía eso, ahora es 
todo lo contrario. Los camioneros 
propietarios se quejan precisa
mente de que ellos no puedan sa
lir con sus vehículos a la carre
tera, a l igual que algunos de] 
transporte de viajeros. 

Esto es lo que nosotros vemos 
como actualidad de estos días, 
sin quitar ni poner ápice. L a ac
tualidad es así. 

También se puede decir,, entre" 
ráfagas de actualidad, que las 
gentes vieron muy bien la llega
da de esas siete cisternas, car
gadas del oro negro, que de Ma

drid llegaron e l . pasado martes, 
con su correspondiente escolta, 
repartiendo el preciado líquido 
por todas las estaciones de servi
cio de la ruta. 

También se puede decir que el 
temor era tal que más de un ta
xista pensó en retirar la placa 
del S P para seguir su trabajo. 
Imagínense que el otro sector le 
parase y pidiese documentación, 
que estaría dentro de lo normal... 

F I E S T A S 
Hay fiestas y festeros simpáti

cos. Los de Goyán son irnos de 
ellos. No alardean mucho., Les 
importa muy poco de una " R " 
más o menos. Por ello estoy com
pletamente seguro de que este 
año, el Santo Cristo, volverá por 
sus fueros de antaño. Y a saben 
que eso de quedar sin fiesta no 
gusta a nadie. 

E n esa vecina parroquia ten
drán lugar los días 3 y 4 del pró
ximo mes de septiembre. 

Luego, el 8 y 9, el Alto de los 
Remedios, celebrará las suyas, 
bajo el patrocinio de "Melgas e 
Trasgos C I T " , en cuyo seno se 
trabaja ya en su organización. 
Por algo es Nuestra Señora de los 
Remedios su Patrona. 

Pero anterior a éstas, están las 
del Santo Cristo de Parbán, que 
se celebran los días 21 y 22 del 
presente mes, en la vecina pa
rroquia. Como siempre, su bri
llantez es grande. 

CAMPAMENTO 
Los próximos días 13, 14 y 15 

del presente mes, los jóvenes afi
liados a la O J E de nuestra villa, 
se t rasladarán a Vilasouto para 

VENTA OE " E l PROGRESO" EN TABOADA 
Este Diario que habitualmente se vende an CASA 
MAC1AS, los DOMINGOS y demáf días FESTIVOS se 

puede adquirir en el BAR ALAMiDA 

vivir estas fechas en régimen de 
acampados y recibir clases de 
navegación a vela, natación y es
quí acuático. 

Está patrocinado este campa
mento por la Delegación de la 
Juventud y O J E de Sarria. 

T E M O R 

A la hora de enviar este co
mentario, reina cierto temor en 
tomo a la falta de gasoil B , de
dicado para tractores y máquinas 
de las distintas faenas agrícolas. 

Estas están en pleno apogeo y, 
en la estación de servicio, nos di
cen que los 10,000 litros que les 
quedan pueden muy bien despa
charse antes de finalizada la jor
nada. . ' 

No obstante hay que decir, que 
a primeras horas de la mañana, 
llegó un camión cisterna, sin es
colta alguna, y descargó el gas-
oi l ' A. Por lo cUal, es de esperar 
que llegue pronto el B . 

ENCUENTRAN UN R A T O N 
E N UNA B O T E L L A 

E l vecino de Sarria, Juan José 
Pórtela, se sintió ayer ligeramen
te contrariado al invitar a unos 
amigos a su domicilio para tomar 
unas copas de coñac. 

E l licor tenía, a l parecer, un 
sabor un tanto extraño, que los 
invitados atribuyeron al posible 
poso, debido a la antigüedad de 
la botella. 

E l origen del extraño sabor ce 
descubrió, sin embargo, cuando, el 
coñac de la botella tocaba a su 
fin y apareció un ratón, ya des
compuesto, a pesar de hallarse 
impregnado de alcohol. 

E l anfitrión y sus invitados se 
desplazaron posteriormente a la 
capital de la provincia, para pre
sentar su protesta, sin que, por 
el momento, hayan sufrido mo
lestia alguna corporal por el co
ñac ingerido con tan extraño 
aditivo. 

del grupo de teatro "Crecente 
Vega" de la Agrupación Escola»' 
de Castro de Rey. 

Lástima que las condiciones de 
audición no favoreciesen á los 
actores y lástima también que 
una parte del público, no nece
sariamente de Muimenta,_ estu
viese tan poco preparado para sa
ber y dejar escuchar. Con todo 
quienes pudimos seguir la actua
ción, tuvimos ocasión de apreciar 
el buen hacer de los chicos, asi 
como la calidad de la obra, que 
a nuestro parecer tiene mucho 
que enseñarnos. 

Terminada la representación 
don José Manuel Carballo, autor 
juntamente con María, del Pi lar 
Campo de la obra, nos demostró 
una vez más que es un excelente 
profesional del Ilusionismo, aun
que él prefiera calificarse como 
sencillo aficionado. 

Ambas actuaciones fueron re^ 
petidas veces interrumpidas por 
los aplausos calurosos del público. 
Les deseamos que sigan cosechan
do éxitos a la vez que irradian 
cultura por la comarca de Castro 
de Réy. Y a este respeto, hemos 
de felicitar al Director y demás 
profesores de la Agrupación E s 
colar, ya que por estos medios 
hacen posible que el grupo tenga 
una repercusión no sólo en los n i 
ños, sino también en las personas 
mayores. 

Finalmente ese mismo día y ea 
el mismo local de Muimenta ha
bló don José Rodríguez Barreiro, 
Jefe Provincial de Informática de 
Galicia, sobre la posibilidad de 
celebrar durante el año próximo 
un curso de manejo de ordena
dores electrónicos con jóvenes de 
la localidad de cara a posibilitar
les nueras profesiones laborales. 

Bernardino B A R R E I R O 

A V I S O 
Se pone en conocimiento del pú« 

blico en general que el estableci
miento «San Cristóbal» y «Lago» 
site en Corgo, propiedad de don R i 
cardo Lago Vázquez, restaurante de 
4.» Categoría y casa de huésnedes, 
respectivamente, en lo sucesivo pa* 
sa a ser regentado por don Luis 
Fernández Ferreiro. 

Cualquier persona que se consi
dere perjudicada en sus intereses, 
podrá alegar lo que estime oportu
no, en el plazo de los 15 días hábi« 
les siguientes al de la publicación 
de este anuncio, en la Delegación 
Provincial del Ministerio de Infor
mación y Turismo, sita en la calle 
Dr. García Pórtela, de esta ciudad 

http://si.no
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: FESTAS DO TURE 
9 » 

Don Manuel Rodríguez Valiño, es alcalde de Becerreá desde hace dos meses, 
pero lleva doce años perteneciendo a la Corporación 

iareha S C O I A R 

Necesidades: Mercado Comarcal Ganadero, vías de Comunicactón y casa-cuartel para la Guardia Civil 
Entrevista: NARCISO GARCIA FERNANDEZ 

Don Manuel Rodríguez Valiño, 
es alcalde del Ayuntamiento de 
Becerreá desde el cese, por moti
vos profesionales, del titular. Has
ta entonces, el señor Rodríguez 
Valiño era primer teniente de al
calde del Municipio. 

—¿Cuánto tiempo en la Corpo
ración, señor Rodríguez? 

—Se cumplen ahora doce años. 
--¿Nunca ha sido alcalde? 
—No, es la primera vez. 
—¿Más difícil o más fácil la 

labor? 
—Pienso que el ser un simple 

concejal trae consigo el dedicar 
menos tiempo a los asuntos mu
nicipales, aunque la preocupación 
de los miembros de la Corpora
ción es la misma. De todas ma
neras el ser alcalde trae consigo 
una mayor responsabilidad y de
dicación. 

—¿Lo más difícil? 
—Coordinar esfuerzos y lograr 

la colaboración y entrega del 
pueblo con los intereses munici
pales. 

—¿Se ha fijado una acción 
concreta al frente de la alcaldía? 

—Mi preocupación desde la al
caldía es por la enseñanza. Creo 
que he conseguido que la Agrupa
ción "Escolar empiece a funcionar 
para el curso venidero y éste ya 
es, a mi juicio, un logro impor
tante. 

También me preocupa mucho 
la construcción del Mercado Co
marcal Ganadero ya que el ac
tual campo de la feria se hace 
pequeño para las necesidades ac
tuales. 

—¿En dónde se construiría el 
mercado comarcal? 

—Pensamos en unas fincas si
tuadas en el lugar denominado 
«Chao de Fillovar*. 

--¿Son terrenos municipales? 
—Son privados, aunque para 

algunos tenemos ya opción de 
compra. 

--¿Qué superficie ocuparía el 
futuro Mercado? 

--De tres a cuatro hectáreas, 
aproximadamente. 

--¿Otras necesidades? 
--Como más imperiosas el sa

neamiento de diversas zonas de 
la capitalidad del municipio, me
joras de comunicaciones, sobre 
todo la pista de Cerezal a Llou-
sas y otras muchas en toda la zo
na rural. Precisamos que la Di
putación nos. ayude porque con 
la puesta en funcionamiento de 
la Agrupación Escolar se necesi
tan carreteras que permitan rea
lizar sin problemas el transporte 
escolar. 

—¿Cuál es la base económica 
del municipio? 

—La ganadería y la agricultura. 
—¿Piensa que los mercados o 

ferias siguen en alza? 
—Gracias a Dios, sí; la última 

feria demostró la importancia de 
esta manifestación mercantil en 
la que se han realizado impor
tantísimas transacciones, con el 
natural reflejo de todos los sec
tores del municipio. 

—¿No tiene Becerreá carencia 
de viviendas? 

—Se está edificando bastante y 
el problema en este sentido no es 
grave. 

--¿Tiene suficiente suelo urba
no? 

—Este sí que es problema. Pien
so que si urbanizásemos más ca
lles con los correspondientes ser
vicios, la construcción se incre
mentaría notablemente. Cuando 
se lleve a efecto la realización del 
Plano de población pueden que
dar resueltos estos problemas, a 
mi juicio vitales. 

—¿Piensan ampliar la zona ur
bana de la capitalidad ? 

—De esto se habló siempre. 
Piense que es una auténtica ne
cesidad el llevarlo a cabo. 

--¿Está satisfecho de la cola
boración que recibe por parte de 
sus compañeros de Corporación? 

--Mucho, mi intención es siem
pre trabajar en equipo y creo que 
lo estoy consiguiendo. 

--¿Responde el pueblo con la 
acción municipal? 

—Existe una. gran parte que 
siempre se identifica con nuestra 
acción; ahora bien, ya que usted 
me lo pregunta, aprovecharía es
ta entrevista para solicitar un 
apoyo total por parte de todos 
ios convecinos. Somos ni más ni 
menos que unos representantes 
de ellos en el Ayuntamiento y to
do lo que proyectamos es para 

bien de todos. Si esta identifica
ción total se produce, todo mar
charía sobre ruedas. 

—¿Cuáles son las realizaciones 
más recientes? 

—Alumbrado público, urbani
zación de la calle de Aneares, así 
como vías de comunicación en la 
zona rural. 

—¿Qué recuerdo tiene de su 
antecesor en el cargo? 

—Inmejorable, tanto como per-' 
sona como alcalde, a pesar de lo 
ingrato que es servir desde un 
puesto que, en cualquier pueblo, 
reviste singular importancia. 

—¿Qué hay de los teléfonos ru
rales? 

—La necesidad de siempre. Es
tán solicitados al amparo del con
venio existente entre la C.TJM.E. 
y la Diputación. Sería precisa una 
acelaración de las gestiones para 
que su instalación fuese inmedia
ta. 

—¿Se registra mucha afluencia 
turística en la comarca? 

--Sí, cada vez más. L a eomar-
ea tiene mucho emigrante, tanto 
en España como fuera de nuestra 
patria. En estas fechas todos 
vuelven por su terruño y nos vi
sitan en elevado número. 

—¿Tiene Becerreá y comarca 
atractivo turístico? 

—Es evidente que la belleza na
tural existe, pero sería conve
niente preocuparnos algo más de 
ofrecer lugares de expansión y de 
recreo para los que nos honran 
con su asidua visita.. 

.-Se nos olvidaba preguntarle 
por algo que ha sido y es aspira
ción del municipio: la nueva Ca
sa Consistorial. ¿Qué hay de ello, 
señor alcalde? 

—Como usted sabe, el proyecto 
está realizado y aprobado. Dispo
nemos de los terrenos necesarios, 
lo que hace falta es activar las 
gestiones oportunas para iniciar 
las obras. Todo está en marcha y 
la preocupación de la Corpora
ción es lograr que la Casa Con
sistorial sea pronto una realidad 
ya que la necesidad es muy gran
de. 

—¿Qué hace el Ayuntamiento 
por promocional' el pueblo? 

—Esta es nuestra intención. 
Concretamente estamos dispues
tos a colaborar, en la medida que 
nos sea posible, con la puesta en 
práctica de ideas que signifiquen 
la promoción de nuestro pueblo. 

mmmmmm 

E l mirador turístico de Borquería 
puede responder a esta necesidad 
si se lleva a cabo. 

—¿Colabora con los comisiona
dos de las fiestas denominadas 
"Do Turista"? 

—En la medida que no sea po
sible, teniendo en cuenta que te
nemos las fiestas patronales —las 
de San Juan— que son las ofi
ciales. De todas formas nunca da* 
remos la espalda a los que deseen 
promocionar Becerreá y su co
marca. 

Y esto es todo lo que hemos ha
blado con el señor Rodríguez Va-
liño, alcalde de Becerrá desde ha
ce dos meses. Tiene muchas preo
cupaciones y deseos de trabajar. 
Antes de finalizar —nos dijo el 
señor Rodríguez Valiño— desea
ría hacer constar nuestro deseo 
de llevar a cabo la construcción 
de una Casa-Cuartel para - la 
Guardia Civil, otra de las necesi
dades que día a día más se hacen 
notar. 

Agradecemos la atención del 
señor alcalde al que deseamos 
muchos éxitos al frente de la 
Corporación Municipal de Bece
rrea. ' 

C A F E - B A R P I S T O N 

I Restaurante • Carnicería y Fonda 
T e l é f o n o 3 6 0 0 6 4 • B E C E R R E A ( l u g o ) 

J O S E D E P O Y 
F E R R E T E R I A 

I N S E C T I C I D A S - D R O G U E R I A - E X P L O S I V O S 
Te lé fono 360122 B E C E R R E A a u g e ) 

M . R O D R I G U E Z V A L I N O 

P R I M E R P R E M I O 
en la Exposición de 

Artesanía de 1944 

MANIMCTÜRA 
DE ARTICULOS DE CAZA 

Teléfono 360233 

B E C E R R E A (Lugo) 
D I P L O M A D O 
en varios Concursos 

y Exposiciones 

B A R O C E N T R O 
Felicita a sus clientes y amigos en estas fiestas 

C/ . Carlos ffl, 24 . Teléfono 360016 • B E C P R E A (lugo) 

F E S T A S D O T U R I S T A 
B E C E R R E A 
P R O G R A M A 

11 —r. \ 1 — 13 — 14 E 15 DE AGOSTO 

• • • 
ORQUESTAS: 

DIA 11 Y 12: "NOVA XERFA" 
DIA 13: "Mí RAMAR" 
DIA 14: "NUEVA BANDA" Y "MAGOS 5" 
DIA 15: "LOS STUKAS" Y "LOS MARINES" 

• • • 
DIA 11: As seis, Carrelra de Sacos. As sete, Puehelros, 
DIA 12: As cinco. Partido de Fútbol. As sete Cucañas. 
DIA 13: Día da Cultura Galega. As tres e media, Tiro o Plato. 
DIA 14: As cinco e media. Partido de Fútbol. 
DIA IS: Final do torneo de Fútbol. Eleución da Miss Turista 77. 
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ECERREA: FESTAS DO TURI 
B A R V I L L A M A N E 

R E S T A U R A N T E 
COMPRA Y VENTA DE JAMONES 

C/. Carlos I I I , 28 - Telf. 360010 • BECERREA (lugo) 

T A L L E R E S L O S A N C A R E S 
SERVICIO OFICIAL 

E l A 
Te lé fono 360139 B E C E R R E A (Lugo) 

"FESTAS DO TURISTA" EN BECERREA 

tedio millón dé pesetas presupuestadas 
por una entusiasta comisión 

Charla con el presidente, J o s é Manuel Arango Fernández 

J O S E D E P O Y F E R N A N D E Z , 
NOS H A B L A D E L B E C E R R E A G. F . 

Becerrea celebra sus fiestas de 
verano denominadas «Do Turista». 
L a Comisión f estera está compues
ta por diez miembros. Charlamos 
con el presidente, José f Manuel 
Arango Fernández. 

—¿Es la primera vez que se 
celebran estas fiestas, con esta 
denominación? 

—No, es l a tercera edición. 
—¿Las más importantes? 
—Posiblemente, en cuanto a la 

afluencia de público. 
—¿Por qué del turista? 
—Porque está orientada a los 

que nos visitan en estas fechas. 
Antes pensamos en denominarlas 
"del emigrante", pero el califica
tivo nos nos agradó. 

—¿Presupuesto? 
—Sobre quinientas mil pesetas. 
—¿Cómo conseguirán cubrir los 

gastos? 
—Aportaciorfes de los vecinos y 

sorteo de una becerra. 
—¿Cuántos días du ra rán las 

fiestas? 
—Cinco: 11, 12, 13, 14 y 15 de 

agosto. 
—¿No son fechas excesivamen

te recargadas de fiestas en nues
tra provincia? 

—Es posible. Pero el puente 
existente por el día festivo, nos 
pareció lo más apropiado para 
hacerlas. 

—¿Números fuertes? 
—Quizá las orquestas ya que 

es la base de las fiestas. 
—¿Y la fecha más importante? 
— E l sábado, día trece. 
—¿Qué han programado, ade

más de los bailes? 
—Torneo triangular de fútbol, 

la elección de "Miss Turis ta ' ' y 
un festival folk. Habrá competi
ción de tiro al plato y una serie 
de Juegos que completarán el 
programa. 

—¿Giras campestres? 
—No, simplemente serán fies-

; tas urbanas. 
—¿Han tenido dificultades pa

ra recaudar el dinero necesario? 
—De momento no ee han pro

ducido, pero nos imaginamos que 
las de siempre. Unos se identifi
c a r á n con las fiestas y sus orga
nizadores y otros se mostrarán 
reacios. 

—¿Parecen poco ilusionados? • 
—No, todo lo hemos hecho —lo 

estamos haciendo— con l a mayor 
ilusión. 

—En la plaza del Ayuntamiento. 
—¿Creen que podrán superar 

ediciones anteriores? 
—Eso esperamos. De año en año 

se van superando. 
—¿Cuántas orquestas han con

tratado? 
—Seis. «Nova Xerfa», «Mira-

mar», «Magos-5», «Nova Banda», 
«Marines» y «Stukas». 

—¿Otro tipo de agrupaciones 
musicales? 

—Conjuntos enxebres y un gru
po de danzas de Lugo. 

- Pues esto es todo. Becerreá .es
tá de fiestas. Creemos que el pro
grama es realmente sugestivo que 
serán muchos los luoenses y de 
fuera de nuestra provincia que 
estarán presentes en estas "Fes-
tas do Tur is ta" que la próspera 
localidad ha organizado para que 
podamos compartir una vez más 
su tradicional hospitalidad.— S. 

Vello) Travesía de Quiroga, s/n. (An 

B E C E R R E A (Lugo) 

Uno de los miembros del Bece
rreá C P . es José de Poy Fer
nández. E n esita ocasión él será 
portavoz del club de fútbol local, 
que obtuvo una brillante clasi
ficación en el campeonato pro
vincial en el que participó por 
primera vez. 

L a intervención del Becerreá 
C P . en la competición provincial 
motivó algunas polémicas, sobre 
todo en los partidos celebrados por 
el equipo en propio feudo. ¿Efe un 
equipo conflictivo? 

—No, en absoluto. E n el Bece-
r reá-Chantada hubo un pequeño 
roce entre jugadores, se expulsó 
muy Justamente al Jugador local, 
y debido a l a provocación de los 
Jugadores del Chantada hacia el 
público, se formó un pequeño a l 
tercado que no tuvo mayores con
secuencias. 

—¿Es buena y numerosa la afi
ción futbolística local? 

—^Pienso que sí, si tomamos co
mo seguidores a todos los que 
asisten a los partidos y que son 
de toda la comarca, 

—¿Cómo se desenvuelve econó
micamente el Becerreá? 

—Bastante mal. Siempre existe 
algún mecenas que permite la 
subsistencia del Club y del equi
po. 

—¿Son todos los jugadores de 
la localidad? 

— E n un setenta por ciento, feí. 
—¿Satisfechos de la campaña 

realizada? 
—Completamente. Un octavo 

puesto pienso que debe colmar 
las aspiraciones. Tanto los Juga
dores de refuerzo, como los locales 
y entrenador, han realizádo una 
gran temporada, la primera en 
competición oficial. 

—¿Cuántos socios tiene el Club? 
—150, 
•^-¿Quién es el entrenador? 
—Mariano Raimundez Doval, 

que por cierto realizó una gran 
labor. 

—¿Despunta algún jugador de 
cara a su promoción futbolística 
hacia equipos de superior catego
ría? 

—Pienso que sí. Tanto Suso,, 
Javier como Pereira tienen posi-

—¿En 
bailes? 

dónde se celebrarán los 

T A B E R N A " S E T E V I G A S " 
ESPECIALIDADE EN V l D S DO 

C R U Z U L - B E C E R R E A • 
RIBEIR0 
Te lé fono 3 6 0 2 8 2 

bilidades para Jugar en equipos de 
más categoría. 

—¿Qué tal el campo? 
—Bien el terreno de juego. E l 

problema son las dimensiones 
porque se queda un poco corto, 
dentro de las medidas reglamen
tarias. \ 

—¿Piensa que la temporada 
próxima el Becerreá puede aspi
rar a una mejor clasificación? 

—Sí, porque hemos renovado l a 
ficha de la mayoría de los Juga
dores y también hemos reforzado 
la plantilla. 

—¿Algún pero a la competición 
provincial? 

—Creo que no, está perfecta
mente concebida. 

—¿Justo campeón, el Milagro
sa? 

—Sí, era bastante superior a l 
Chantada, como quedó demostra
do con el ascenso a regional. 

—Usted ha viajado con el equi
po a todos los desplazamientos. 
¿Qué lugar .equipo e instalación 
le dejó mejor recuerdo? 

—Me gustaron las instalaciones 
de la S.D. Burela, me han dado 
autént ica envidia. E n cuanto a 
equipo, el del C. D. Foz me pare
ció el mejor. E n cuanto a las lo
calidades que visitamos, de todas 
guardamos un grato recuerdo 
porque se nos ha dispensado un 
trato inmejorable, 

—¿Cree que la directiva del 
Becerreá está realizando una 
buena labor? 

—Sí, principalmente el Presi
dente. L a verdad es que don Jesús 
Soto Alonso es el alma mater del 
Club, en todos los sentidos. 

—¿Qué pediría para el Club? 
—Principalmente socios, la ce

sión o venta de terrenos en l a 
parte inferior del actual campo 
de fútbol, por parte de un vecino 
de la localidad, y que el Ayunta
miento se pronuncie con una ayu
da real. 

—¿Algo más? 
—Creo que esto es todo lo que 

puedo decir salvo pedir una ma
yor objetividad e imparcialidad 
en la redacción de las crónicaa 
que, sobre todo las que parten de 
Becerreá, se me antojan tenden
ciosas. 

Hasta aquí las declaraciones dol 
señor Poy Fernández, directivo 
del Becerreá (Vicepresidente), 
que vive con intensidad la pro
blemática futbolística local que, 
por lo que se desprende de sus 
manifestaciones, está en alta.— S. 

REALIZACION PUBLICITARIA 

" S A G O N " 

Café - Bar Cuatro Caminos 
E S P E C I A L I D A D EM T A P A S 

Manuel Gómez López 
T A X i 

• BECERREA ( l u á o ) J / , Carlos I I I - Telf. 360061 
rxxxxggaiggggggggYYy 

A L M A C E N E S G O N Z A 1 
MATERIALES DE CONSTRUCCION Y SANEAMIENTO 

FERRETERIA • ELECTRODOMESTICOS 

Distribuidor de: ÜRAIIIA • TERRAZOS - AZIIIEJ0S - CUARTOS DE BAN0, TODAS MARCAS 

Carlos l í i 23 . B E C E R R E A (lugo) . Telf. 360009 s 
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M U E B L E S 
UN M U E B L E 

Visítenos en: 

Carretera General s/n. • 

P A R A C A D A E S T I L O 

B E C E R R E A Telí, 360198 
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£ k O O 1 * " I * 
Por Narciso Peinado GOMEZ 

c na Guia Monumental 
y Artística de la Provincia 
de Lugo, escrita por el ilus
tre historiador y miembro 
correspondiente de las Aca
demias de la Historia y de 
la Gallega, entresacamos 
los siguientes párrafos re
lativos a Becerrea y su co
marca: 

' Descender a Becerrea desde, el 
Cerezal es buscar la cuenca del 
Navia río cantábrico por exce
lencia y límite natural de la tie
rra lucense, es adentrarse en la 
¡montaña intrincada, absoluta, pol
la zona de Cervantes. 

Tendida la vil la entre el kilór-
metro 470 y el 469, la atravesa

mos por su arteria principal que 
es la N - V I radial de Madrid a 
L a Corufia, donde sus bares, sus 
comercios parecen poner una no
ta de barrio de capital al tono 
entre urbano y campestre de su 
ambiente animado en los días de 
ferias y mercados mensuales con 
la concurrencia del elemento 
campesino de toda la comarca, 

Teniers tendría estupendos ar
gumentos para sus renombrados 
tapices con las escenas captadas. 

Giremos a nuestra izquierda 
para tomar la carretera local que 
nos llevaría a Navia de Suarna 
a lo largo y ribera del Navia, río 
abundoso en pesca sobre todo en 
truchas, y de cuya Puebla nos 
separan 29 kilómetros con su 

Serafín Fernández Gómez 
WstriMdor: INSECTICIDAS, HERBICIDAS, FUNGICIDAS 

Eulogio Rosón, 6 B E C E R R E A (Lugo) Telf. 360217 

PANADERIA ™ w ™ w > p k 

C/. Eulogio Rosón, 1S • Teléfono 360007 BECERREA (Lugo) 

Sala de Fiestas «LA PRIMAVERA» 
Siempre eon las mejores atracciones del momento 

Pedro Vitares Cando • M A D E R I S T A 

Telé fono 360179 • , B E C E R R £ A (Lugo) 

L B A í I EXP0SICI0N m f o z DÉ 
© L E O S D E P A G I O S | 

L * * * * * * * Por J> TRAPERO PARDO ^ ^ j j 

castillo y puente medieval, mas no 
es nuestro propósito de hoy visi
tar aquel castillo roquero de la 
casa de Altamira, ni adentramos 
por sus tierras, en las fragosida
des de sus montes, vamos en la 
busca de otros parajes más al t i 
vos y soberbios: las cumbres de 
los Aneares y de Gervantes, ya 
estudiadas y publicadas por nos
otros en el diario E L P R O G R E 
SO de Lugo, del 16 de julio de 
1956, 5 de febrero del 1967, 6 de 
marzo de 1969 y el Boletín de la 
citada Comisión provincial n ú 
mero 61. 

Por lo cual, después de haber 
pasado ante las casas quintas de 
los señores de Pardo de Vera y 
la de Rosón, dejando a nuestra 
izquierda la parroquial de Oselle, 
la Ocelluni Gallaicorum de los 
romanos, templo románico rural, 
al llegar al kilómetro cuatro de 
nuestra vereda echemos un vista
zo al lá arriba, a l a derecha, al 
Alto de la Porteliña mirador en
riscado de la general que hemos 
traído desde Becerreá, para lle
gados al 8 recrearnos con l a vis
ta de Puentes de Gat ín a l a mis
ma niano, pero bajo, con su Puen
te del Diablo, argumento de una 
deliciosa leyenda de ser obra del 
demonio y por donde nosotros 
hemos de pasar, abandonando es
ta carretera y cruzando definiti
vamente el Navia sobre el preci
tado puente y por la local de 
Anibasmestas a estos Puentes y 
a las orillas del áCñcelada bus
car esa tierra intacta, paradi
síaca, donde el urogallo entona 
sus precipitadas y desentonadas 
endechas, el ciervo pasa fugaz 
sobre los encumbrados penedos, 
el jabalí nos sorprende atolon
drado y bravio, el lobo ulula y la 
luna en las noches invernales, 
la nieve inmaculada cubre con su 
albura deslumbrante las um
brías. 

Debía Pactos a Foz esta exposi
ción de sus óleos, con temas rela
cionados con la costa fócense. E l , 
durante sus vacaciones, fue dejan
do en el lienzo la expresión de 
aquellos rincones de playas, acan
tilados y grupos de viviendas que 
captaron su sensibilidad artística. 

Y es bueno hacer notar que huyó 
de la fácil representación de los 
grandes arenales abiertos que carac
terizan la zona «de las mil playas», 
pues con la simple y doblk tonali
dad de la arena y el mar podría 
dar una visión «amable» en sus 
cuadros. Pacios se enfrentó con las. 
dificultades de contrastar - playa, 
mar, acantilado y el verdor de la 
tierra que lo cubre, para ofrecer 
así, eri rápida ejecución, toda la 
fuerza, a veces grandiosa, de estos 
elementos unidos. 
«Acantilados de Foz» es una de
mostración clara de cómo el artista 
ha logrado dar una visión impresio
nista y al mismo tiempo exacta de 
un trozo de la Costa; mientras que 
en «Marea baja en Llás» buscó la 
profundidad de las líneas en una 
perspectiva más lejana. 

Es notable por su composición y 
ejecución «Un remanso fócense,» 
en el cuál uno de esos islotes de 
pizarras cámbricas, que abundan 
en el litoral, se alza en e l centro 
del cuadro, como personaje princi
pal, que domina la horizontalidad 
de la playa. 

Como ejemplo de la fuerza, de 
lo telúrico, de lo que el mar y la 
tierra en su lucha perenne van for
mando en las riberas; como prueba 
de lo bravio de la naturaleza, yo 
señalaría el cuadro titulado «Ño 
olio do mar», en el cuál aparecen 
las peñas erosionadas de A. RON
QUE IRA, las entradas de las cue
vas que el mar abre en los acantila
dos y «Os Gástelos», islotes ator
mentados, que el mar desgajó de 
la tierra firme y que se perfilan a 
contraluz de los montes de Cabar-
cos. 

Es natural que, siendo los temas 
sacados de lugares similares, haya 
en la exposición uniformidad cro
mática y de tratamiento, que sólo 
se cambia al interpretar él rinción 
de las «Casas de Marzán», con un 
original agmpamiento y colorido o 
en las acuarelas, también represen
tando rincones focenses y en las 
que Pacios emplea tina técnica pro
pia. 

Son muchos los visitantes de esta 
exposición, abierta en la Sala Mar
tínez. E l número de las obras ex
puestas, lo atractivo de los paisajes 

representados, 'la seguridad en la 
ejecución, son motivos para esa 
afluencia de visitantes, que al co-
noceF los lugares en que las obras 
fueron ejecutadas, comprenden me* 
jor la sensibilidad del artista, que 
por vez primera expone en Foz y 
que une así este éxito a los muchos 
obtenidos ya durante su larga prác
tica de la pintura, del grabado y 
de la escultura. 

P A R A 

o n i j i t o 
Presentamos 

ún bonito y 
extenso surtido 
de artículos que 

le ayudará a la elección de su 
regalo". \ * 

Algunas Sugerencias 
MANICURAS 

.PERFUMES 
BOLSOS 
POLVERAS 
JOYEROS 
PULVERIZADORES 
ESTUCHE TOCADOR 
PENDIENTES 
PULSERAS 
SORTIJAS 
IMPERDIBLES 
COLLARES 

T O B A R I S 
^1 Dr. "Ĉ ro, 19 • •• R Q 

C A S T R O DE RIBERAS DE LEA 

E l M e r c a d o G a n a d e r o 
d e s l u c i d o p o r l a h u e l g a 
• $010 SE REUNIERON CIENTO VEINTINUEVE RESES 
C A S T R O D E R I B E R A S D E 

L E A . — (De nuestro corresponsal, 
B A L A D O ) . 

Ciento veintinueve cabezas de 
ganado entraron esta vez en el 
Mercado Comarcal de ganados ds 
Castro de Riberas de. Lea. De 
ellas fueron vendidas exactamen
te cien cabezas, que alcanzaron 
un valor de unos dos millones de 
pesetas. Hubo menos feria que en 
ediciones anteriores y se notó la 
huelga de los transportes, ya que 
no acudieron al ferial n i l a cuar
ta parte de los vehículos de trans
porte que habitualmente lo ha
cen. 

L A S F I E S T A S PATRONA
L E S 

E l pasado domingo, todo el 
pueblo se encontró con una gran 
sorpresa, ya que en las vecinas 
fiestas de Duarría, se ánunciaroa 
las tradicionales fiestas de Castro 
de Riberas de Lea, que a l parece? 
estarán amenizadas por dos gran
des orquestas. No se sabe l a iden» 
tidad "de los ramistas" pero to» 
dos nos suponemos que son aqué» 
líos que en años anteriores las 
cosas no iban a su gusto. Buenos 
éxitos pues que el pueblo es t l 
dispuesto a respondes. 

EL PROGRESO « B A R ALLÁ 
SE VENDE E N EL QUIOSCO Q U i R O G A . DESDE LAS 

PRIMERAS H O R A S DEL DIA 
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i Mañana, Gá4Javo y Sober 

MONFORTE DE LEMOS.— (De 
nuestra Carresponsalía),— Como 
les informábamos, Monforte estu
vo toda la mañana de ayer sin 
gasolina, si bien el carburante de 
algún determinado octanaje se 
había agotado en alguna estación 
de servicio, la noche anterior, to
do ello como uno de los diversos 
efectos de la huelga del transpor
te, y a pesar de haberse señalado 
que la distribución de prodúctos 
básicos no tendría alteración. 

E l problema se solucionó a pri
meras horas de la tarde, con la 
llegada de ocho camiones-cisterna 
que abastecieron a las estaciones 
expendedoras, donde ya se habían 
formado algunas colas. 

Aunque solamente fueron algu
nas horas, el problema se dejó 
sentir lo suyo, máxime teniendo 
en cuenta la gran cantidad de ve
hículos de paso, que han supues 
to un considerable aumentó del 
parque de automóviles con rela
ción a lo que es normal el resto 
del año. 

E L MERCADO GANADERO 
Está a punto de terminarse la 

obra del mercado ganadero de 
Monforte. Una obra de gran inte
rés que, sin embargo, no lo será 
a corto plazo, porque tendremos 
un mercado ganadero, apartado 
de la población y sin los necesa
rios accesos. Total, una gran obra 
que se habrá quedado "coja", si 
no se adoptan las medidas oportu
nas, y pronto. 

POSTULACION DE LA LU-
CHA CONTRA EL CANCER 

La cuestación anual de la cam
paña de la Lucha contra el Cán
cer, se celebrará en Monforte el 
próximo día 15 coincidiendo con 
el día grande de las fiestas patro
nales. 

Presidirá los actos la señora do
ña Rosa Castro Elizalde, esposa 
del gobernador civil de la provin
cia. 

HA SALIDO EL PROGRA-
MA DE LAS FIESTAS 

Las cosas tardan pero llegan. A 
nosotros nos parece que el progra
ma oficial de las fiestas, aunque 
luego algunas cosas estén sujetas 
a cambios o alteraciones debe sa
lir con veinte días d-. antelación 
al comienzo de los festejos, por 
razones que son obvias. 

E l programa ha tardado otra 
vez este año, pero ha salido ayer 
a la calle y se encuentra ya a la 
venta en las principales librerías. 

La portada la constituye una be
lla foto de Arcadio con un primer 
plano de los jardines de la Com
pañía y fondo del magno edificio 
del Cardenal. 

Sigue la salutación del alcalde, 
diversas colaboraciones literarias, 
los clásicos anuncios publicitarios, 
reseña de los actos de las fiestas, 
escritos en gallego, y todo ello 
acompañado de fotografías de los 
más^ bonitos rincones de nuestra 
ciudad. 

Tenemos que agradecer a la co
misión de fiestas en la persona 
de su relaciones públicas Ramón 
da Auga, que el programa hubie
ra llegado a nuestras manos inme
diatamente de salir de los talleres 
en la noche de ayer. 

E l programa ha sido confeccio
nado en la monfortina "Imprenta 
Fénix", a la cual, por el buen 
gusto y esmerada presentación nos 
complacemos en felicitar. 

E L DESFILE DE CARROS 
Ramón da Auga. nos habló muy 

especialmente del empeño de la 
comisión en la brillantez del des
file de carros del país, que se ce
lebrará en la tarde del día 16, y 
que este año —añadió— supeha 
con mucho en organización y vis
tosidad a años anteriores. 

Uno de los problemas del pa
sado año, que los bueyes se re-
sisten a circular por las calles, ha 
sido solucionado utilizando tracto
res facilitados por el industrial 
don Juan Arias Peña, conveniente
mente engalanados. 

Se espera según nos han infor-

L A S O B R A S D E L M E R C A D O 
G A N A D E R O , A P U N T O D E F I N A L I Z A R 

N HIDROGRAFICA HACE PUBLICO 1 HORARIO DE RIEGOS 
mado, que un equipo de televi
sión realice filmaciones del desfi
le. 

E l recorrido que realizará será 
Estaoión-calle Coruña, Doctor Ca
sares, Malecón, Huertas, General 
Franco, Cardenal, Campo de la 
Compañía y regreso por Roberto 
Baamonde y Calvo Sotelo. 

INCONTABLES VISITAS AL 
MUSEO 

Numerosos forasteros, entre 
ellos algunos extranjeros alema
nes visitaron el Museo de Arte 
Sacro de Monforte, según nos ha 
informado el encargado don Jesús 
García Vázquez. Tanto así que el 
Museo ha estado en constante ac
tividad. Entre los visitantes había 
representaciones de Madrid, Cata
luña, Valencia y L a Coruña, y 
también algunos monfortinos, que 
salieron gratamente impresiona
dos de su estancia. 

NOTA DE LA CONFEDERA
CION HIDROGRAFICA, SO-
BRE RIEGOS EN EL VALLE 
DE LEMOS 

E l día 10, miércoles, se comenza
rán los riegos • por los canales y 
acequias según el siguiente pro
grama. 

Canal de la Margen Izquierda.— 
Se regará por las acequias 1 a la 
11, tramo comprendido entre la 
presa de Ribasaltas a la carrete
ra de Castro Galdelas. 

Canal de la Margen Derecha.— 
Se derivirá agua por las acequias 
1 a la 6, zona entre la citada pre
sa ya la carretera de Chantada. 

Canal Alto.— Se regará por las 
acequias 1 a la 5, tramo compren
dido entre la toma y el ferrocarril 
de Castilla. N 

Dadas las dificultades de riego 
en anteriores campañas, con el 
fin de facilitar y agilizar las labo-
res de distribución del agua por 
las distintas acequias, esta Confe
deración Hidrográfica pone en co
nocimiento de todos los regantes, 
la obligación de sujetarse a las 
normas siguientes: 

1. a Se iniciarán los riegos por 
al final de todas las acequias, 

2. a E n cada acequia o ramal se 
situara una señal de indicación de 
riego de forma que utilizarán eü 
agua por riguroso turno, sólo y 
exclusivamente desde el final has
ta dicha señal. Esta señal se irá 
trasladando hacia la toma por el 
personal encargado de la distribu
ción del agua, de acuerdo con las 
necesidades del riego. 

3. a Ningún regante podrá ha
cer uso del agua mientras la to
ma por donde derive la misma no 
quede detenida aguas abajo de di
cho canal, o si con ello entorpece 
las labores de riego de otro usua
rio. . • 

Para cualquier aclaración pue
den dirigirse a alguna de las ofi
cinas de esta Confederación Hi
drográfica sitas en calle General 
Primo de Rivera 36, Edificio de 
Obras Públicas, Lugo, o bien en 
calle Roberto Baamonde 48-1,°. 

LA PLAZA DE ABASTOS 
ABRIRA EL SABADO Y EL 
DOMINGO 

Según nos informa el concejal 
delegado de la Plaza de Abastos 
de Monforte, señor Iglesias, la 
Plaza de Abastos estará abiei'tü 
los próximos sábado y domingo, 
hasta las 4 de la tarde. Permane
cerá cerrada el lunes, día 15, lo 
que se informa a las amas do ca
sa. 

E L DOMINGO, DIA 14, VAL 
DE SARRIA - INDEPEN
DI ENTE 

E l domingo, día 14, a las doce 
de ia mañana, e l Indepemliente 
se enfrentará al Val de Sarria, en 
partido correspondiente al Mini-
Trofeo de las fiestas. 

De la directiva del Independien
te se nos informa que- hiy buen 
ambiente de público en torno a es

te encuentro, y que se hallan a 
la venta las entradas, a las que 
se está dispensando una buena 
acogida. 

PEQUEÑAS NOTICIAS 
Misa deportivo.— Nos hemos 

enterado de buena tinta que lo 
primero que hizo el nuevo entre
nador del Lemos, ha sido llevar 
a todos los jugadores a misa. Bue
na medida, y que Dios los ilumi
ne, que buena falta hará. 

UN CHISTE EN EL PRO-
GRAMA 

Es la primera vez que el pro
grama de las fiestas publica un 

chiste. Como pie a la foto del cé
lebre estanque del jardín dice: 
"También Monforte tiene parques 
recreativos y hermosos jardines". 
¿Verdad que es gracioso? 

NO HABRA TRAFICO POR 
LA CALLE DEL CARDENAL 

Durante las fiestas se cortará 
el tráfico totalmente, para vehícu
los, por la calle del Cardenal, tra
mo comprendido entde las calles 
General Franco y Hermida Bala-
do. Así podrá haber una zona 
tranquila y sín automóviles para 
los peatones, que también tienen 
derecho. 

V I D A M U N I C I P A L 
GUITIRil 

Por un plazo de quince días s» 
abre información pública sobre la 
ordenanza municipal aprobada por 
el pleno del Ayuntamiento para 
el arbitrio fiscal para la tenencia 
de perros. 

MONTERROSO 
De acuerdo con lo que dispoñe 

el artículo 30 del Reglamento de 
actividades molestas, insalubres, 
nocivas y peligrosas, se abre un 
plazo de información pública de 
diez días hábiles de duración, so
bre la solicitud de licencia munl« 
cipal presentada por doña Hilda 
Martínez Gavieiro, para la aper
tura de una granja de porcino, en 
ciclo completo, a emplazar en el 
lugar de Tuxide, de la parroquia 
de Penas. 

Mareas para hoy en 
el litoral Luceose 

(HORA DEL MERIDIANO DE 
GREENWICH) 

Horas Coeficentes 

1. * pleamar 
2. a pleamar. 

1,49 
14,12 

59 
60 

U n a c o m i s i ó n d e l a c o o r d i n a d o r a d e l a h u e l g a 
d e A l u m i n a v i s i t ó a l G o b e r n a d o r C i v i l 
• LA PROXIMA ASAMBLEA DE OBREROS TENDRA MIGAR E l DIA 17 
E n la tarde de ayer estuvo a 

visitarnos uno de los miembros 
de la Comisión Coordinadora de 
la huelga de obreros de "Alúmi
na-Aluminio" en San Ciprián, con 
el deseo de informarnos sobre dos 
acontecimientos en dicho comple
jo de construcciones industriales. 

Las novedades son dos: una, la 
reunión con el gobernador civil, 
y otra, la convocatoria, para el 
próximo día 17, de la nueva asam
blea de trabajadores, para darles 
cuenta de las gestiones realiza
das. 

Hemos de confesar que,, con las 
últ imas experiencias por delante, 
de quejas sobre la Información, 
hubiéramos preferido que la Co
misión Coordinadora nos enviase 
uno de sus comunicados. Así la 
interpretación no ofrecería dudas 
y evitaríamos los habituales des
mentidos sobre inexactitudes y 
manipulación de informaciones. 

REUNION EN 
BIERNO C I V I L 

E L GO-

Siempre según la información 
que nos suministra el miembro 
de la Comisión Coordinadora, a 
la reunión en el Gobierno Civi l 
acudieron cinco de los doce or
ganismos dirigentes de la actual 
situación laboral, y en la misma 
estuvo también presente el dele
gado provincial de Trabajo señor 
Alvarez Teijeiro. 

Tanto el gobernador civil co
mo el delegado provincial de T r a 
bajo hicieron presente a los co
misionados "que no había base 
legal para sus reivindicaciones" 
(creemos haber recogido literal
mente la frase), lo cual sitúa 
claramente la actitud de los huel
guistas. 

Pero también manifestó el de
legado de Trabajo a los comisio
nados que él "nunca había au
torizado los turnos • de noche a i 
las horas extraordinarias", por
que "antes habría oído a la re
presentación obrera". 

E l representante de la Coordi
nadora que nos visita quiere que 
destaquemos ambas cosas porque, 
si la actitud de los obreros "rom
pió el pacto establecido", la de 
las empresas, al realizar tumos 
de noche y horas extras, entien
de que viene a ser idéntica. 

Y según estas mismas afirma
ciones, el delegado provincial de 
Trabajo habló también de que él 
nunca había autorizado "varia
ciones en los contratos laborales", 
aunque la representación obrera 
hable de que si han producido. 

E n el capítulo de las quejaá, ios 
miembros de l a Coordinadora ha
blan también de condiciones no 
económicas que las empresas ee 
han saltado a la torera, pues se
gún pudo comprobar el inspector 
de Trabajo que giró una visita 
recientemente a las obras, en a l 
gunas empresas se carece de ser
vicios higiénicos, lavabos, vestua
rios y comedores. Como realizado

ras de turnos nocturnos, los co
misionados señalaron al goberna
dor civi l a Andrea y .Grupo del 
Puerto, 

ASAMBLEA, E L 17 
Y finalmente, nuestro comuni

cante nos ruega que hagamos pú
blico que la nueva asamblea de 
obreros sobre la marcha de la 
huelga tendrá, lugar el día 17, 
miércoles, y no el martes día 16, 
como se había venido diciendo. 

Como ya saben nuestros lecto
res, muchos de los obreros even
tuales de estas obras de San C i -
priáu están suspendidos de em
pleo y sueldo hasta el martes día 
16. Este parece que debía de ser 
el primer día, pues, de vuelta al 
trabajo, o de asamblea para de
cidir sobre el futuro de la huel
ga. Nuestro comunicante nos ase
gura que no, porque el día 16 es 
fiesta local, afirmación que nos 
parece un tanto extraña ya que 
tal día sólo es fiesta local, que 
sepamos, en el Ayuntamiento de 
Vivero. 

De todas formas, e insistimos 
que según nuestro comunicante, 
la próxima asamblea para deci
dir la marcha de l a huelga será 
el 17, miércoles a las nueve de la 
mañana. 

HOY, R E P R E S E N T A N T E S 
D E L " S E O P A N " E N E L 
G O B I E R N O C I V I L 

Por otra parte, nos hemos pues
to a l habla con el Gobierno C i 
vil de la provincia, donde se nos 
ha confirmado la celebración de 
la reunión que acabamos de refe
rirles y que había tenido por ob
jeto solicitar la mediación del 
Gobierno Civil ante las empresas 
para poner fin al actual conflic
to. 

De acuerdo con esto, y partien
do de la. base de que, como nos 
diría el miembro de la Coordina
dora, "no había base legal para 
sus reivindicaciones", el Gobier-
n o ^ i v i l va a proceder a una se
rie de gestiones ante las empre
sas para poner fin a la actual s i 
tuación. 

Hoy mismo, varios miembros del 
" S E O P A N " acudirán al Gobierno 
Civi l para entrevistarse con el se
ñor Combarro y ver de busca? 
una solución viable a la situación 
actual que pueda ser presentada 
a los obreros antes de la finali
zación del período de suspensión 
de empleo y sueldo que afecta a 
muchos de ellos. 

La democracia, todos 
Ayer se extendió el rumor, en

tre diferentes sectores afectados 
por la huelga de Alúmina-Alumi
nio, de que el gobernador civil, 
tras su reunión con miembros de 
la Comisión Coordinadora de la 
huelga, gestionaría una entrevis
ta de dichos representantes con 
el ministro de Trabajo. Ya de
cimos que se trata sólo de un ru
mor. 

No vemos mal que el ministro 
se ponga al habla con quien sea, 
es decir, con quien sea represen
tante auténtico de un problema. 
L a actual huelga, y otras varías, 
parecen estar capitaneadas, di
rigidas y negociadas por un solo 
grupo sindical. Y , ¿es esta la re
presentación „ auténtica del pro
blema? 

Sería muy curioso saber a 
cuantos trabajadores de cada uno 
de los sectores afectados por la 
huelga por ésta de Alúmina y 
por otras, representa una sola de 
las centrales sindicales. ¿Y las 
otras, no representan a nadie? 

En último caso, sería necesario 
que a esa u otra central sindical 
les correspondiese la representa
ción de la totalidad absoluta de 
ios obreros afectados. Porque si 
no, aunque fuese mucha la ma
yoría, convendría no olvidar que 
los lógicos nos han enseñado ha
ce muchos siglos, que "la canti
dad no varia la especie". 

Claro que también podría re
presentar una sola central sindi
cal la totalidad de los trabajado
res. Podría ser. Pero, para ese via
je no se necesitan alforjas. Eso 
era ya lo que ocurría en aquellos 
sindicatos llamados verticales en 
los que --hablo por experiencia--
había elecciones sin necesidad de 
votar, o se tomaban solemnemen
te acuerdos de convocatorias de 
asamblea que luego no se convoca
ban. Para que, como diría ayer 
mismo un dirigente de una cen
tral sindical, al pedirle una vo
tación de los afectados: "Si nós 
non aceptamos esas condiciós, eles 
tampouco". 

Vamos, como antes poco más 
o menos. 

Como no pertenezco --por aho
ra-- a ningún partido ni a nin
guna central sindical, creo que 
puedo decir limpiamente que eso 
que ocurre, no me parece justo. 

No se puede hablar de respeto 
a las minorías, refiriéndose sólo 
a unas; no se puede hablar de 
dictadura obligando a seguir la 
norma que crea un grupo o una 
élite. Contra eso es contra lo que 
se quiere luchar. Pero, entonces, 
hay que hacerlo sin excepciones. 
Aquello de "justicia, y no por 
mi casa", que dice el refrán, está 
ya muy visto. 

Y la dem . . ua --etimologías 
aparte--, ya se sabe, es eso, to
dos. N. D. 
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¡ R E F L E X I O N A N T E N U E S T R O 

Ciertamente que han sido interesantes y ponde- S 
radas las-recientes manifestaciones hechas al país por 1 
el vicepresidente del Gobierno señor Fuentes Quinta- 1 
na, en relación con las medidas económicas ya adop- 1 
tadas y otras prometidas, para ti'atar de deshacer es- < 
te nudo gordiano constituido por la crisis económica f 
que padece el país. $ 

Pero esta ponderación y este equilibrio tan íim- S 
píamente expuesto en teoría, ¿se corresponde real- i 
mente con los resultados ya obtenidos, y aquellos f 

; otros que se prevén para un futuro inmediato? 
; La devaluación de nuestra moneda se comenta que t 
¡ ya ha logrado mejorar en unás centésimas la balanza ^ 
» comercial. Pero junto a ésto, ha facilitado, como de- * 
1 cía un representante de la costa malagueña, que un | 
í turismo masivo y barato haga su agosto a nuestras 1 
í expensas y ha servido también, por lo visto, según | 
p estudios responsables de una renombrada entidad J 
f bancariaj para incrementar fabulosamente las ganan- J 
P cías ilícitas de los fraudulentos exportadores de pe- # 
r setas. . f 

Los alimentos de precio que han experimentado % 
I elementos básicos de consumo, tales como el pan, le. i 
^. che, aceite de soja, tarifas eléctricas, transportes, ma- J 
| quinaria de todo género y un etcétera muy largo, su* | 
* ponen un serio quebranto que incide en todas y ea- 1 
| da una de nuestras individuales economías. 

Cierto que resulta preciso el esfuerzo de todos los # 
J españoles, y éste ha de concretarse en consumir me- >: 
$ nos. Quizá elevar los precios sea una fórmula. ¿Pero f 
% es ello suficiente para paliar nuestra crisis? ¿No será i 
1 más verdad que lo ciertamente útil y necesario e s , | 
| producir más? Y , en este punto ¿Las medidas adop- * 
j , tadas por el gobierno, abren cauces de confianza al * 
f trabajo y a la inversión, ¿Se ha proporcionado al país $ 
t la confianza política indispensable para que la calma # 
* anime al trabajo a la producción y al ahorro; Le dirá | 

S que es pronto para lograr todo ello, pero dos meses f 
pueden ser suficientes pará marcar un rumbo. 

Las huelgas, los lock-outs empresariales, el deseen- j 
| so vertiginoso y continuo de los valores bursátiles nos f 
4 demuestran que,, por desgracia, nada de lo realizado f 
| hasta ahora ha servido para encauzar nuestras fuer- ^ 
I zas hacia aquellos fines. # 

S E l abandono y marginación de la familia campesi- | r 
na, para la que no hubo últimamente ni una cariñosa | 

| referencia, y que contempla cómo pai*a lograr un kilo | 
| de pan debe entregar cerca de. cuatro kilogramos de | 
i trigo, cuando hace aún pocos años lo lograba con | 
* señores, setecientos cincuenta gramos! E l panadero f 
I también lograba entonces su justo beneficio, y com- | 
| prueba asimismo como la leche, que entrega en su | 
* explotación a 16 pesetas debe pagar por el mismo | 
$ litro 34 o 35 cuando visita en la ciudad a su hijos, 1 
j que, lógicamente, huyeron de la casa natal, son cues- | 
i tiones que desfondan al más sufrido de los españoles. | 

Por otra par teóla administración pública, con la , | 
t- ampliación del cupo de ministros, subsecretarios, di- * 
I lectores y subdirectores generales, adjuntos y cense- | 
| jeros de la presidencia y otro también largo etcétera, | 
| no demuestra en verdad ese afán y esa directriz de | 
t . austeridad que los portavoces económicos del gobierno | 
J nos han expuesto como meta a conseguir. | 

Nuestro sapiente y viejo refranero nos dice que | 
f "una cosa es predicar y otra dar trigo", y ese espíri- « 
t tu quisiera yo guiase a quiénes tuvieron a su cargo | 
i una campaña/electoral y ahora, ísntrc suf manos, el | 
i gobierno de la nación. 

Ilustres hombres públicos, situados uno en la línea | 
% marxista y otro en definición política opuesta, ade- | 
f lantaron desde ePprincipio cuál era el planteamiento | 
I de la cuestión, qué clase de esfuerzo se ofrecía a | 
| nuestro porvenir si habíamos de lograr ciertas metas, | 
I y cuál había de ser nuestro comportamiento frente al | 
| trabajo, el orden y la austeridad. No hubo demagogia | 
I en sus manifestaciones y ello gustó poco. Frente a tal | 
1 actitud constructiva honesta y leal se alzaron otras | 
É voces con estilo ciertamente distinto que por lo visto, i 
i gustó más, pero que ahora tropieza con una durísima | 
« realidad bien adversa. 

Que mediten sobre ello los rectores de la cosa 
t públicma. Que la buena voluntad de todos colabore 
% sinceramente en la tarea, denunciando objetivamente 
| cuanto sea preciso sin interés bastardo y criminoso 
$ áe que se rompa la cuerda por el regusto insano de 
| ver caído a nadie. Que los responsables midan bien 
f sus pasos y escuchen las voces que ellos saben auto-
I rizadas, sin cerrarles el paso Con mezquino espíritu 
I <ie partido o el más culposo de no querer aceptar la 
^ sugerencia porqúe venga de ajena mano. 

$ Manuel Gasset 

e s c r i D e ñ - l o & 
c r f b # n 

SPOFTPE EN ESPAÑA 

T 
TO 

P A G I N A n 
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Opiniones sobre las mujeres 
Sr. D. Pedro de Llano 
Director de E L P R O G R E S O 
Lugo. 
Le escribo en nombre de unas 

cuantas amigas que solemos reu
nimos algunas tarde para comen
tar y aclarar conceptos sobre di
versas cuestiones, dejando a un 
lado el vulgar y estúpido comadreo 
de critica destructiva. 

Hemos venido leyendo con gran 
satisfaéción los escritos que sobre 
las; mujeres viene publicando en 
el periódico que usted dirige, don 
Alfonso Guizán. 

E l artículo del señor Guizán que 
salió ayer en la página 21 tiene un 
bello principio, pero el final es muy 

oscuro porque no se sabe como 
termina, ya que le faltan párrafos. 

Como no es la primera vez que 
esto ocurre cuando don Alfonso 
escribe sobre las mujeres, nosotras 
sospechamos que usted les tiene 
tirria a las que visten faldas y al
gunas veces pantalones. 

Ponga usted la mano sobre su 
corazón y sea sincero, don Pedro: 
¿Verdad que no le gusta pada que 
un escritor hable tan bien de las 
mujeres? 

E n espera de que tenga la bon
dad de publicar esta carta, k que
da muy agradecida y se ofrece suya 
áffma. s.s.q.e.s.m. 

Manuela Villares' 

La marcha de Sor Aquilina 
( Sr. Director de E L P R O G R E S O 

E l motivó de esta carta es para 
quej por medio del periódico que 
usted dirige, dé a conocer a sus lec
tores la marcha de Sor Aquilina, 
una monja muy querida de nos
otros los enfermos, y quizás muy 
conocida por todos ustedes por su 
colaboración como enfermera en el 
Hospital de San José.. Me gustarifl 
que por, su parte hiciese lo posible . 
para que ella no se marche de Lu
go, contando asimismo con nues
tra propia colaboración. :. 

Se despide atentamente, el sar
gento mutilado 

Luis Alvar Rodríguez 
* * * " 

Señor Director: 
Soy Sargento Caballero Mutila

do y me atrevo a pedirle su colaba-. 
ración para, sí es posible, no se 
marché de Lugo, Sor Aquilina 

Muy agradecido. 
Maximino Lage Cuesta 

' * * * 
Sr. Director de E L P R O G R E S O 
Muy señor mío: Me dirijo a us

ted para exponerle mi caso. 
Soy guardia civil retirado, y me 

enteré que destinan del Hospital 
Militar a Sor A quilina. 

Esta hermana lleva 27 años aquí 
destinada, cuidando con esmero y 
autoridad a cuantos pasamos por 
sus manos, yo podría contarle in
finidad de casos, abnegados unos, 
pintorescos otros; pero creo que lo 
cansaría. Como muestra le diré que 
le concedieron la Gran Cruz del 
Mérito Militar, con distintivo blan
co, y no por puro «eñcltufe», sino 
que más que bien ganada. 

Sin otro particular le saluda aíen-
tafmnte 

Leandro Tomé -
* * * 

• Estimado señor Director de E L 
PROGRESO: 

Soy un soldado que estoy hospi
talizado en el Hospital de San José 
y le ruego que atienda el siguien
te caso que ahora le redacto. 

Tenemos una hermana, la cual 
lleva 27 años al servicio de este 
Hospital, sección militar, y ahora 
quieren trasladarla a otro Hospital 
tras mi punto de vista observado 
bajo el tiempo transcurrido con 
ella, considero una injusticia sepa
rar a una persona dé un lugar don
de ha llegado a ser su caso y los 
que conviven con ella su familia. 
Explicado esto, le rogamos por 
medio de la Prensa, nos ayude en 
este caso que nos hemos impuesto 
como meta. 

Se despide de usted, muy atenta
mente, un soldado que le agradece
rá su grano de arena. 

José Ramón Sonto 
, * * * 

Sr. Director; ' dirijo a usted 
para pedirle que por medio de su 
periódico muestre mi descontentg, 
junto con el de los demás compo
nentes de esta clínica militar, por 
el traslado de Sor A quilina. 

Me gustaría hiciese lo posible pa
ra que acudiendo a donde crea con
veniente, pueda conseguirse el que 
Sor Aquilina se quede en Lugo. 
Para ello si es preciso cuente con 
nuestra ayuda y nuestro interés en 
que esto se logre. 

Sin más, se despide de usted, dán-
.d< ' las gracias, un soldado más de 
este hospital. 

Manuel López Casíosa 

6 de Agosto de 1977 Dompmor, 

CONSEJOS A LOS 
CONDUCTORES SEDIENTOS 

Se recomienda evitar el aleohól, o ir 
acompañados de un amigo abstemio 

VIENA.—(Crónica REUTER - F I E L , Servicios Espe
ciales E F E , por Douglas Gerwin, en exclusiva para 
nuestro periódico).—-Si usted se toma un par de ver
muts, algunos vasos de vino o dos botellines de cer
veza,'más vale que no se lance a las carreteras euro
peas. Porque en estas vacaciones, la policía de tráfi
co del continente ha intensificado su campañr contra 
los que conducen después de haber bebido. 

Ocho países europeos —entre ellos Portugal, Tur
quía, la Unión Soviética y la mayor parte de los alia
dos de la URSS en el Este de Europa— impondrán 
fuertes sanciones a todos los automovilistas a quienes 
se encuentre la menor huella de alcohol en la sangre. 

En el reste de Europa, el límite medio varía entre 
(Pasa a la página veintitrés) 

bltuár, dentro de algunas 
coordenadas, la significación 
especifica que actualmente 
tiene el transporte de per
sonas por carretera en Es
paña, tanto en su vertiente 
de vehículos particulares (tu
rismos), como en la del 
transporte colectivo de pa
sajeros, es el tema de este 
análisis. Asimismo, tratare
mos de destacar cómo el sec
tor de transporté viene pre
sentando mayores índices de 
crecimiento, tanto nacional 
como internacional, —a ex
cepción de los países del Es
te que no analizamos-- y 
mayores índices de creci
miento que los transportes 
colectivos en cualquiera de 
las modalidades. 

Es: un hecho, que el .cre
cimiento económico y social 
de cada país está íntima
mente relacionado con el 
crecimiento de su parque 
de vehículos, y que, promo
ver a niveles más altos el 
desarrollo económico alcan
zado, sin lugar a dudas, una 
mayor movilidad tanto pri
vada como colectiva. En este 
sentido el grado de motori
zación de cada país es fiel 
reflejo del desarrollo econó
mico y social conseguido por 
el mismo. 

La evolución del grado de 
motorización , en cualquier 
país presenta en términos 
generales incrementos más o 
menos acusados, en función 
de una serie de variables de 
diversa índole y que son in
dicativos tanto del ritmo de 
movilidad existente en . una 
sociedad, como del grado de 
bienestar alcanzado por las 
mismas. 

Prueba de lo dicho, son los 
siguientes datos: el número 
de vehículos de turismo por 
mil habitantes --modelo que 
sirve para definir el grado 
de motorización de un país--
en España en 1975 era de 
135,7, que en relación con 
el grado de motorización 
existente en nuestro país en 
1965, representa un incre
mento de 432,15 por ciento. 
Este incremento quizá pueda 
parecer a simple vista exce
sivo, en relación con el des
arrollo económico experi
mentado por nuestro país en 
la última década. Sin em
bargo, es bien conocida por 
los economistas, la correla
ción" existente entre el cre
cimiento del grado de moto
rización de un pais y el de su 
Producto Nacional Bruto. 

Por otra parte, según los 
últimos datos disponibles, el 
grado de motorización en 
Estados Unidos en el año 
1975 era de 503, en Alema
nia de 290, y en Italia del 
orden de 269. Es decir, que el 
grado de motorización en los 
citados países en 1975 era 
muy superior ai existente en 

oy r e u n i ó n 
del CSÜT 

E L P R O G R E S O 
S E V E N D E EN R I B A D E O 
Oesde tas primeras horas de a mañana en: 

Gráficas Santiago, en c/. Rodríguei Murtas, 6 
Salvador Rodríguez 5n c/ San Roque. 1 

Hoy, jueves, día once, a las 
ocho de la tarde, en su local de 
Ruiz de Alda 33 entresuelo dere
cha, celebrará el C. S. U. T . una 
x*eunión a la que convoca a sus 
afiliados .y simpatizantes para 
tratar de los siguientes temas: 

—Situación sindical actual y 
grandes perspectivas de afiliación 
en-todos los gremios y provincias. 

—Elecciones de algunos cargos 
de la Permanente. 

—Representación sindical en 
las empresas para gestionar los 
intereses de los trabajadores. 

—Funciones de los delegados 
sindicales. 

—Convenio, de Siderometal. 
—Actividades de propaganda y 

afiliación. 
—Informe sobre el accidente 

laboral que causó la muerte de 
un afiliado. 

Es imprescindible la asistencia 
de todos los delegados y de todos 
aquellos que e ? ^ :^-°resados en 
defender su Sindicato. 

España en el i 
que es ciertanient. 
con los diferentes 
desarrollo econón 
cial logrados en ^ 
los países consi^ 

TRANSp0 
BLIOO 

E l desarrollo J 
porte público p0, 
viene sin duda 
minado por el 
tobuses por mil 
que en España ei 
de 1,1, mientras 
mismo año Estado 
Japón presentabat 
dice con dos auk 
mil habitantes, j 
un índice de 1,1^ 
segunda posición 
al desarrollo del 
público por carret 
fiere, y dentro 
de países analizai 

Otro de los 
que nos avalan 
ei grado de móvil 
tente en cualquit 
aún reconociendo 
der las dificultades 
para poder establ 
estadísticas coiupii 
bles, es el cocientt 
llones de pasajeros 
lados por kilómeti 
sentido, y según 

SACION S 
432 POR CIENTO 
datos disponibles, podemos 
decir en términos generales 
que dichos datos tienden a 
dar al transporte particular 
(turismo) una suprem a c i a 
sobre el transporte colecti
vo. 

LOS DIFERENTES ME
DIOS 

En efecto, si atendemos a 
la participación de cada uno 
de los medios de transporte 
terrestre, en función del ma
yor número de viajeros trans
portados, podemos observar 
cómo en nuestro país y para 
el año 1975 (últimos datos 
disponibles) el 67,76 por cien
to correspondió al transpor
te particular, mientras que 
el 18,34 por ciento corres
pondió al, realizado en auto
buses, es decir, el 1,86 por 
ciento al ferrocarril. Frente 
a esta situación el año 1973, 
los diferentes medios de 
transporte terrestre presen
taban los siguientes porcen
tajes: transporte particular 
común el 67,74 por ciento y 
dentro del capítulo de trans
porte colectivo figuraba el 
realizado en autobús con un 
17,67 por ciento, y finalmen
te el ferrocarril presentaba 
un 12,99 por ciento. 

A nivel internacional la 

participación de cada uno de 
los medios de transporte an
tes citados presentaban en 
lineas generales mayores 
participaciones a favor del 
transporte particular. De 
ello, es ejemplo, el coeficien
te de participación que en 
1975 representó en Suecia 
con un 82,59 por ciento, 
mientras que en Alemania e 
Italia el transporte particu
lar por carretera alcanzó los 
porcentajes del 81,27 por 
ciento y del 78,02 por ciento 
y del 78,02 por ciento, respec
tivamente. 

En cuanto a la evolución 
del transporte por carrete
ras, el transporte particular 
ha conocido en todos los paí
ses en estudio mayor índice 
de crecimiento que los trans
portes colectivos, mostrando, 
sin embargo, una cierta de
saceleración a partir del año 
1973 como consecuencia de 
la crisis económica. 

Por tanto, podemos decir, 
que el acceso a la movilidad 
personal representa en las 
sociedades industrializadas 
una conquista que, en modo 
alguno, están dispuestas a 
perder; 

JUAN VEGA 
SUNC 
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De Alfonso 
«A B C»; 

«Las playas de 
Devón son una á 
tológica en verano 
cíente, temperatur 
y. noches casi blai 
está despejado. 

Muchos han df 
fórmula perfecta 
tar de la vida. D? 
bajos de fontaneri 
y se reparación df 
fados de las can 

_yan a esas zonas 
Una vez en Ton 
combe, en Newif 
zance hay que h¡ 
las oficinas de des¡ 
graciadamente no 
ciones para tanto 
mecánico y operaii 
gonera. L a única 
cobrar el subsidi 
pleo. 

Con las 4. 
nales, aproximad 
joven sin oficio 
víctima de la soc 
lista, no puede ¡>ü 
to de alta cilindr 
une sus ingresos 
de una joven, tai 
tuación de deseifl 
el porvenir coniü' 
senta tan amargo 
^ Crecen las ole» 
danos sin empleo 
recreativas del B( 
tensas son las $ 
gratorias hacia Ia 
ridionales que j | 
vacantes para $ 
ajustadores, obrí' 
por Escocia, Gal1 
inglesas. 

Son remotas 
en un alivio de f 
boral por las cú' 
cas, hasta que ' 
de la hoja. Hay 
duro que espera 
bajo, como cf 
vuelos, por el l'1 
zance. 

Un grupo 
que opera en 
castigado por & 
sistema capita 
algunas pegatii^ 
de Cornualles, cf 

S Y M I S T A S A LA VEZ 
da: «La revolución dará pues
tos de trabajo para todos». L a 
reacción ha sido tan intensa 
que ese movimiento radical tu
vo que despegar las pegatinas 

y retirar el estribillo «por el 
socialismo hacia el bienestar». 
Los interesados no quieren ya 
ni hablar del Ministerio de ese 
nombre». 

S O B R E LA I N F L A C I O N 

Quizá los «ricos» se consue
len con la consagración oficial 
de una de sus más. antiguas 
ideas: que ía culpa es de los 
salarios. «Las fuertes tasas de 
incremento de los salarios son 
una forma de general y reper
cutir la inflación entre los pro
pios asalariados, que al mismo 
tiempo que asalariados son 
consumidores»; «las fuertes su
bidas de salarios son un factor 
de perturbación en la distri
bución de la renta, especial
mente a costa de los trabaja
dores parados». L a idea de 
que la mano de obra barata 
disminuye el paro forzoso está 
desmentida por todas las rea
lidades (véase el Tercer Mun
do) y la semántica de que los 
salarios altos perjudican a los 
propios trabajadores es, por 
lo menos, enigmática, sino 
obedece a otra distorsión se

mántica grave. Ese una noción 
conocida la de que el salario-
hora del trabajador español de 
todas clases es notablemente 
inferior —en valor adquisiti
vo— al de los países europeos 
ooccidentales, especialmente a 
los del Mercado Común, y la 
gran emigración de trabaja
dores españoles que se produ
jo fue por esa razón y no tan
to por la deL paro obrero. E n 
cuanto a consumo estamos ne
tamente por debajo de Europa 
Occidental: un consumo que 
significa nivel de vida (200 te
léfonos por mil habitantes, 
Gran Bretaña 366, televisores, 
164 por mil habitantes, Gran 
Bretaña 309; automóviles, 122 
por mil habitantes, Francia 
286; datos del servicio de es
tudios del Banco de Bilbao). 

(DE «TRIUNFO») 

E L P R O B L E M A R E G I O N A L 
"La Actualidad Españo

la", en su editorial, alude a 
un hecho que ha supuesto 
una llamada de atención a 
la opinión pública, como es 
el asesinato de don Javier 
de Ybarra, que viene a plan
tear, una vez más, ei pro
blema regional, y afirma: 

" L a cuestión está plantea
da, en sus dos dimensiones, 
de la oposición terrorista ex-
traparlamentaria, que ho ce
sa y, sobre todo, del debate 
público y legítimo de las 

Cortes, a las que, por cierto, 
la recién constituida "Asam
blea de parlamentarios vas
cos" piensa plantear su rei
vindicación autonomista re
gional como cuestión previa. 
Pues bien, hay que cuidar 
que el problema regional no 
degenere en una desmem
bración de España, que sería 
más grave, por supuesto, que 
un cambio de régimen políti
co o de forma del Estado in
cluso, vista con perspectiva 
de limpio patriotismo". 

Jis 
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— E l notable fotógrafo áe~ 
esta capital don Ricardo Rei-
gosa, ha inaugurado el do-
mmgo último una exposición 
de trabajos fotográficos en su 
estudio de la Ronda de Casti
lla, número 89. Esta exposi
ción de fotografías, que con
tinuará abierta durante varios 
días, está siendo muy elogiada, 
por lo que felicitamos al se
ñor Reigosa,- verdadero artí
fice en el arte a que se viene 
dedicando con tan créciénie y 
admirable acierto. 

—Con gran esplendor viene 
celebrándose estos días en la 
Basílica la novena a la Santí
sima Virgen de los Ojos Gran
des. Todos los días, a las ocho 
de ¡a mañana, se celebra en la 
Capilla una misa solemne, P(>r 
la tarde, a las ocho, en la Ca
pilla Mayor, se reza la esta
ción, rosario y ejercicio co
rrespondiente al novenario 
Seguidamente, ocupa ¡a Sa
grada Cátedra, el Mm'stral 
de la Catedral de Avila, doc
tor Ignacio Navarro Canales^ 
La capilla y orquesta realizan 
todas las noches una labor 
prodigiosa, bajo la batuta del 
beneficiado tenor señor Ma-
yandia. 

—Se ha concedido una pen
sión de 328.50 pesetas anua
les, abonables por la Delega
ción de Hacienda de Lugo, a 
Jesús Vázquez Núñez vfídre 
del soldado fallecido Elíseo 
Vázquez Vázquez. 

* • * 
— E l doctor Cao Riguera ha 

manifestado que los ayunta
mientos del partido judicial de 
Vivero, cooperarán a la obra 
de la Residencia de Estudian
tes de Santiago. Los letrados, 
señores Calvo y Vázquez Gun-
din, ex alumnos de la Univer
sidad compostelana, gestiona
rán también subvenciones dé
los ayuntamientos del partido 
de Santa Marta de Ortigueira, 

— E l Orense se desplazó a 
Monforte, para jugar un par
tido de fútbol con el Lemos, 
obteniendo, una brillante vic
toria por cinco goals a tres. 
Aunque todo el equipo actuó 
superiormente, des t a c a r o n 
Caspeto, Gómez y Estévez. 
Los tantos del team vencedor, 
fueron marcados por Rumbo 
(2),: Estévez, Gómez y Vecino. 

* * « 
—Por orden gubernativa ha 

sido suspendido el periódico 
socialista madrileño «El Socia
lista», a causa de no haber so
metido previamente a censura 
un telegrama de procedencia 
extranjera al que el menciona
do periódico dio publicidad. 

— E l general Primo de Rive
ra habló con los periodistas de 
la futura Asamblea Nacional, 
confirmando que el día 13 de 
septiembre se publicará un de
creto de convocatoria de la 
misma, a fin de que aquélla se 

.reúna el primer lunes del mes 
de octubre. 

— E l ayuntamiento de San 
Sebastián ha recibido una ccr-
municación del ministro de la 
Gobernación, general Martí
nez Anido, referente a la cam
paña clandestina hecha recien
temente en la ciudad donostia
rra. Dice el ministro de la Go
bernación en su comunicación 
que la campaña fue iniciada 
en San Sebastián por alguien 
que, amparado en el anonima
to pretendió causar daño alu
diendo la responsabilidad, lo 
que determinó en el Gobierno 
el criterio severo para sancio
nar a los autores y propagado
res de la hoja clandestina que 
circuló. E l rasgo caballeroso 
del ingeniero don Juan Ma
chín Barrena, declarándose 
único responsable, inclinó el 
ánimo del Gobierno a la bene
volencia y por lo tanto dispu
so como única sanción se im
ponga al señor Machín Ba
rrena, la suspensión indefini
da para ejercer toda clase de 
cargos públicos, quedando sin 
efecto las demás sanciones 
acordadas anteriormente por 
el Gobierno. 

FALLADO E L CONCURSO DE PINTURA Y ESCULTURA DE 
LA IV BIENAL NACIONAL DE ARTE DE PONTEVEDRA 

L a obra "Mecanismo", de Eduardo Láborda Gil, natural y ve
cino de Zaragoza^ ha obtenido el primer premio de 200.000 pesetas 
y medalla de oro en la especialidad de pintura, en la IV Bienal 
Nacional de Arte convocada por la Diputación Provincial de Pon
tevedra. 

Ayer ha sido dado' a conocer el fallo del jurado calificador, 
que declaró desierto el primer premio de escultura. 

En pintura, «el segundo premio, de 100.000 pesetas y medalla 
de plata fue coancedido a la obra "Estructura suspendida", de 
José Quero González, natural de Málaga y vecino de Valencia, y 
el tercer premio, de 75.000 pesetas y medalla de bronce, a la obra 
"Ría", de Arturo Francisco Cifuentes Pérez, natural de Avila y 
veeiño de Pontevedra. Se concedió un "accésit" de 50.000 pese
tas a ia.obra "Daroca", de Virgilio Aibiac Bielsa, natural y vecino 
de Zaragoza. 

E l segundo premio de escultura, 100.000 pesetas y medalla de 
plata fué concedido a la obra " L a rutila", de José Castellana San
gra, natural y vecino de Tarrega (Lérida); y el tercer premio, de 
75.000 pesetas y medalla de bronce, a la obra "Forma'19", de 
José Luis Fernándes, vecino de Madrid. E l jurado concedió "accé' 
sits" de 50.000 peseta® a las obras "Forma doblez", de Juan Cañas 
López, natural de Cuenca y vecino de Madrid, y "Dona en pedra 
e bronce", de Florencio Martínez Vázquez, natural y vecino de 
Orense. 

E L FERROL 
La devolución del dinero entregado en depósito como pago de 

una sanción gubernativa, que la afectada juzga como error admi
nistrativo, ha «ido solicitada en un escrito remitido por María 
Lista Lago, vecina de E l Ferrol, dirigido al presidente del Go
bierno. 

La señora Lista Lago fue sancionada por el gobernador civil 
de la provincia con cien mil pesetas de multa,» por haber cerrado 
el puesto de flores de su propiedad el pasado día 12 de noviem
bre, fecha para la que había sido convocada una "jomada de \\v 
cha" por parte de diversas centrales sindicales. 

La sancionada depositó la tercera parte del importe de la mul
ta y presentó recurso, justificando con el pasaporte hallarse fue
ra de España en la indicada fecha. 

A l habérsele denegado el recurso y ser citada posteriormente 
por el Juzgado, María Lista Lago manifiesta ahora en el escrito 
enviado al presidente del Gobierno su preocupación ante la de
cisión judicial. - 2 

LA CORUÑA 
"John", un león que acaba de cumplir ocho meses y que al

ternaba con los clientes de un bar coruñés de la zona del Pasaje, 
ha sido llevado ai zoológico de L a Madroa, de Vigo, donde ten
drá en el futuro su residencia. 

E l joven león, cuando llegó al bar de Pasaje, donde constituyó 
una insólita atracción, pesaba poco más de cuatro kilos y en la 
actualidad rebasa los ochenta-. Los propietarios del bar se ha
bían- encariñado con la fiera, como si fuera un perro u otro ani
mal doméstico, alternaba con ios clientes y hacía las delicias de 
los niños que frecuentemente acudían al establecimiento para 
jugar con ei pequeño león, que siempre dio muestras de gran do 
eilidad. 

E l león era propiedad de la hija del dueño del establecimiento, 
quien manifestó que se desprendía de la fiera con gran sentimien
to, ya que "John" se había mostrado siempre muy cariñoso, pero 
que su prodigioso crecimiento no permitía que continuara siendo 
la "vedette" del bar. 

La despedida del león constituyó un auténtico acontecimienío 
y dos personas tuvieron que intervenir en la operación de intro
ducirlo en una caja especial en la que fue transportado al zoó 
vigués, donde quizá «añore la libertad que vivió en un bar del 
Pasaje coruñés. 

E L T I E M P O 
E N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punió 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 725,5; temperatura. máxima, 21,6; temperatura míni
ma, 15,4; humedad relativa del aire, 85 por ciento; dirección del 
viento, Nordeste; velocidad del mismo, 36 kilómetros por hora; 
agua caída, cero litros por metro cuadrado. 

E N T O D A E S P A Ñ A 
En el dia de ayer la nubosidad ha sido en general inexistente, 

consecuencia del Levante débil del Estrecho. Se registraron nebli
nas o bancos de niebla al amanecer en Galicia, Asturias, litoral 
norte, cabeceras del Duero y Ebro, Cataluña, costa gaditana, aero
puerto de Tenerife y costa de Ceuta. Las temperaturas han sido 
normales para esta época, registrándose la máxima de 38 grados, en 
Córdoba y la mínima de 11, en Teruel y Vitoria. 

T I E M P O P R O B A B L E 
E l Servicio Meteorológico Nacional predice para hoy que conti 

miarán las nieblas o neblinas matinales y capas de nubes bajas en 
Galicia, Cantábrico y cabeceras del Duero y Ebro. 

En el Centro, La Mancha, Duero, Cataluña y Levante se desarro
llarán nubes a lo largo de la jornada que, por la tarde, muy local-
mente, podrán tener aspecto tormentoso. En Canarias el cielo estará 
algo nuboso. 

• 

R 0 6 R E S 0 
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A C T I V i D A D P O L I T I C A 

E l PSOE de Pontevedra defiende a 
discriminados por razones políticas 

Los senadores incursos en incompatibilidad 
renunciarán a sus cargos aiámmms 

PONTEVEDRA, 10.— (CIFRA).— 
La Federación Socialista Gallega-
PSOE de Pontevedra, está dispues
ta a reivindicar los derechos de 
todos los funcionarios públicos 
que sufrieron sanciones por su mi-
litancia política. 

En un comunicado se señala 
que José Vázquez Fouz, agente de 
Extensión Agraria de Caldas de 
Reyes, se encuentra en situación 
discriminatoria por haber sido 
candidato al Congreso por el 
PSOE en las pasades elecciones. 

La Federación Socialista de Pon
tevedra puntualizó que cuando él 
país camina hacia la democracia, 
no es lógico contemplar pasiva
mente injusticias como las que su
fren el señor Vázquez Fouz y 
otros funcionarios, cuya reincor
poración a la categoría que le co
rresponde exige de forma inme
diata. 

E l señor Vázquez Fouz, que ve
nía ejerciendo la jefatura de la 
Agencia de Extensión Agraria de 
Caldas de Reyes, fue relevado del 
cargo en el pasado mes de junio, 
coincidiendo con la proclamación 
de su candidatura al Congreso 
por el PSOE, y en la actualidad 
permanece en dicha situación, mo
tivo que ocasionó la protesta de 
la citada agrupación socialista. 

SOLIDARIDAD CON EL 
TERCER MUNDO 

MADRID, 10.— (CIFRA). — En. 
las reuniones que mantienen en 
los últimos días parlamentarios 
del Partido Social Demócrata ale
mán con miembros'del Partido So
cialista Obrero Español, se trató 
hoy el tema de la situación socio-
política en diversos países del Ter
cer Mundo. 

L a comisión intérnacional del 
PSOE, junto con los miembros del 
SPD, Holtz y Guenter Schluhe-
bier, pusieron especial hincapié 
en la situación del Sahara Occi
dental, Guinea Ecuatorial y Amé
rica Latina, según informaron a 
"Cifra" en la oficina de prensa 
del PSOE. 

E l PSOE insistió en la importan
cia que su partido atribuye a es
tos problemas, recalcando que es
tá firmemente decidido a mante
ner su "irrenunciable postura de 
solidaridad con las actuales lu
chas de liberación de los pueblos 
saharaui y guineano, así como con 
los combatientes que en el cono 
sur se esfuerzan por restablecer 
en sus respectiVos países la liber
tad y dignidad personales y colec
tivas". 

GESTIONES DE U.C.D. EN 
APOYO DE LOS DESPEDI
DOS DE "SAWACH" 

MALAGA, 10.— (CIFRA).— En 
una reunión Celebrada por el co
mité provincial de la UCD, se to
maron diversos acuerdos, entre 
otros el hacer las oportunas ges
tiones para que los doce trabaja
dores despedidos por la antigua 
empresa "Sawach" perciban de 
modo inmediato lo que se les 
adeuda. 

A l ser despedidos por la empre
sa, los doce trabajadores recibie
ron sus liquidaciones mediante 
cheques que no pudieron hacer 
efectivos por la carencia de fon-
dos. 

Igualmente el comité provincial 
ha iniciado gestiones para conse
guir la reanudación de las obras 
del mercado municipal de la ba
rriada "Huerta de la Palma", zona 
carente de establecimientos pú
blicos. 

EXCLUYEN A A.P. EN LA 
COMISION SUPERVISORA 

TARRAGONA, 10.— (CIFRA).— 
Los partidos y coaliciones que in
tegran la comisión supervisora de 
la gestión municipal han decidido 
denegar la entrada en esta comi
sión de Alianza Popular, ya que 
consideran que la actividad de es
te grupo político ha estado muy 
próxima a la gestión municipal 
anterior, no sólo a nivel tarraco
nense, sino incluso estatal, por lo 
que creen que resultaría contra
dictoria su integración. Contra es
te acuerdo votó UCD. 

Asimismo los componentes de la 
comisión han acordado ampliarla 
con otros partidos políticos que 
han solicitado su incorpoi'ación y 
que son Esquerra Republicana de 
Catalunya, Organización Revolu
cionaria de los Trabajadores y 
Partido del Trabajo de España. 
También este acuerdo fue tomado 
con el voto en contra de UCD. 

El problema del paro no puede 
resolverse con subidas salariales 
del 20 y el 30 por c iento 

DECLARACIONES DEL MINISTRO DE INDUSTRIA 
MADRID, 10. — (CIFRA). — E l 

ministro de Industria, Alberto 
Oliart, en unas declaraciones' a 
"Cuadernos para el Diálogo", afir
ma que el paro no puede resol
verse, ni técnica ni económicamen
te, con subidas salariales del 20 y 
del 30 por ciento. 

CRISIS EN E L SECTOR CONSERVERO 

397 factorías sostienen 40.000 puestos de trabajo 
MADRID, 10.— (CIFRA).— Que 

se estudie el plan de reestructura
ción del sector conservero, que 
se permita el acceso directo a las 
materias primas de la industria 
y un régimen de precios libre, son 
las principales peticiones a la Ad
ministración de los representan
tes de la Agrupación Nacional de 
Conservas y la Unión de Fabri
cantes de Conservas, según mani
festaron hoy en el curso de una 
rueda de Prensa. , 

Para la solución de la aguda 
crisis que viene padecienda el 
sector, principalmente por la fal
ta de materia prima, solicitan que 
se permita a los conserveros la li
bre importación de cefalópodos, 
túnidos y sardina, y señalan que 
les parece absurdo que una mate
ria prima que se puede elaborar 
en nuestro país, sea exportada di
rectamente sin pasar por el mer
cado nacional. 

Se quejan ios conserveros de 
que mientras España exportó en el 
pasado año, según dijo el señor 
Curbera, de Vigo, 120 000 tonela
das de aceite de soja crudo a un 
precio de 21-23 pesetas, a la in
dustria conservera se le facilitó a 
"cuentagotas". y al precio 33,87 y, 
que además estaba primado. 

Los conserveros insistieron en 
que "el sector hace tiempo que 
languidece, y que ha sido olvidado 
en toda su dimensión; que no han 
recibido ningún trato de favor, ni 
lo habían pedido, y que, por su
puesto, no comprenden cómo se 
les prohibe importar libremente, 
ya que de hacerlo se les grava 
con 20 pesetas kilo". 

Respecto a la importancia de la 
industria conservera, dijeron que 
se trataba de la supervivencia le 
397 factorías que existen en el 
sector, con un empleo aproximado 
de 40.000 productores, con una 
prcuucción valorada en más de 
20.000 millones de pesetas y una 
producción de conservas de cien
to cincuenta mil toneladas. 

Asimismo, consideraron la nece
sidad de financiación que precisa 

el sector, ya que, de lo contrario, 
irían cerrando de forma masiva 
las factorías. 

A l referirse a la situación de la 
flota de altura en aguas comuni
tarias, explicaron que lo que de
sean es "suplantarnos a nosotros 
en las zonas de pesca que descu
brieron los españoles, poder cap
turar ellos y vendernos las captu
ras mediante divisas", que se tra
ta de "un pretexto más para fa
vorecer a los negociadores españo
les en otras esferas". 

Por último, los conserveros hi
cieron especial hincapié en la es
peranza en la solución a sus pro
blemas, dado que habían encon
trado muy buena disposición cuan
do, en el mes de febrero pasado, 
hicieron entrega al Ministerio de 
Comercio de un nuevo plan de 
reestructuración del sector, al 
tiempo que recordaron que, hace 
cuatro años, habían presentado 

,otro a la Administración y no ha
bían recibido respuesta positiva 
alguna. 

ENCARECIMIENTO DEL 
PESCADO 

BILBAO, 10. — (CIFRA). — E l 
País Vasco está padeciendo esca
sez y encarecimiento del pescado, 
debido principalmente a la situa
ción que atraviesa el sector pes
quero después de las medidas 
adoptadas por la Comunidad Eco
nómica Europea, al ampliar sus 
aguas jurisdiccionales. 

Los precios del pescado han au
mentado de forma espectacular, 
y además existe el problema de 
la escasez, sobre todo de merluza, 
gallos, besugos y rape. 

La merluza ha elevado su cos
to a un precio que oscila éntrelas 
800 y 1.000 pesetas el kilo. E l ga
llo se vende entre 300 y 400 pese
tas kilo, y el besugo alcanzó en 
San Sebastián la cantidad de 400 
pesetas kilo,— 

Pescados tradicionales baratos 
como las sardinas y las anchoas 
rebasan las 60 pesetas kilo en las 
pescaderías vascas, y un kilo de 
rape cuesta 350 pesetas. 

"Mire usted —dice el ministro—; 
para mí hay una clara separación 
entre clase obrera parada y no 
parada, y el paro, que es el tema 
más grave, ni técnica ni económi
camente, puede reducirse con su
bidas salariales del 20 y del 30 por 
ciento. Desde 1974 todos los gran
des países de Ocerdente, desde 
Suecia, Gran Bretaña, Estados 
Unidos o Alemania, y más recien
temente Francia e Italia, han apli-' 
cado políticas de relativa conge
lación salarial para poder superar 
la crisis". 

"Actualmente: Prosigue Oliart—, 
los primeros países que la aplica
ron comienzan a recoger sus fru
tos. Nosotros no tenemos otra al
ternativa. Si no existe una política 
de moderación de las rentas sala
riales, los demás factores de ajus
te para conseguir controlar la in
flación no se harán apenas evi
dentes". 

Respecto al pacto social, el mi
nistro de Industria estima que "es 
esencial en una democracia y muy 
importante en la nueva política es
pañola. La esencia de la democra
cia es un consensus suficiente pa
ra tomar decisiones. No importa 
como se manifiesta ese consensus 
y que existan o no críticas políti
cas y tensiones dialécticas, lo im
portante es que dejen de operar. 
Yo estimo que siendo así se habrá 
resuelto la crisis coyuntural en 
sus aspectos más agudos en un 
plazo de doce a dieciocho meses". 

Alberto Oliart señala más ade
lante que el sostén de una econo
mía de mercado es la empresa. 
"Hay en ella una figura, la del 
empresario —dice—, que hay que 
cuidar porqüe es quien asume el 
papel de la sanción del riesgo y 
para lo cual se requiere valor, 
coraje y aún aguantar muchos peo
res ratos de lo que vulgarmente 
se cree. La izquierda española de-

, bería meditar bien esa reaüdad. 
Por mi parte, yo opino que habría 
que rehacer el margen de bene
ficios de las empresas, lo cual 
requiere que se puedan . repercu
tir los costes en los precios y le
grar una moderación en el alza 
de los salarios". 

MADRID, 10.— (CIFRA).— En 
fuentes de la AISS (Asociación 
Institucional de Servicios Socio-
Profesionales), se informó a "Ci
fra" que por el momento no se 
había recibido en la AISS ninguna 
dimisión de los senadores que 
ayer fueron declarados incompa
tibles por la mesa de la comisión 
de incompatibilidades del Senado, 
debida a los cargos que ocupaban 
en la desaparecida organización 
sindical. 

García Palacios, manifestó a 
"Cifra" que no podía creer que 
su cargo en la Cámara Sindical 
Agraria, que ocupaba desde el 
año 1975, supusiera causa de in
compatibilidad". 

Por su parte, Fernández Caine, 
se mostró sorprendido por la no
ticia, añadiendo que no comprende 
por qué su cargo de presidente 
del Sindicato Provincial de la 
Construcción ha de ser incompati
ble con el de senador. 

No obstante, ambos senadores, 
han señalado que en caso de que 
se compruebe la incompatibilidad, 
renunciarán a estos cargos para 
poder actuar como senadores. 

Jesús Borque Guillen manifestó 
que el cargo que ocupa, como pre
sidente de la Cámara Oficial Sin
dical Agraria lo fue por elección. 
"No obstante, no me presentaré 
a la reelección, por lo tanto ten
go el propósito de renunciar al 
mismo". 

E l señor Borque añadió que era 
también presidente del consejo 
rector de la Caja Rural Provincial, 
"cargo por el que no recibo nin
guna remuneración y que no creo 
que esté incurso en compatibili
dad". 

En cuanto a Félix Calvo Ortega, 
mostró su extrañeza ante la noti
cia de su incompatibÜidad ya que, 
su cargo de presidente del Sin
dicato Provincial de Actividades 
Sanitarias,- lo era por elección y 
no creía que estuviese incurso en 
el cuadro de incompatibilidades. 

CONTINUAN LOS TRABA-
JOS DE LA COMISION DF 
REGLAMENTO 

La Comisión de Reglamento del 
Senado no ha terminado todavía 
el informe que debería haber pre

sentado hoy el presidente de di 
cha Cámara. 

Los trabajos de la Comisión d« 
Reglamento continuarán esta tais 
de, y mañana, fecha en que se 
cree que dicho informe quedará 
elaborado. 

Uno de los puntos de mayor de
bate fue el referido a la propuesta 
del PSOE de crear una comisión 
específica de derechos humanos, 
tema que fue rechazado, para 
acordarse posteriormente que di-
cha comisión estuviera integrada 
en la constitucional. 

REUNION DE LAS MESAS 
DEL CONGRESO Y SEÑAD© 

Desde las once y media de esta 
mañana permanecen reunidos en 
el Palacio de las Cortes, las mesas 
del Congreso y del Senado, presi-
didas por Antonio Hernández Gil, 
presidente de las Cortes Españolas. 

Los temas del orden del día de 
esta reunión conjunta son las 
obras de adaptación en el edificio 
anexo, de la calle dé Floridablan-
ca; pago de las facturas por ad
quisición de automóviles e insta
lación del equipo de megafonía; 
renovación de la póliza del segu
ro de accidentes para los parla
mentarios y creación de la comi
sión de gobierno interior. 

La reunión tiene un carácter 
puramente administrativo y de 
organización de trabajo interno 
de ambas Cámaras. 

CONVOCATORIA DE LA 
PONENCIA DE REFORMA 
FISCAL 

E l día 20 de agosto próximo ce. 
lebrará la primera reunión la po
nencia encargada de elaborar el 
informe sobre el Proyecto de Ley 
de medidas urgentes para la re
forma fiscal, presentado ayer al 
Congreso de los Diputados por 
el ministro de Hacienda, Francis
co Fernández Ordóñez. . 

Los partidos y grupos parlamen
tarios procéden en estos momen
tos a redactar las enmiendas al 
mencionado proyecto, cuyo plazo 
de presentación vencen el jue
ves, día 18. 

En la ponencia hay tres diputa
dos miembros de UCD y uno 
respectivamente del PSOE, mino
ría vasco catalana, PCE y AP. 

Los contratados e interinos de Correos 
exponen sus reivindicaciones 

MADRID, 10.— (CIFRA) .—Una 
comisión de trabajadores contra
tados e interinos de Correos ha 
visitado esta mañana al director 
general, señor Acha, para expo
nerle las reivindicaciones que tie
nen planteadas. 

Las principales peticiones de 
los trabajadores se refieren a se
guridad en el empleo, equipiara-
ción económica con los funciona
rios y amnistía laboral. 

Los trabajadores solicitan que 
se les abonen las 2.500 pesetas por 
prolongación de jornada que co
bran los fijos, y que se les dé 
también a ellos las 5.000 pesetas 
acordadas con motivo de las elec
ciones. De ,esta última cantidad, 
según ha manifestado a " C I 
F R A " un miembro de la comi
sión, los contratados no cobran 
nada y los interinos el 80 por 
ciento. 

E n cuanto a Igi amnistía labo
ra l —según las mismas fuentes-r-
el director general alega que al 
no ser personal fijo, no se han 
producido despidos. 

Por su parte, los trabajadores 
manifestaron al director general, 
que habían firmado contratos en 
blanco, a lo que el señor Acha 
respondió que desconocía tal s i 
tuación. 

E n la actualidad existen 753 
contratados de Correos en toda 
España con una antigüedad in 
ferior a los seis meses. E l direc
tor general manifestó esta ma
ñana que, por lo menos éstos, 
iban a ser despedidos, a pesar de 
que habían sido contratados por 
él, en un intento de aumento de 
plantilla que Hacienda no le ha
bía concedido. 

E L P R O G R E S O 
En FOZ. Reserve su ejemplar en: Librerías Bahía, Calles Gene
ralísimo Franco y Diputación q en el Kiosko Mini-Bahia (Playa). 
Y en el Hotel Leytón, donde está a ia venta desde las 7 de la 

mañana 

E l total de personal contratado 
en España asciende a unos 5.000, 
de los que muchos de ellos tienen 
una antigüedad de cinco y seis 
años. 

Los trabajadores afectados ale
gan también que cobran el 33 por 
ciento del sueldo del personal f i 
jo, a ú n haciendo el mismo tra
bajo, y que la medida tomada por 
la Dirección General de Correos, 
respecto a los despidos, es incon
gruente, si se tienen en cuenta 
las declaraciones de su titular, en 
las que decía que Correos necesi
taba un aumento de plantilla de 
2.500 personas para cubrir total
mente los servicios. 

A esto, el señor Acha respon
dió que no era tema de su com
petencia, sino que le había sido 
impuesto por Hacienda. 

Después de la entrevista esta
ba programada una concentra
ción ante el Palacio de Correos y 
Telecomunicaciones por parte del 
personal contratado, que no se 
pudo realizar ante la presencia 
de la fuerza pública. 

Los trabajadores han manifes 
tado su propósito de tomar me 
didas, ya que de momento su si' 
tuación es sumamente inestable 
y no se les ha dado ninguna so
lución. 

Cerdos sacrificados 
por la peste porcina 

BAÑOS DE RIO TOBIA (Logro
ño), 10. — (CIFRA). — Unos rail 
cuatrocientos cerdos afectados por 
la peste porcina africana, declara
da oficialmente en Baños de Río 
Tobia, han sido sacrificados en esta 
localidad logroñesa. 

E l valor de estos animales se 
calcula en unos cuatro millones 
de pesetas. La Delegación Proviii' 
cial del Ministerio de Agricultura 
ya ha iniciado los trámites para 
la granja afectada sea indemnizada 
por los daños causados por esta 
enfermedad, cuyo origen se des* 
conoce en este caso concreto. 
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M A D R I D : REUNION DE M ARMADORES DE PESCA CON E l 
SUBSECRETARIO DE MARINA MERCANTE Y DIRECTOR GENERAL DE PESCA VISITA A DON JUAN 
M A D R I D , 11. — ( C I F R A ) . — 

Los temas ele la pesca en la C E S , 
Marruecos y Mauritania han s i 
do ios tres puntos fundamentales 
en torno a los que ha girado la 
reunión mantenida entre el sub-
secretario de la Marina Mercan
te, Carlos Barrega, y el director 
general de Pesca, Félix Braga
do, con los representantes de ar
madores de todas las provincias 
españolas. 

A l final de l a reunión, el se
ñor Barreda manifestó que en 
relación con el tema comunita
rio, se ha convocado una comi
sión de representantes de los pes
cadores de la zona norte, con el 
objeto de tratar eñ distintas reu
niones las líneas de negociación 
que presente nuestro país en B r u 
selas. E n esta labor de asesoría 
—agregó el subsecretario— estará 
incluida, asimismo, la parte so
cial. . , 

^ n este sentido el señor Barre
da dio lectura a los tres acuer
dos del último Consejo de Minis
tros en materia de pesca, que i n 
cluye un Decreto del Ministerio 
de Trabajo y otros dos del Mi 
nisterio de Economía. 

E l primero de ellos dispone el 
pago de 'subsidios del 100- por 100 
en base a la cotización a la Se
guridad Social por una duración 
de tres meses prorrogable ¿ otros 
tres, a los barcos que tengan que 
verse obligados a parar, y a los 
tripulantes, asimismo del 100 por 
100, aunque no tengan cubierto 
el período mínimo de cotización. 

Igualmente, podrán acogerse a 
Jubilación anticipada los traba
jadores mayores de 54 años, y se 
procederá, por otro lado, a rea
lizar programas de reconversión 
de los trabajadores hacia activi
dades de otros sectores, mediante 
cursos de Promoción Profesional 
Acelerada. 

Se ayudará, asimismo a los ar
madores que pesquen fuera de 
aguas comunitarias y se pagarán 
los salarios de cotización por ca
da tripulante, siempre que esto 
se realice en conjunción con otros 
tres barcos más, uno de ios cua
les debe tener licencia. 

Los Decretos del Ministerio de 
Econorilía se refieren a la crea
ción de una línea de crédito, á 
través del Crédito Social Pesque
ro, a los barcos apresados y que 
hallan sido objeto de multas y 
otros quebrantos. Esta línea es 
de 50 millones de pesetas y cu
briría hasta el 90 por 100 para 
cada caso. 

E l segundo Decreto del Minis
terio de Economía, supone la mo
ratoria en los pagos de los ^cré-

. ditos a la construcción para los 
buques que se vean obligados a 
suspender sus actividades. 

E n relación a l tema de Marrue
cos,- el subsecretario de la Mari

na Mercante, dijo que en la reu
nión se había puesto de manifies
to la urgencia que se precisa para 
la ratificación por las Coi-tes del 
acuerdo con dicho país en mate
ria de pesca. 

Asimismo, la necesidad de lle
var a cabo Una rápida negocia
ción con Mauritania ha sido otra 
de las premisas básicas de la reu
nión. " E n este sentido —dijo Car
los Barreda —el día 22 de este 
mes visitará" España el ministro 
de Asuntos' Exteriores de aquel 
país y mantendrá conversaciones 
en materia pesquera con el mi 
nistro español de Transportes, se
ñor Liados. Ko obstante —agre
gó— existen ya muchos puntos 

sentados en el tema de Maurita
nia" . 

Dentro de este aspecto, el sub
secretario indicó que se está re
dactando un plan regional para 
las pesquerías canarias, que irá al 
próximo Consejo de Ministros. 

Finalmente, y en relación con 
el tema comunitario, añadió que 
las proposiciones de la C E E , no 
tienen una base real, puesto que 
aluden a una necesidad de con
servación de las especies, cuando 
generalmente, no pescan los mis
mos tipos que nosotros pescamos. 
" L a Europa de los mercaderes 
de que se habla en ocasiones —di
jo— es cierto al tratar el tema 
de la pesca". . 

EN D E C I A ^ 
F E L I P E GONZALEZ SE MUESTRA 
CONTRARIO A LA CREACION DE 
U N F R E N T E P O P U L A R 

MADRID.— ( M U L T I P R E S S ) . — 
"Creo que en España, en esta fa 
se de estabilización democrática 
—y también en cualquier circuns
tancia— no se debe ceder a l a 
tentación de crear un frente po
pular". Estas son algunas de las 
declaraciones efectuadas por el 
secretario general del PSOE, Fe 
lipe González, a l semanario fran
cés " L e Point", en una entre
vista que la revista francesa pu
blica en su último número. 

Ante esta postura contraria a 
la creación de un frente popular, 
" L e Point" pregunta a Felipe 
González: "¿Por qué? ¿Para evi
tar la bipolarización de la vida 
política española? ¿Su dramati-
zación? ". 

Y Felipe González responde: 
"Para evitar su dramatización, 
para evitar, sobre todo, una agru
pación de fuerzas hostiles a una 
unión de la izquierda. Creo que 
es preciso demostrar paciencia, 
que es preciso que cada uno mos
tremos nuestras cartas con un 
enorme realismo, para no compro
meter una experiencia que siem
pre ha sido muy frágil en Espa
ñ a : la experiencia de la demo
cracia". 

"NO M E F I O D E L E U R O -
COMUNISMO» 

A l a pregunta sobre qué piensa 
del eurocomunismo si cree en él, 
Felipe González responde: "Des
de 1921, desde que se separaron 
los socialistas, los comunistas han 
estado marcados por la tesis le
ninista del centralismo democrá
tico, por la concepción de su par
tido como partido de la clase 
obrera, por su rechazo del jue
go pluralista de los partidos. Y 

esto subsiste en el comportamien
to de todos los partidos comunis
tas. Por otra parte, denominarse 
" E l Partido" como lo hace el PC 
r e v e l a , inconscientemente, una 
tentación totalitaria. Pero toda es
ta actitud está condicionada por 
la estructura misma de los par
tidos comunistas, por su vocación 

'hegamónica. Todo esto hace que 
el eurocomunista no sea más que 
una tentativa táctica y estratégica 
para evitar el anquilosamiento de
finitivo de los partidos comunis
tas en el seno de sociedades que 
no corresponden a su proyecto 
político: las sociedades pluralis
tas, precisamente, que dejan po
co a poco al margen a los parti
dos que no aceptan el pluralismo. 
Hay un umbral de credibilidad 
que ningún partido político ha 
atravesado precisamente el del 
centralismo democrático. E s t e 
asunto queda como el fundamento 
de un partido que pretende ofre
cer un modelo democrático a la 
sociedad, pero que no lo aplica 
a su propia estructura.. Evidente
mente, si los eurocomunistas pa
saran ese,rubicón de lo que l l a 
man el centralismo democrático, 
sería muy difícil distinguirlos de 
los socialistas, pero la razón de 
ser de su partido habría desapa
recido...". 

Las 4 columnas de 
la "Marcha de la 

Libertad" 

LA HUELGA DE HOSTELERIA PODRIA Cahrió s*s objetivos 

EXTENDERSE E L PROXIMO FIN DE 
SEMANA A MALAGA Y CADIZ 

MADRID, 10.— (CIFRA).— Con-
tinúa la huelga iniciada el pasado 
día cinco en el sector de hostele
ría de L a Coruña y Santiago, así 
como el cierre patronal decretado 
el pasado sábado en Zaragoza. 
Existe además la posibilidad de 
que la huelga se extienda en el 
próximo fin de ¡semana a las pro
vincias de Málaga y Cádiz. 

En Santiago y La Coruña donde 
esta mañana parecía vislumbrar
se una posible solución, durante 
la jornada quedaron rotas las ne
gociaciones por dos veces al no 
aceptar los empresarios la repre-
sentatividad de la comisión nego
ciadora por parte de la patronal. 
Los empresarios del sector han 
pedido un plazo de 48 horas para 
convocar una asamblea general y 
24 horas para reunirse con los 
trabajadores, con lo que hasta el 
sábado no se reanudarán los con
tactos entre ambas partes. Por 
otro lado los trabajadores siguen 
secibiendo cartas de despido en 
ms respectivas empresas. 

E n Málaga podría iniciarse la 
Imelga ©1 próximo fin de semana. 
Los empresarios han manifestado 
que de atender a las reivindicap 
«iones de 8.000 pesetas de aumen
to lineal mensual que piden los 
trabajadores, supondría la ruina 
completa dei sector. 

Asimismo, el sábado podría ini
ciarse una huelga legal en Cádiz 
si los empresarios no atienden las 
reivindicaciones de los trabajado
res. 

En La Coruña se ha llegado a 
un pacto de principio para la so
lución del conflicto pesquero, ini
ciado hace varias semanas por los 
barcos coruñeses que faenan en la 
zona del Gran Sol. E l acuerdo no 
se hará público hasta que no sea 
ratificado por la asamblea de ar-
madores. 

E n Toledo, más de un miliar de 
tractores pertenecientes al sector 
de la patata, ocupan desde hace 
veinticuatro horas las calzadas de 
la carretera de Madrid a Ciudad 
Real, en una extensión de cinco 
kilómetros, en protesta contra los 
precios de garantía establecidos 
para la patata de media tempora
da. 

MAS DE 31 MILLONES DE 
PESETAS DE INDEMNIZA
CIONES 

A L C A L A DE GUADAIRA (Sevi
lla), 10.— (CIFRA).— Con más de 
31 millones de pesetas ha indem
nizado la empresa "García Alcalá" 
a los | 2 trabajadores fijos que te
nía en su plantilla, tras un juicio 
de conciliación con avenencia ce
lebrado en los locales de la AISS. 

La empresa "García Alcalá" se 
dedicaba al aderezo de aceitunas. 

SAN SEBASTIAN, 10.—(CIFRA). 
Las cuatro columnas de la "Mar
cha de la Libertad" han cubierto 
puntualmente sus objetivos. Cuan-
do se cumple un mes desde que 
iniciaron su recorrido, según cri
terio de los organizadores. 

E n el transcurso de la marcha, 
Telesforo Monzón ha aparecido 
públicamente en tres actos. L a 
primera vez en compañía de los 
extrañados en un mitin festival de 
Durango. L a segunda vez, a la 
llegada de la marcha a Vergara, el 
viernes pasado, donde fue recibi
do por la Corporación de la loca
lidad, y por último, el domingo se 
presentó en el pueblo guipuzcoa-
no de Zumárraga. 

L a columna que recorre el País 
Vasco-Francés ha llegado proce
dente de Monleón a Tardets-Sor-
holus. La denominada "Columna 
Txikia" que partió de Guemica, 
salió de Kuartango y pasando por 
Apricanonnzabñana, Mandub i d e, 
Olarri, ha llegado a Nanclares de 
la Oca. 

L a columna que comenzó su itine
rario en Zaráuz, partió de Zango-
za hacia Caseda, donde ha perma
necido el día de ayer. 

Por fin, la columna que salió de 
lodosa, en cuya cabeza se encon
traba el domingo Telesforo Mon
zón a su llegada a Zumárraga, per
manece hoy en Ormaiztegui. 

Facilite el adelantamiento de 
los que circulen más rápido que 
usted, manteniendo escrupulo
samente su derecha. 

E¡ presidente de! Senado, don Antonio Fontán, se trasladó a Ma» 
Horca para ser recibido en audiencia por el Rey Don Juan Carlos. 
Posteriormente, el señor Fontán que fue miembro de! comefe 
privado de! conde de Barcelona, visitó a don Juan en su yate 
"Giralda", momento que recoge la presente fotografía. « (Foto 

Cifra Gráfica) 

Permanecerán mas horas invitados 
p o r B a l d u i n o y F a b i o l a 

M O T R I L (Granada), 10.—(CI
F R A ) . — A bordo del yate "For 
tuna" que pilotaba el propio mo
narca, llegaron alrededor de las 
ocho de esta tarde a los mue
lles del Club Náutico de Motril, 
Sus Majestades los Reyes de Efe-
paña,. Don Juan Carlos y Doña 
Sofía. 

E l propio Rey efectuó la manio
bra de atraque en los muelles, 
donde, pese a lo incógnito de la 
visita de los monarcas españoles, 
se congregaron numerosas perso
nas, siendo saludada su presen
cia por las sirenas de los barcos 
surtos en los muelles. 

E n el mismo muelle, los Reyes 
de España fueron saludados por 
los soberanos de Bélgica, Baldui
no y Pablóla, que habían llegado 
al Club Náutico unos minutos 
antes. 

Sus Majestades Don Juan Car
los y Doña Sofía saludaron se
guidamente a las autoridades lo
cales y provinciales encabezadas 
por el capitán general accidental 
de la I X Región Militar, general 
Angel de Lara del Cid, y gober
nador civil accidental de G r a 
nada, Eduardo Chalup Lillo. L a 
esposa del alcalde de Motril en
tregó a l a Reina un ramo de flo
res. 

Después de saludar a las auto
ridades, los Reyes de España, 
acompañados de los de Bélgica 
subieron de nuevo a bordo del 
yate "Fortuna" donde permane
cieron durante unos minutos, des

pués de los cuales se asomaron 
a la popa de la nave para co
rresponder a las aclamaciones úe 
las personas congregadas en los 
muelles. 

Sus Majestades los Reyes de 
España, de nuevo en el muelie* 
conversaron con las-autoridades» 
y se detuvieron a saludar a l a 
esposa del ex-ministro de Educa
ción y Ciencia, Julio Rodríguez 
Martínez, Mariperta Martín Pe-
riche,. natural de Motril. 

Su Majestad el Rey Don Juan 
Carlos manifestó que habían sa
lido de Palma de Mallorca alre
dedor de la una y media de la 
madrugada, para llegar a Car
tagena a las once de la mañanaí 
y continuar seguidamente viaje ft 
Motril. E l Rey llevaba barba de 
tres días y vestía igual que el res
to de la tripulación del "Fortu
na". E l yate real navegó escol
tado por el destructor " L a y a " , 
que quedó igualmente anclado 
en el muelle de Motril. 

Seguidamente los Reyes de E s 
paña y de Bélgica subieron ai 
automóvil de los soberanos belgas 
para trasladarse a la finca " A s -
trida", donde pasan sus vacacio
nes Balduino y Pablóla y en la 
que permanecerán también los 
Reyes de España las próximas ho
ras en devolución de la visita que 
los reyes de Bélgica efectuaron 
recientemente a la residencia ve
raniega de los monarcas españo
les en Palma de Mallorca. 

CREDITOS EXTRAORDINARIOS PARA 
C O M B A T I R E L P A R O 

Por un importe total de 20.000 millones de pesetas 
M A D R I D , 10.— ( C I F R A ) . 

Créditos extraordinarios, por un 
importe total de 20.000 millones 
de pesetas, destinados a inversio
nes urgentes para combatir t i 
paro, financiados mediante emi
sión de deuda pública, han sido 
concedidos dentro del programa 
económico del Gobierno, en el 
pasado Consejo de Ministros del 
29 de julio. 

E l plan de inversiones se ha rá 
en las provincias de Andalucía, 
Canarias y Extremadura, en las 
que el desempleo se manifiesta 
con mayor intensidad, y en los 
sectores que permitan una gran 
absorción de mano de obra. 

E l importe total de los créditos 
ha sido distribuido, y habrá de 
destinarse a nuevas inversiones, 
sin que puedan utilizarse en el 
pago de inversiones ya realizadas. 

La junta de construcciones, ins
talaciones y equipos escolar tendrá 
una asignación de 2.470.000.000 de 
pesetas, para el programa de 
centros escolares; para obras e 
instalaciones sanitarias se desti
nan 546.700.000 pesetas; para el 
programa de construcción y am
pliación de guarderías, 1.384.000.000 

de pesetas y al presupuesto de 
construcción de viviendas socia
les, 4.869.000.000 de pesetas. 

Las dotaciones abarcan' tam
bién a proyectos de construcción 
de edificios judiciales, a reformas 
y ampliaciones de puertos, a ca
minos, redes eléctricas, abasteci
mientos de aguas y regadíos y 
programas del Instituto Nacional 
de Reforma y Desarrollo Agrario, 
( I R Y D A ) , con un presupuesto de 
441.700.000 pesetas, y al Instituto 
para la Conservación de la Natu
raleza (ICONA), 

Los programas de inversión, 
con proyección superior a 1977J 
serán consignados en las presu
puestos de gastos generales del 
Estado para los ejercicios 1978 y 
1979, según las cifras estableci
das al efecto y que oscilan entre 
un máximo de 11.798.780.000 pe
setas, en 1978, para construcción 
de viviendas sociales, y un míni
mo de 499.000.000 de pesetas para 
el programa de reforma y am
pliaciones de puertos, sin refe
rencia a una anualidad concreta. 

Los remanentes de los créditos 
no utilizados concedidos con an-

(Pasa a la página siguiente) 
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Incidentes en Belfast con motivo 
de la visita de la familia real 
L A S M E D I D A S D E P R O T E C C I O N F U E R O N E X C E P C I O N A L E S 

VANCE, OPTIMISTA EN ISRAEL 

B E L F A S T (Irlanda del Nor
te), 10.— ( E F E ) . — Las 36 horas 
más peligrosas de la vida de la 
Reina Isabel de Inglaterra comen
zaron esta mañana con la llegada 
de la Soberana al muelle de Cultra, 
en el puerto de Belfast. 

E l yate real «Britannia» arribó 
.al muelle escoltado por el destruc
tor "Fife", equipado con missiles 
dirigidos y aparatos especiales pa
ra sondear las aguas, siendo salu
dada la presencia de la familia real 
con 21 salvas de las baterías del 
puerto. 

Unas 5.000 personas congregadas 
en el muelle fueron mantenidas a 
distancia por las fuerzas de segu
ridad, las cuales tampoco permiten 
a las embarcaciones menores acer
carse al yate «Britannia» a menos 
de 400 metros. 

E n las aguas del puerto se en
cuentran también dos submarinos 
y dos fragatas de la «Navy». Aun
que las autoridades navales expre
saron que su misión es la de ha
cer ejercicios, los submarinos pa
trullan constantemente la bocana 
del puerto y sus alrededores. 

E n tierra, más de 32.000 solda
dos y policías están en «alerta ro
ja» en la mayor operación de se
guridad montada en E l Ulster. 

V U E L O E N HELICOPTE
RO 

B H L F A S T , 10.— ( E F E ) . — E n 
un ^uelo de 20 minutos en helicóp
tero —el primero de su vida— la 
Reina Isabel de Inglaterra se tras-
lad¿i hoy desde el puerto de Belfast 
al castillo de HUlsborough, a dieci
nueve kilómetros de la capital nor-
dirlundesa. 

, S i llegada al castillo fue saluda
da por centenares de escolares y 
los 3.000 invitados que asisten a la 
recepción ofrecida por la Soberana 
en la histórica mansión, que-data 
del siglo X V I . 

L a Reina hizo el trayecto desde 

el punto donde aterrizó el helicóp
tero a la entrada del castillo en un 
«Land Rover» abierto. Previamen
te, cada persona de las presentes 
había sido minuciosamente cachea
da, incluso los niños, mientras 
fuerzas de seguridad ocupaban ma
terialmente el trayecto. 

Por su parte, el esposo de la 
Reina, duque de Edimburgo, reali
zó esta mañana, bajo las mismas 

Condenado por 
cansar la muerte 

de nn niño 

Al querer pasarlo a 
Alemania Federal 

B E R L I N ORIENTAL, 10.— (EPE-
REUTER) .— Un individuo que 
trató de pasar clandestinamente 
un niño a l sector occidental en el 
maletero de su automóvil, ha si
do condenado hoy en Berlín Orien-
tal a ocho años de cárcel. 

E l niño, de seis meses de edad, 
estaba muerto cuando los guar
dias fronterizos de la República 
Democrática AÍemana abrieron el 
maletero. L a agencia oficial de 
noticias ha dicho que falleció por 
una sobredosis de somníferos. 

E l conductor del automóvil, In-
golf Scrieke, de Berlín Occidental 
ha sido encontrado culpable de 
homicidio por negligencia y "trá
fico de personas humanas", tér, 
mino este último empleado por 
las autoridades de la República 
Democrática para los casos en los 
que se ayuda a algunas personas 
a pasar del este al Oeste. 

Arrasadas en Sudáfrica chabolas que 
albergaban a más ie 2 0 0 . 0 0 0 negros 

La policía tuvo que lanzar gases lacrimógenos contra 
una multitud que entonaba canciones 

CIUDAD DEL CABO, 10. — 
( E M S - R E U T E R ) — L a policía su
dafricana ha arrojado granadas 
de gases lacrimógenos contra una 
gran multitud de negros que en
tonaban canciones mientras m á 
quinas terraplenadoras arrasaban 
sus chabolas en el campo de i n 
migrantes de Nodderdam, infor
man testigos presenciales. Entre 
la muchedumbre se encontraban 
cien blancos, varios de ellos ecle
siásticos. 

"Estábamos allí para estar con 
él pueblo", dijo un sacerdote an-
glicano blanco, el reverendo Da
vid Tussell. 

E l derribo de chabolas decidido 
por las autoridades locales co
menzó el lunes y amenaza con 

CREDITOS... 
(Viene de la página anterior) 

terioridad, en febrero de 1977, se 
podrán transferir, hasta un lími
te de 10.000 millones de pesetas, 
a los nuevos conceptos presu
puestarios que se estimen nece
sarios, para atender a l empleo 
comunitario, obras de interés lo
cal de las corporaciones, cons
trucciones de mercados de ba
rrios, y se realizarán en provin
cias con índice de desempleo su
perior a la media nacional. 

L a s transferencias anterior
mente citadas serán autorizadas 
por el Gobierno, a propuesta del 
Ministerio de Hacienda y los pro
gramas concretos de apoyo ai 
empleo comunitario serán apro
bados a propuesta conjunta de 
los ministerios de Hacienda, T r a 
bajo y Economía. 

E l Real Decreto-Ley, de 9 de 
agosto, en el que se detallan las 
concesiones de créditos, asigna 
ción y demás circunstancias es
pecíficas, entrará en vigor el mis
mo día de su publicación, que 
aparece hoy en el "Boletín Ofi
cial del Estado". 

dejar a más de 200.000 negros sin 
hogar. Las autoridades sudafrica
nas indican que las chabolas son 
ilegales, que muchos de los ne
gros no tienen permiso para per
manecer en la zona y que el lu 
gar es sanitariamente peligroso. 

Centenares de chabolistas han 
pasado la noche a la intemperie 
soportando muy bajas temperatu
ras. Algunos residentes han pren
dido fuego a sus chabolas en se
ñal de protesta contra las terra
plenadoras del gobierno enviadas 
para derribar sus moradas. 

Las autoridades han declarado 
que los 26.000 habitantes de No-
dderdam y de las comunidades de 
chabolas próximas, de Unibel y 
de Wergkenot, han de abandonar 
la zona porque en los campamen
tos ilegales no tienen agua co
rriente n i condiciones sanitarias 
apropiadas. 

E l Consejo Local de Adminis
tración de Asuntos Bantú ha de
clarado que los chabolistas no 
tienen derecho de residencia en 
Africa del Sur. 

G U E R R I L L E R O S NEGROS 
A TA CA N UNA MISION 

S A L I S B U R Y (Rodesia), 10. — 
( E F E - U P D . — Guerilieros nacio
nalistas negros dieron muerte 
anoche a una doctora misionera 
alemana y a una monja austr ía
ca en la remota misión católica 
de St. Paul, situada en el oeste 
de Rodesia, anunciaron hoy fuen
tes militares. 

Un portavoz de la cercana mi
sión de St. Luke, en el distrito 
de Lupani, a unos cuatrocientos 
kilómetros de Salisbury, identifa: 
carón a l a doctora muerta como 
Johanna Decker (59 años), de 
Munich, y a la religiosa como 
hermana Ferdinanda. Otra monja 
enfermera blanca —la única otra 
europea de la misión— sobrevi
vió al ataque, pero su nombre no 
ha sido revelado por miedo a re
presalias. 

medidas de seguridad, una visita a 
los astilleros de Harland and Wolff, 
en los que departió con los opera
rios e inspeccionó los trabajos que 
se realizan. 

Tras esta visita, el príncipe Feli
pe se unió a la recepción del casti
llo de Hillsborough, también en 
helicóptero. 

Minutos antes de la llegada de 
la Reina al Castillo, se produjo una 
alarma al descubrirse un barril a 
un lado del camino. Los servicios 
contra explosivos lo abrieron con 
todo género de precauciones, pero 
resultó completamente inofensivo, 
por lo que se dio orden de reanu
dar la marcha a la comitiva real. 

DISTURBIOS E N I R L A N 
DA D E L NORTE 

B E L F A S T , 10 — ( E F E ) . — Nue
ve personas resultaron heridas este 
mediodía en Belfast al hacer ex
plosión una bomba colocada, al pa
recer, por terroristas protestantes 
cerca del centro de la ciudad. 

L a bomba estaba situada en la 
ruta qüe siguió una manifestación 
de repubUcanos, pero estalló antes 
de qué los manifestantes llegaran 
al lugar. L a mayoría de íos heridos 
lo fueron por los impactos de cris
tales de ventanas y escaparates que 
saltaron en pedazos tras la explo
sión. 

También en Belfast se desarrolló 
una manifestación contra la visita 
de la Reina integrada por unas 
3.000 personas que portaban ban
deras negras y pancartas anti-mo-
nárquicas. L a manifestación fue si
lenciosa y la suspensión de una si
milar anunciada por los protestan
tes impidió el enfrentamiento entre 
sectores rivales de lá población. Sin 
embargo, las fuerzas de seguridad 
impidieron el avance del grupo re
publicano ya que la manifestación 
fue declarada ilegal y se produje
ron diversos choques entre policía 
y ejército y el grueso de manifes
tantes. 

VISITA D E LA REINA 
ISABEL 11, A IRLANDA 
D E L NORTE 

B E L F A S T , 10.— ( E F E ) . — Con 
una recepción en el yate real «Bri
tannia» terminó la primera jorna
da de la visita de la Reina Isabel 
a Irlanda del Norte, última de su 
año jubilar. 

L a jornada, por lo que a la So
berana respecta, se desarrolló sin 
meidentes, pero en Belfast y Lon-
donderry hubo enfrentamientos vio
lentos entre minifestantes republi
canos y la policía, y en el centro 
de Belfast la explosión de una bom
ba produjo nueve heridos. 

E n su segunda y última jornada 
de estancia en E l Ulster la Reina 
visitará mañana la nueva Univer
sidad del Ulster, en Coleraine. Des
de allí se dirigirá al pueblo del Uls
ter y seguidamente con otra recep
ción finalizará su programa de ac
tos y también el recorrido por todo 
el Reino al cumplirse el 25 aniver
sario de su acceso al trono. 

BOMBA E N B E L F A S T 
B E L F A S T , 10.— ( E F E - R E U -

T E R ) . — L a explosión de una bom
ba en el centro de la ciudad se ha 
producido en las primeras horas de 
la estancia de la Reina Isabel I I 
en Irlanda del Norte con motivo 
del jubileo. 

E l artefacto explotó en la esqui
na de dos calles situadas en el cen
tro de Belfast y causó heridas a 
seis personas, informa la policía. 

Anarquistas en 
huelga ie sed 

STUTTGART (R.F.A.), 10. — 
(EFE) . — Nueve anarquistas, en-
tre ellos los tres dirigentes de la 
banda terrorista "Baader - Mein-
hof", encarcelados en la prisión de 
esta capital, comenzaron hoy una 
huelga indefinida de sed en pro
testa por el "total aislamiento" a 
que les tienen sometidos. 

Las autoridades penitenciarias 
decretaron ayer el aislamiento, en 
celdas individuales, de los anar
quistas, debido a que éstos sostu
vieron una fuerte pelea contra los 
carceleros que ocasionó varios he
ridos por ambas partes. 

Pero las posiciones siguen siendo irreconciliables 
JERUSALEN, 10. — (EFE-UPI).— 

E l secretario de Estado norteame
ricano, Cyrus Vanee, ha manifes
tado hoy que algunas diferencias 
irreconciliables que existían entre 
árabes e israelíes "han desapare
cido" y han expresado la esperan
za de que la Conferencia de Gine
bra podría ser convocada para 
fines de este año. 

"Creo que los árabes realmen
te quieren establecer la paz, y 
creo que Mr. Begin también desea 
la paz" —ha declarado Vanee en 
la entrevista que ha mantenido 
con los periodistas, . después de 
las conversaciones que ha sosteni
do durante el día y medio de es
tancia en Jerusalén. 

Comentó Vanee que las diferen
cias entre ambas partes, tanto en 
cuestiones de procedimiento, co
mo en las sustantivas, siguen sien
do grandes. Entre ellas figura la 
incapacidad de resolver el tema 
de la representación dé los pales
tinos en Ginebra. 

Afirmó, sin embargo, que todas 
las partes afectadas por el con
flicto árabe israelí coinciden en 
la necesidad de que se celebren 
las conversaciones de Ginebra, en 
la necesidad de definir. 

Comentó Vanee que ha advertido 
que hay "más flexibilidad sobre 
la naturaleza de la paz, por parte 
de los árabes, que en ocasiones 
anteriores". 

Con respecto a la cuestión de la 
representación de los palestinos 
en Ginebra, ha dicho Vanee que 
Israel ha indicado "muy clara
mente" que no quiere que la Or
ganización de Liberación Palestina 
se siente ante lá mesa de negocia
ciones. 

" L a cuestión de la representa
ción palestina en Ginebra sigue 
siendo uno de los problemas sin 
resolver. No puedo predecir cómo 
se resolverá este asunto" ha co
mentado Vanee. 

IMPRESION DE LA PRENSA 
T E L AVIV, 10. — (EFE-UPI).— 

L a prensa israelí comenta hoy que 
el secretario de Estado. norteame
ricano, Cyrus Vanee, manifestó a 
los gobernantes israelíes que pa
rece que no hay posibilidad de que 
se consiga acuerdo, en las conver
saciones de paz en el Órlente Me
dio, sin la participación de la Or

ganización de Liberación Palesti
na. 

Algunos periódicos, además de 
publicar comentarios en esos tér
minos, incluyen editoriales som
bríos. Sin embargo el primer mi
nistro, Begin ha declarado que 
se siente optimista después de las 
primeras conversaciones que ha 
celebrado con Vanee. 

—"Existe un abismo terrible en
tre lo que dicen los periódicos y 
la realidad"— ha comentado. 

LOS PALESTINOS NO RE
CONOCERAN A ISRAEL 

ROMA, 10. — (EFE) . — E l reco
nocimiento de Israel no es un pro
blema para los palestinos, quienes 
todavía no consti/uyen un estado 
y no pueden, en consecuencia, re
conocer a otro—, declaró hoy un 
representante de la Organización 
de Liberación de Palestina (OLP). 

En una entrevista radial, Nemer 
Hamad, virtual "embajador" de la 
"OLP" en Italia, negó que los pa
lestinos hayan cambiado en lo más 
mínimo su posición adoptada en 
el X I I Consejo Nacional, reunido 
en E l Cairo, en marzo pasado, y 
que es de no reconocimiento de 
Israel. 

Según Hamad, la creación de 
un estado palestino independiente 
el Cisjordania y en la franja de 
Gaza sigue siendo la base para 
cualquier solución negociada de 
la crisis del Oriente Medio. 

"Corresponde ahora a los Esta
dos Unidos reconocer al pueblo 
palestino como entidad nacional y 
a la OLP coino su único y legí
timo representante"—, finalizó^ di
ciendo el dirigente pálestino. 

LA C. E . E . APOYA A LOS 
PALESTINOS 

BRUSELAS, 10. — (EFE) . — L a 
Comunidad Europea considera ne
cesaria la presencia de la "OLP" 
(Organización para la Liberación 
de Palestina), en las negociaciones 
de paz del Oriente Medio, declaró 
anoche un portavoz del Ministerio 
belga de Asuntos Exteriores. 

Bélgica preside actualmente el 
Consejo de Ministros de la CEE y 
el portavoz recordó que, en su úl
tima reunión "Los Nueve" se ha
bían pronunciado en favor de la 
creación de un "hogar palestino" 
y de la participación de la OLP en 
las negociaciones de paz. 

TRES MUJERES EN LA LISTA DE 
CANDIDATOS PARA INGRESAR 
EN LA ESCUELA DIPLOMATICA 

MADRID, 10. — (CIFRA). — 
Tres mujeres, María Teresa Dau-
rella de Nadal, María Jesús Figa 
López-Palao y Paloma Palao He
rrero, figuran en la lista de 66 
candidatos admitidos al concurso 
oposición para ingresar en la ca
rrera diplomática. Las dos prime
ras opositoras son catalanas, María 
Jesús Figa, de 26 años, licenciada 
en Derecho manifestó a "Cifra" 
que considera la carrera diplomá
tica particularmente interesante 
para ser ejercida por una mujer, 
María Teresa Daurella, de 27 años, 
es licenciada en Políticas y final
mente Paloma Palao, madrileña, 
licenciada en Derecho, fue accésit 
del premio Adonais de Poesía 1970. 

E n la actualidad hay siete mu
jeres en el cuerpo diplomático, 
una de ellas en situación de exce
dencia. E n la pasada convocatoria 
ninguna mujer fue admitida en 
el examen de ingreso a la carrera 
diplomática. 

ALUMNOS EN LA ACADE
MIA DEL AIRE 

Doscientos alumnos han sido 
nombrados en el centro de selec
ción de la Academia General del 
Aire, como resultado de la convo-
catoria del Ministerio del Aire, 
de enero del presente año. 

Entre los admitidos, para aten
der las necesidades de tenientes 
de Aviación, escala del Aire y es
cala de tropas y servicios, figu
ran 10 soldados, que causarán ba
ja en los Cuerpos de procedencia. 

EN VICEOO. Adquiérale en ca
ía de don José Iglesias Insua 
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dos educandos y 188 civiles, que 
serán filiados como soldados de 
segunda voluntarios, según la or
den del Ministerio de Defensa, 
que publica hoy el "Boletín Ofi
cial del Estado". 

Palmadle fciallorca 

PRETENDIAN 
SECUESTRAR UN 
AVION CON UN 

HACHA 
PALMA D E MALLORCA, 1Q.— 

( C I F R A ) . — Dos jóvenes fueron 
detenidos cuando intentaban se
cuestrar un avión comercial coa 
un hacha y una navaja de gran
des dimensiones, según informa 
hoy el periódico "Ul t ima hora'^. 

E l propósito de los dos jóvenes, 
aprovechando l a a g l o m e r a c i ó n 
producida por l a presencia del 
cantante Julio Iglesias en el ae
ropuerto, era retener a dos chicas 
para así ver facilitada su acción, 
pero todo se frustró a l ser dete
nidos. 

Una vez en las dependencias 
policiales, uno de los Jóvenes, 
J . N. M., de 20 años, se confesó 
autor de las recientes roturas de 
los vidrios del periódico vesper
tino "Ultima Hora", asi como de 
las llamadas telefónicas que él 
pasado domingo recibió l a Poli» 
cía Municipal anunciando la co* 
locación de un potente artefacto 
junto a l Ayuntamiento. 

Del otro joven detenido no han 
querido f acilitar n ingún dato per
sonal. 
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En más de 5.000 millones de pesetas 
se calcula el valor del robo cometido 

en la C a t e d r a l de Oviedo 

E l BOTIN CONSISTE EN TRES PIEZAS DE VA10RINCAICÜIABIE 
DE IOS ANGELES) Y I A AROBETA DE 

(ENTRE ELLAS LA CRUZ 
LAS AGATAS 

OVIEDO, 10.— ( C I F R A ) . — E n 
más de 5.000 millones de pesetas 
se lia calculado el valor del robo 
cometido la pasada noche en la 
Catedral de Oviedo. 

Joyas y pedrería de valor in 
calculable se han llevado irnos 
ladrones de la Catedral de Ovie
do donde penetraron aprovechan
do que se realizan en ella unas 
obras. 

Los autores entraron por la Cá
mara Santa y desguazaron la 
Cruz de l a Victoria de su pedre
ría y se llevaron la Cruz de los 
Angeles. También robaron en la 
arqueta de las ágatas. 

E l robo perpetrado en l a Cate
dral de Oviedo fue descubierto 
sobre las nueve y media de la 
mañana por un vendedor de re
cuerdos que tiene instalado su 
puesto en el templo. 

E n el lugar del hecho se encon
traron colillas y una lata de con
servas lo que hace suponer que 
los autores del robo permanecie
ron en el mismo parte de la no
che. 

Por la forma en que se llevó a 
cabo la acción, cabe suponer que 
el ladrón o ladrones conocían 
perfectamente el recinto, ya que 
salieron por la puerta principal 
de la Cámara Santa y atravesa
ron la sacristía. 

Asimismo, se cree que los au
tores entraron por la torre vieja 
que da a la Cámara Santa y que 
mediante' una escalera de mano 
descendieron a la misma, aunque 
cabe la posibilidad de que pene
trasen por una ventana. 

E l botín del robo consiste en 

Expulsión de un 

del Paraguay 
ASUNCION, 10.— (EFE) .— An

drés Pérez Barquín, profesor de 
nacionalidad española, abandonó 
el país por decisión del Gobierno 
paraguayo al haberse comprobado 
su actuación en actividades cali
ficadas como subversivas. , 

E l Ministerio de Educación dio 
a' conocer un comunicado oficial 
en el que afirma "haber constata
do una labor de infiltración de ti
po subversivo, llevado a cabo por 
el señor Andrés Pérez Barquín, 
ciudadano español y ex-hermano 
de la congregación de Lasalle". 

Agrega el documento: su méto
do pedagógico de infiltración pro
cura formar adeptos potenciales 
para la práctica subversiva me
diante la divulgación de las ideas 
marxistas del comunismo. 

piezas de valor incalculable: la 
llamada Cruz de los Angeles 
—que trocearon los ladrones—; 
la Cruz de la Victoria, de la que 
sólo dejaron la madera, y l a ar
queta de las ágatas, que también 
fue destrozada. 

Cabe destacar que en la Pren
sa local se había llamado la aten
ción en varias ocasiones sobre las 
pocas medidas de seguridad que 
existen en la Catedral, en cuyo 
tejado se realizan obras actual
mente. 

Poco después de conocerse el 
suceso, se personaron en el lugar 
de los hechos las autoridades 
eclesiásticas y fuerzas de la poli
cía. 

Cuando los encargados de la 
Cámara Santa han llegado esta 
mañana a sus dependencias, no 
podían creer lo que estabán vien
do: faltaba la "Cruz de los A n 
geles" (símbolo escudo de la ca
pital asturiana), l a "Cruz de la 
Victoria" (la misma que figura 
en el escudo de la provincia) la 
habían desvalijado de toda su pe
drería y recubrimiento de oro, y 
la "caja de ága t a s " (antiquísimo 
sagrario) se presentaba total
mente destrozado. 

De cualquier manera, por en
cima del valor material de las 
piedras preciosas de distinta na
turaleza que contenían engarza
das las dos cruces y la caja (una 
de las piedras estaba valorada en 
500 millones de pesetas) hay que 
pensar en el valor tradicional y 
artístico de lo sustraído. 

inmediatamente, se ha dado 
cuenta a la policía, que ha des
plazado al lugar de los hechos 
varios equipos de especialistas, 
que han llevado a cabo una mi
nuciosa inspección - de todo el 
ámbito catedralicio y, en parti
cular, de la Cámara Santa, en 
busca de posibles huellas que en
caminaran las iniciales investiga
ciones. 

De ellas, en principio, se ha 
llegado a determinar que los au
tores del robo habían utilizado, 
para introducirse en la Catedral, 
la situación favorable de una 
grúa que actualmente se encuen
tra instalada con motivo de las 
obras de restauración de tejados. 
Los ladrones aprovechando la es
tructura metálica, penetraron por 
una ventana, descendiendo luego 
al interior por una escalera. 

E n el interior del templo, con 
una palanqueta empleada por los 
obreros en sus trabajos, han for
zado varias puertas hasta llegar 
a su objetivo: la Cámara Santa. 
Se supone que los ladrones han 
permanecido en el interior de la 
Catedral en espera de la hora de 

ATENTADO CONTRA UN CENTRO 
C U L T U R A L D E V A L E N C I A 

V A L E N C I A , 10.— ( C I F R A ) . — 
Un atentado se registró esta ma
drugada en los locales del Centro 
Cultural «Nova Cultura», sitó en 
la calle de Alvaro de Bazán, donde 
estalló un artefacto de gran poten
cia. 

Sobre la una y media de la ma
drugada, se produjo una explosión 
ante la fachada del inmueble, pro
duciendo destrozos de importancia, 
tanto en el pavimento, donde se 
abrió un boquete, como en crista
les y puertas de ese inmueble y de 
sus varios pisos, así como en otros 
próximos. 

L a bomba, de gran onda explo
siva, provocó la alarma en la zona, 
sin que se produjeran desgracias 
personales por tratarse, en buena 
parte, de despachos o estábleci-
mientos —como una farmacia, que 
resultó con graves desperfectos. 

Los daños se considera que son 
de clavada cuantía, y, por el mo

mento, nadie ha reivindicado el 
atentado. 

Inmediatamente, las fuerzas del 
orden tomaron las oportunas me
didas, en evitación de nuevas ex
plosiones o incendios y de derrum
bamientos. También, debido a que 
algunos accesos a despachos y esta
blecimientos habían quedado rotos, 
la Policía Municipal montó servicio 
de vigilancia durante toda la no
che, hasta que fueron llegando, por 
la mañana, los titulares de los dis
tintos departamentos, que se ha
cían cargo de sus pertenencias. 

No apareció, en el lugar del si
niestro, pintada ni octavilla algu
na que reivindique el hecho, y se 
desconoce la identidad del grupo 
terrorista que haya podido llevar 
a cabo esta acción, segunda en 
veinticuatro horas, ya que en la* 
madrugada de ayer se colocó otra 
carga explosiva, de menor poten
cia, ante una oficina de la Caja 
de Ahorros y Monte de Piedad. 

apertura de l a misma para así 
salir sin ningún contratiempo. 

Todas las opiniones pulsadas, 
principalmente la del canónigo 
responsable de la Cámara Santa, 
coinciden en señalar que los au
tores del hecho se han fijado más 
en el valor material de los obje
tos que en su valor histórico. De 
otra parte, aunque se llegase a 
recuperar todo lo robado, la res
tauración artística de lo destro
zado se hace muy difícil. 

Con relación a esie hecho, hay 
que destacar que durante toda la 
mañana y la tarde de hoy se ha 
observado un cierto .despliegue de 
fuerzas de l a Guardia Civil por 
distintos lugares de la provincia, 
principalmente en las inmedia
ciones de estaciones, puertos y 
aeropuertos, así como por las ca
rreteras de acceso a Oviedo. 

E l lácense don 
Nicasio Becerra 

Alvar ez 

Nombrado subdirector 
general de 

Administración 
Financiera 

MADRID, 10. — (CIFRA). — E l 
Boletín Oficial del Estado publi
cará mañana, entre otras, las si
guientes disposiciones: 

MINISTERIO DE SANIDAD Y 
SEGURIDAD SOCIAL.— Ordenes 
por las que se nombra subdirec
tor general de Administración F i 
nanciera a don Nicasio Becerra 
Alvarez, de personal y régimen 
interior a don Nicolás Giménez 
Domínguez y para la Inspección 
de la Seguridad Social a don Angel 
Salas Rubio. 

Los ecologistas se 
manifiestan en 

bicicleta 
ROTTERDAM, 10. — (EFE) . — 

Centenares de ecologistas holan
deses montados en bicicletas han 
llegado pedaleando hasta el cen
tro de Rotterdam tras un reco
rrido de tres semanas tratando de 
llamar la atención sobre la con
taminación del Rhin, 

Unos 190 eiclistas iniciaron el 
viaje, de 1.200 kilómetros de re
corrido, en la localidad de Chur 
(Suiza) el pasado 21 de julio y si
guieron el curso del mencionado 
río a través de Francia, Alemania 
Occidental y Holanda, A l grupo 
se unieron seguidores suizos, ale
manes y franceses, con lo que el 
número de ecólogo-ciclistas que 
han llegado a Rotterdam se eleva 
a 300. 

LUGO: Robo de un camión en la 
c a r r e t e r a de la G r a n j a 

De un comercio de Pilar Primo de Rivera se 
llevaron once < j s de botellas de aceite 

Un poco como si fuera el col
mo, en plena huelga del trans
porte, acaban de robar un ca
mión. No es lo habitual, que sue
len «er los turismos, para util i
zarlos hasta abrasar el motor o 
terminar l a gasolina, Pero los^he-
chos son estos: Por Manuel Roca 
Lage, de 35 años de edad, casado 
y con domicilio en la Calle Nue
va, ha sido presentada una de
nuncia según la cual, de la ca
rretera de la Granja, número &4, 
en donde lo tenía aparcado, le ha 
sido robado un camión "Sava" , 
de color blanco, m a t r í c u l a 
LU-5326-C, en el que figura l a 
inscripción "M. Roca Lage, Dis
tribuidor de materiales de cons
trucción". E L denunciante valo
r a el vehículo robado en medio 
millón de pesetas. 

ROBAN ONCE CAJAS D E 
A C E I T E 

Por Guillermo Vázquez Meilán, 
de 43 años de edad, casado y co
merciante, con domicilio en la ca
lle Pilar Primo de Rivera, nú
mero 95, ha sido denunciado que 
había dejado abierta la puerta de 
su casa, durante la noche, notan
do al día siguiente que del por
tal de la misma faltaban seis ca
jas de aceite áe semillas, marca 
"Bolador", y cinco de aceite de 
oliva de l a misma marca, además 
de una bicicleta marca " B H " , va 
lorando lo robado en unas 20.800 
pesetas. • 

CICLOMOTOR ROBADO 
Por Fermín Daniel Rodríguez 

Fernández, de 41 años de edad, 
casado y chófer de profesión, con 
domicilio en l a calle de las Islas 
Canarias, ha sido denunciado que 
le fue robado un ciclomotor, mar
ca "Derbi" que había dejado 
aparcado delante del número 7 
de la calle de Mallorca. H ciclo-
motor está pintado en rojo y 
blanco, y el denunciante lo valo
ra en 45.000 pesetas. 

I ^ S I O N A D O S ATENDIDOS 
E N E L DISPENSARIO D E 
L A C R U Z ROJA 

E n el dispensario de la Cruz 

LA SEÑORA DE 
MEIRAS EN VIGO 

VIGO, 10. - (CIFRA). - Doña 
Carmen Polo Martínez Valdés, 
viuda del Generalísimo Franco y 
señora de Meirás, llegó esta tarde 
a Vigo procedente de Villagarcía 
de Arosa y la isla de La Toja, 

La señora de Meirás, que viaja
ba acompañada de su hija, la mar
quesa de Villaverde, fue cumpli
mentada por el alcalde de Vigo 
Joaquín García Picher y otras 
personalidades. 

Posteriormente emprendió viaje 
con dirección a Santiago de Com-
postela para seguir a su residen
cia del pazo de Meirás. 

Los Condes de 
Barcelona, a 

Madrid y Estoril 
PALMA DE MALLORCA, 10, — 

(CIFRA), — Mañana a mediodía, 
emprenderán viaje a Madrid por 
vía aérea los Condes de Barcelo
na, Según pudo saber "Cifra", 
Don Juan de Borbón y Doña María 
de las Mercedes, después de per
manecer en Madrid, continuarán 
viajv a Estoril y regresarán a Ma
llorca la semana próxima, posible
mente el miércoles. 

Los Condes, de Barcelona llega
ron el pasado día 4 a bordo del 
"Giralda", que se encuentra ama
rrado en uno de los muelles del 
Club de Mar, E n estos días pasa
dos Don Juan de Borbón ha dedi
cado varias horas, al golf y a se
guir de cerca las regatas de la 
n Semana Balear de Cruceros, del 
Campeonato Internacional del Me
diterráneo, 

CONDUCTOR: Circnle por áa 
derecha, con ello eontrJ^airá 
usted a que reine en ta ¿arre 
tera un clima de cordialidad y 
respeto. 

Roja han sido atendidos los s i 
guientes heridos: 

—Delfina Roca Cabado, de 76 
años de edad, con domicilio en l a 
carretera de L a Coruña, que re
sultó con herida de cuero cabe
lludo, en accidente casual, 

—Manuel Rivas Pérez, de ¥ 
años, con domicilio en el Alto de 
Garabolos. Resultó con herida 
contusa en región ciliar izquier
da. Accidente casual. 

—Antonio López Sánchez, de 19 
años, con domicilio en la calle de 
la Ruanueva. Sufrió herida con
tusa en dedo medio de la mano 
izquierda. Accidente de trabajo. 

Todos los lesionados, que son 
de pronóstico leve, una vez cura
dos de primera intención pasaron 
a sus respectivos domicilios. 

A P L A Z A D A 
LA ENTREVISTA 
GAMUÑAS-THORN 

E l primer luxemburgués 
podría entrevistarse 
mañana con Suárez 

PALAMOS (Gerona), 10. — (CI
FRA), — Ha sido aplazada la en-
trovista que debían mantener hoy 
en la Costa Brava el primer mi
nistro de Luxemburgo, Gastón 
Thorn, y el ministro adjunto de 
Relaciones con las Cortes, Igna
cio Camuñas. 

E l señor Camuñas sigue en la 
finca Van de Walle, donde reside 
en estos breves días de descanso 
el presidente del Gobierno, Adok 
fo Suárez, y se especula sobre la 
posibilidad de que el aplazamien
to de la entrevista Thorn-Camu-
ñas esté relacionado con una po
sible reunión entre el político eu
ropeo y ©1 señor Suárez, a cele
brarse mañana, viernes, 

ORENSE 

LOS PANADEROS 
QUIEREN SUBIR 
E L PRECIO DEL 
PANEL40POR100 

ORENSE, 10.— (CIFRA) .—Con 
el fin de tratar sobre la próxima 
subida autorizada en el precio del 
pan, hoy se celebró una reunión 
de la Comisión Provincial de Pre
cios con los representantes de los 
panaderos orensanos. 

Entre las propuestas de los pa
naderos figura una subida de 
cuatro a cinco pesetas en las pie
zas de pan de ochenta gramos. 
E n otro tipo de piezas el aumen
to podría ser de hasta el 40 poi* 
ciento sobre los precios actuales. 

E l próximo día 17 se celebrará, 
otra reunión, para concretar so
bre los nuevos precios, que una 
vez aprobados por la Junta Pro
vincial de Precios, pasarán a la 
Junta Superior de Precios que 
será el organismo que decida en 
última instancia. 

Precio de harina 
panificable 

MADRID, 10.— ( C I F R A ) , — E l 
precio de 18,50 pesetas/kilogramo 
de harina panificable'fijado por 
el Ministerio de Comercio y T u 
rismo el pasado 23 de julio, se 
refiere al de la harina en fábri
ca y sin envase. # 

Cualquier otro concepto que se 
cargue en factura sobre el pre
cio de venta por el fabricante se 
expresa en forma clara y separa
damente del precio de la harina, 
según una resolución del Minis
terio de Comercio y Turismo, que 
publica hoy el "Boletín Oficial 
del Estado". 
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COTIZACIONES DE BOLSA 
F A C I L I T A D A S P O R E L 

B A N C O D E B I L B A O 

JUEVES, 11 de Agosto de 1977 

BOLSA DE MADRID BOLSA D€ BARCELONA BOLSA DE BSLBAO 
'Nomina! ACCIONES 

500 
250 
500 
§00 
500 
500 
500 

1,000 
150 

1.000 
500 
250 

1.000 
§00 
500 
500 
500 
500 

1.000 
1.000 
1.000 

500 
500 
250 
500 

1.000 
500 
500 

Bilbao ,,,, 
Central 
Banesto ..„, 
Exterior 
Fomento .............. 
Guipuzcoano 
Hispano 
Ibérico 
1. de Cataluña ..... 
López Quesada ..... 
Mercantil 
Popular 
Santander 
ürquijo .i 
Vizcaya .....„.,. 
Bankunlón 
Seguros Aurora ... 
Unión y Fénix, Seg 
Herrero 
Pastor 
Noroeste 
Bankisur 

Cartimbao 
Cartisa ................ 
Fibausa ................ 
Figianvisa 
Fias a Í.. 
Gral. Inversiones .. 
Popularinsa 

M F':¡ «!< '(.AD GAS Y AGUAS 
500 Electra de Viesgo . 
500 Reunidas Zaragoza 

5,000 Fecsa (G) 
1.00© Fecsa (P) 
1,000 Fenosa 

500 Hid. Cantábrico .... 
500 Hid. Cataluña ....... 
500 Hidrola 
500 Iberduero 
500 Sevillana 
500 ü. Eléctrica 

500 Altos Hornos , 
500 Duro-Pelguera 

1.000 Echevarría 
1.000 Fasa-Kenault 

500 Santa Bárbara ..... 
500 Mat. y Construe. . 
500 Santa Ana 
150 Ponferrada 
500 Motor Ibérica 
500 Nueva M. Quijano 
500 Olarra 

1.000 Seat 

500 

500 
m< 
500 
500 
500 
Sí»ií 
500 
§00 
500 
500 

1.000 

Metro 
Naviera Azuar 
Transmediterránea 

Cros , 
E. © I . Aragonesas « 
Cepsa 
Firestone Hispania . 
Papelera Española . 
Papelera de Leiza .. 
Papeleras Reunidas 
Petrolíber ............. 
Sniaee 
ü E Río Tinto 
V R^s'norp 'S'snafloli 

iMMOBÍLlARIAS Y AUXILIARES 
oe L A CONSTRUCCION : -

500 Asían a 
500 Cementos Lemona 

1.000 Cristalería Española. 
500 Dragados 
500 I , Colonial 
500 I . Metropolitana ..... 
500 ürbis 
500 Valderrlbas 
§00 Vallehermoso 

vVNOf'OUOS 
K)0 Campsa .... 
500 Tabacalera 
500 Telefónica 
'MENTACION Y VARIOS 
500 Corp. Bancobao ..... 
500 " E l Aguila" 
500 Ebro 
500 Finanzauto , 

1.000 Finanz. y Servicios . 
500 Galerías Preciados .. 
§00 Gral. Azucarera ...... 

1,000 Koipe 
1,000 Savín 

600 Tabacos Filipinas ... 
1,000 Rumasina 

Planinver 1 
Planinver 2 

Ultima 
Cottaacién 

334 
388 
246 
315 
325 

254 
256 

285 

261 
361 
352 
263 
180 

260 
639 
393 
186 
304 

104 
200 
119 

123 
160 

82 
65 
74,75 
82 
85 
91 
66,50 
93 

104,50 
89 
90 

57 
76 

81 

Ü 
69 

103 

104 
161 
100 

80 

102 
67 

224 

66 
114 
84 

190 
52 

131 

300 
363 
117 
115,50 
128 
145 

233 
167 
106,50 

100 
81 

320 
187 
189 
184 
114 

NOTA; 
D. = dir^fo, P « papel.' 
Ex. = ex. dvdo. / ex. dcho. 

Cotííaclán. 
del día 

337 
397 
256 
318 
325 

256 
261 

285 

271 
370 
352 
263 
180 

258 
645 
395 
186 
304 

104 

123 
165 

85 
67 

82 
85 ^ 
90 
69,50 
93,50 

104 
92 
93 

4. 60 

á. 8B 

d. 71 

164 
102 

80 

106 
67,50 

220 

• 69 
115 
88 

51 
l | 5 

300 
363 

123 
121 
132 
149 

239 

106 

100 
85.50 

Ultima 
Cotización 

Cotiza :!Ón 
del día 

69,95 
63,22 

113 

70.79 
63,81 

334 
385 
252 
32d 
310 

257 

259 
292 

257 
361 
353 
265 
180 

?93 

104 

130 
175 -

78 
82 

73 
92,5C 

104 
89 
89 

75 

58 
76 

201 

98 

80 

71 
232 

88 

50 
128 

373 
120 

237 
175 
105 

101 

186 
186 

í i 
290 

69,95 
63.22 

r,39 
400 
256 
320 
320 

260 

259 
989 

267 
358 
353 
270 
185 

393 

p 128 
' 180 

67 
79 
83,50 

92,50 
103 
92,50 
90 

d. 62 

61 

:oo 

80 

wn 
69 

220 

114 
á. 90 

52 
133 

116.50 

365 
120 

242 
177 
105,50 

187 

290 

70,79 
63.81 

Ultima 
Cotización 

335 
400 
254 

317 
258 
240 
250 
287 

272 
359 
350 
269 
185 
775 

1.04 

70 
103 

83 
62 

92 
104,50 
88 
91 

63.50 
30 

90 • 

165 

52 

66 
228 
145 
73 

114 

51 
130 

170 

367 

229 
171 
104 

100 

283 
185 
190 

108 
1.26 
124 

69,95 
63,22 

Cothaclón 
del día 

340 
392 
245 

317 
255 

287 

269 
359 
350 
287 
185 
750 

104 

70 
103 

83 
65 

92,50 
101,50 
91,50 
90,50 

84 
80 
51 

167 

220 
145 
72 

50 
132 

165 

360 

240 
171 
104 

100 

185 

108 
128 

70,79 
63,81 

C a m b i o s d e l d í a , C B o i s a y m o n e d a É x t s r J d e s d a imm 1 5 h . ( t r e S tarde) 
l l a m a n d o a ! t e l é f o n o n - S i S i ^ S 

SERVICIO TOTAL 

LA BOLSA EN MADRID 
Y BILBAO 

MADRID, 10.—(CIFRA).—En la 
jomada de hoy miércoles, el mer
cado madrileño de valores si
guió ofreciendo buena disposi
ción, con avances dignos de te
ner en cuenta y que marcaron 
mayoría en las cotizaciones. 

Los eléctricos con alzas en los 
títulos que estuvieron ayer en 
posición "dinero" mostrándose 
menos resistentes otros valores " 
de este grupo, que obtuvieron 
ganancia en pasadas sesiones, 
por lo ^ que este sector ofreció 
irregularidad. Los avances de es
tas sesiones, se debieron, más 
bien, a la recogida de dinero de 
la anteiior sesión, lo que dio 
buenos resultados a ésta y,, por 
tanto, una nueva mejora para el 
índice general. Continuaron ge-, 
neralizándose, por sectores, pe
ro en proporciones, más discretas, 
destacando el sector de bancos 
comerciales con (+1,47), bajan
do, por el contrario, los títulos 
bancarios industriales en la cuan
tía de (0,21). 

Jtl cierre había papel para un 
nutrido número de valores. De 
un total de 154 valores contrata
dos en renta variable, 56 suben, 
32 bajan y 66 no varían. 

Indice general de la sesión: 
80,05 contra 79,31. 

— • — 

BARCELONA; 10.—(CIFRA).— 
En la segunda sesión de la" se
mana, el mercado se ha mostra
do, en conjunto, más flojo que, 
en las precedentes debido a la 
realización de beneficios que se 
ha producido, principalmente, en 
aquellos valores que mayores 
plusvalías habían acumulado. 

Sin embargo, la oferta ha en
contrado un mercado dispuesto 
a absorber el papel, por lo que 
los recortes han sido, con esca
sas excepciones, poco importan
tes; se han constatado por otra 
parte el mantenimiento de la 
favorable disposición del dinero 
en algunos sectores, éspecial-
mente en bancos, eléctricos y 
monopolios. Cierre flojo. 

A nivel sectorial, los grupos 
más perjudicados por la reali
zación de beneficios han sido: 
cementos y construcciones y quí
micos, debido a la baja de 12 
puntos en Petróleos, 8 Dragados 
y 5 Carburos, mientras que Ex
plosivos gana 5 puntos y Cros, 
2, ambos sobre la posición di
nero de ayer, y Asland 3 y 
medio. Al cierre queda dinero 
sin operaciones para Valleher
moso y Urbis. 

También en textiles y pape
leras y siderúrgico y minero, 
se han registrado recortes, si 

bien éstos han sido de escasa 
cuantía. 

Por el contrario, el grupo 
más favorecido por el dinero, 
ha sido el bancario, en e l que 
el Banco Central gana 19 pun
tos, 10 Popular y 5 Vizcaya, con 
respecto al dinero de ayer. Asi
mismo hay que señalar las al
zas de 10 puntos en Atlántico, 5 
Bilbao y Cantábrico y 4 Banesto 
y Navarra y las bajas de 3 en
teros en Santander y López 
Quesada. 

También, se ha visto favoreci
do por el dinero el grupo eléc
trico, en el que, salvo Iberduero 
que pierde 1 entero, el resto de 
valores ganan posiciones, las al
zas más importantes han co
rrespondido a Hidruna que ga
na 2 puntos y Sevillana y Fec
sa que mejoran 3 y medio y 2 
y medio, respectivamente, sobre 
la posición dinero de ayer. 

E n monopolios, CAMPSA a 
242 mejora 16 enteros y Tele
fónica gana medio punto y cie
r ra a 105 y medio. 

E n total se han contratado 
99 clases de acciones, de las 
que 38 suben, 23 bajan y 38 no 
experimentan variación. 

E l índice general ponderado 
con base 1-1-77=100, gana 0,21 
puntos y- se sitúa a 77,62. 

BILBAO, 10.~ (CIFRA). - - Las 
recuperaciones que ha .venido re 
gistrando la Bolsa en estas últi
mas sesiones han dado lugar a 
la generación de un movimiento 
realizador cuya influencia se ha 
dejado notar en la mayoría de 
los corros, observándose el ma
yor efecto de esta inclinación 
vendedora sobre los grupos ban
cario y químico, pues tanto las 
acciones eléctricas como la ex
cepción de Iberduero, al igual 
que los valores de monopolios y 
siderometalúrgicos; conocen nue-
vos avances. 

De cualquier forma las dife
rencias no adquieren la impor
tancia de las anteriores mejo
ras por lo que el balance, pese 
a la frustración que el cambio 
de tendencias significa sigue re
sultando favorable, siendo igual
mente dato a considerar la dis
minución en el volumen de tran
sacciones efectuadas, que es con-
secuencia de la reducción ejer
cida por la demanda. 

L a solicitud que disfruta ei 
sector eléctrico en la hora final 
desentona de la posición vende
dora que afecta a los demás gru
pos. 

Indice general 78,82 - 0,29. 
Suben 20. bajan 24 y repiten 

28. 

BOLSA DE D I V I S A S 

Dólar U.S.A. 
Dólar Canadá 
Franco francés 
Libra esterlina 
Franco suizo 
Franco belga comercial 
Franco belga financiero 
Marco alemán 
Lira italiana 
Florín 
Corona sueca 
Corona danesa 
Corona noruega 
Marco finlandés ........... 
Chelín austríaco , 
Escudos portugueses .... 
Vena , 

Comprador 

84.559 
78.407 
17,265 

146,845 
34.986 

237,926 
237,059 
36.424 
9,585 

34.535 
19,234 
14,037 
15,996 
20.931 

511.951 
217.375 
31.742 

Vendedor 

84,819 
78.733 
17,336 

147,635 
35,1 SC 

239,331 
239,128 
36-61 í 
9.625 

34,71$ ' 
19.33Í 
14,103 
16.076 
21,047 

516.653 
219,738 
31,900 

EN ANTAS DE ÜIIA 1 
SE VENDE LA PROPIEDAD DE «LAS AGIAS» I 

COMPUESTA DE MOLINOS, BALNEARIO, 
HUERTAS Y FINCAS 

Para infornnes: 

Santa Marina de Amarante (Antas de Ulla), en 
la misma finca 

La .subasta se celebrará el próximo día 15 de Agoste, 
a las CUATRO de !a tarde 



JUEVES, 11 de Agosto de 1977 

D E P O R T E S 
E L P R E S I D E N T E D E L S A L A i M A N C A H A C E B A L A N C E 

"La consolidación de la Unión en Primera es un hecho real' 
SOBRE LA NACIONÁUZACld DE REZZA, PACO COSME EXPONE: "FICHAMOS EL PARACCAYO 
PORQUE NUESTRO PROPIO DEFENSA SE MOSTRO DE ACUERDO EN TODO" 

BA1 

E l presidente de la Unión De
portiva Salamanca es un autén
tico producto de la cantera di
rectiva del club, ya que se inició 
en la gestión directiva, precisa
mente en la presidencia del con
junto filial, el C.D. Salmantino. 
E l relevo en la presidencia entre 
José Luis Panlagua y Paco Cos
me fue un cambió armónico y 
prácticamente imperceptible co
mo consecuencia de que el nuevo 
presidente formaba ya parte de 
la Junta anterior. Desde enton
ces, Paco Cosme viene ejerciendo 
sus funciones presidenciales co
mo si se tratase de una diaria 
absorbente ocupación. 

Dos temporadas completas han 
quedado atrás, aunque como ya 
decimos anteriormente, nuastro 
hombre de hoy había venido f i 
gurando como directivo del club. 
Cuando todo está a punto para 
que se inicie la tercera al mando 
del club, hemos charlado con Paco 
Cosme para conocer los que j u z 
gamos importantes puntos de 
vista, experiencias y criterios. N6 
conviene olvidar qUe, a veces, sue
len ser mucho más ricas, y con 
más valores humanos, las viven
cias diarias y los avatares de la 
presidencia de un club modesto, 
que las de uno de los poderosos. 
L a razón es fácil de adivinar; hay 
clubs en los que hay que aqui
latar al máximo todo, pues un 
tropiezo puede tener fatales con
secuencias. 

A Paco Cosme resulta fácil lo
calizarlo en l a sede del club. Ha 
ce muchas horas al día al fren
te de "su empresa" y por tanto 
no nos resulta difícil colarnos 
hasta su despacho, donde man
tuvimos nuestro diálogo. 

B A L A N C E D E LO HECHO 
Aunque los frutos de un tra-

'bajo no suelen ser inmediatos y, 
sobre todo en este mundo del fút
bol donde las consecuencias de 
una planificación tardan en ver
se, sin embargo, las personas sue
len tener algún criterio sobre las 
cosas que han realizado. 

—¿Satisfecho de la temporada 
deportiva que concluyó? 

—Ha habido de todo. Por un 
lado hemos conseguido grandes 
cosas y por otro nos hemos que
dado cortos. Fue un éxito el ganar 
a todo un Madrid en el estadio 
Bernabéu y creo que ha sido im
portantísimo en el palmarés del 
club el haber llegado a las semi
finales en la Copa, aunque esto se 
haya conseguido sin excesivos 
merecimientos y poniéndose de 
manifiesto la influencia que tie
ne l a suerte en el fútbol. 

—¿Cuál fue l a decepción más 
grande de toda la temporada? 

—Pienso que la falta de apoyo 
de algunos sectores que querían 
resaltar a toda costa la parte ne
gativa. Sobre todo en algunos mo
mentos. 

—¿Y la satisfacción? 
— L a del deber cumplido, el ha

ber comprobado que l a Unión De
portiva 'Salamanca como club y 
como entidad está adquiriendo 
Importancia, como queda demos
trado por el hecho de que se des
envuelve con soltura y sin pro
blemas por los más altos campos 
de influencia. 

—¿Respondieron los fichajes a 
lo que cabía esperar de ellos? 

—He afirmado que si el 50 por 
100 de las adquisiciones resultan 
positivas se puede hablasr de éxito 
E n ese sentido creo que hemos 
superado ampliamente ese por
centaje. Además tengo la convic
ción de que hombres que triun
faron como Alves, Tomé, Jua -
to... están en condiciones de ha-

presidente,- que el Club se ha eonsotidado en Primera División 
Una formación del Salamanca, Todo parece indicar/ a juicio de su 

cer aún mucho más en la tem
porada que va a comenzar. 

PASADO, P R E S E N T E Y 
F U T U R O 

Hace muy poco tiempo, el Sa
lamanca era un tercera que no 
encontraba la varita mágica que 
lo impulsara hacia una superior 
categoría. L a escalada fue verti
ginosa y l a consolidación parece 
real. _ 

—¿Es el Salamanca " y a " un 
equipo de Primera División? 

—Sin triunfalismos de ningún 
tipo creo que el Salamanca ocupa 
ya un puesto destacado dentro de 
la Primera División. L a consoli
dación de la categoría es un he
cho real y para nosotros, el gran 
reto va a ser la próxima tempo
rada. 

—¿Qué borraría de un plumazo 
en el fútbol nacional? 

— E l fútbol es como un gran y 
excelente queso, y lo despreciable 
y desaprovechable es lo que está 
a su alrededor. Particularmente 
lo que borraría de un plumazo, y 
estoy dispuesto a coger la pluma, 
es el "t ifus" semilegalizado. S i 
los socios, que somos los dueños, 
tenemos que pagar, no debe ha
ber cargos ni carnets que gocen 
de mayores prerrogativas que las 
de los propios dueños. 

L a opinión presidencial nos pa
rece demasiado particular, pues 
sinceramente no creemos que el 
"queso" esté tan sano ni que el 
gran problema del fútbol sea el 
"tifus", pues tenemos la impre
sión de que la mayoría de los que 
entran gratis, probablemente no 
fueran al fútbol si tuvieran que 
pagar. 

—¿Cuál puede ser el salvavidas 
del problemático fútbol actual? 

—Creo que esto sólo puede te
ner solución transformando los 
clubs en auténticas sociedades 
anónimas, ya que los estatutos y 
estructuras actuales son inade
cuados para los niveles económi
cos y de responsabilidad que se 
han alcanzado. 

— E l Salamanca cada año au
menta sus deudas y su déficit. 
¿Hasta cuándo? 

—Aunque existe un superávit 
se pueden aumentar las deudas si 
se realizan nuevas y necesárias 
inversiones o se hacen adquisi
ciones. De todos modos, el Sala
manca siempre ha tenido super
ávit desde que estoy en la presi
dencia el año pasado, seis millo
nes y medio, y éste, casi dieci
ocho. 

E l término superávit está visto 
que puede ser tan engañoso co
mo uno quiera, ya que en esas dos 
temporadas, el Salamanca tuvo 

que desprenderse de piezas tan 
fundamentales como Robi (Atié-
tico de Madrid), Juanjo (Barcelo
na) y Lanchas (Español). Sin el 
traspaso de esos hombres —que 
en ningún caso creemos que le 
podrían sobrar a los técnicos sal
mantinos—,-los números rojos ha
brían sido elevados y para nos
otros —aunque no tiene por qué 
serlo para el presidente unionis
ta— eso se llama déficit. 

—¿Tiene el Salamanca fuerza 
económica para seguir mante-' 
niéndose en Primera División? 

— S i sigue contando con el apo
yo de la afición, con un equipo 
directivo con capacidad de sacri
ficio y los "ont i" dejan trabajar, 
yo creo que sí. 

E L EQUIPO 
E s triste, pero en la mayoría de 

las ocasiones a presidentes y 
Juntas directitivas se les jiizga pol
los resultados deportivos que pen
samos son los únicos en los que 
no pueden influir de un modo 
directo con su trabajo. Antes de 
seguir adelante queremos señalar 
que Paco Cosme es un hombre 
que . vive pensando en el club las 
veinticuatro horas del día, que 
ha puesto su cuerpo y su alma en 
la empresa y que pensamos que 
poco a poco está consiguiendo 
sanear la economía —y algunas 
cosas más— del club. Su gestión 
económica hasta el momento ha 
sido impecable y en lo deportivo, 
l a verdad es que los aficionados 
se sienten satisfechos de la mar
cha del club. 

Ocho jugadores de la plantilla 
salmantina de la próxima tem
porada se hicieron como jugado
res más allá de nuestras fron
teras. 

—¿Cree el presidente salman
tino en la cantera? 

—Por supuesto. Ahí están los 
equipos juveniles —uno en la L i 
ga nacional—. ahí está el Sa l 
mantino en Tercera División, 
además de otros equipos modes
tas que cuentan con nuestro apo
yo, y ahí están los millones que 
invertimos cada temporada en la 
cantera. De todos modos no con
viene olvidar que no es lo mismo 
sacar jugadores para Tercera o 
Segunda que hacerlos para P r i 
mera División. 

—¿Qué razones hubo para la 
renovación de García Traid? 

—Yo invertiría la pregunta. 
¿Existía alguna razón para no 
renovarle? 

E l presidente nos acaba de dal
la respuesta del "gallego". L a 
verdad es que es cierto que Gar
cía Traid es un hombre que con 
su trabajo se ha ganado cada 

temporada la renoveclón, al tiem
po que ha sido pretendido por más 
de un club de campanillas. 

— E l Salamanca ha incorpora
do a su plantilla al internacional 
paraguayo, Carlos Báez, pero para 
que éste pueda integrarse defini
tivamente en el equipo es nece
saria la nacionaliazción de Rezza. 
¿Qué le va a costar al club? 

—Ni una sola peseta. Se trata 
de un asunto zanjazo por el club 
y en el que hemos obrado de 
acuerdo con la conversación que 
mantuvimos con Rezza. Se trata 
de un tema muy íntimo y muy 
personal, en el que el Salamanca 
no ha querido influir y mucho 
menos pensar en influencias cre
matísticas. Así se le hizo saber 
a Rezza con objeto de saber si se 
podía fichar a un extranjero y 
contestó que él no cobraría nada 
por su nacionalización, gesto que 
sabemos agradecer. S i ahora Rez
za ha cambiado de criterio, el 
club no. 

Hasta nosotros llegó la noticia 
de que Rezza había indicado, pos
teriormente al Salamanca, que 
para hablar de nacionalización se 
dirigieran a Luis Guijarro, pues 
el Jugador pretendía sacar algu
nas venta jas. De todos modos ha

brá que. esperar a ver cómo se so
luciona el tema. 

—¿Le ha dolido no poderst 
traer a Plores? 

—No sé, y probablemente no 
pueda saber nunca s i me dolió 
más no traerlo que lo que me po
día haber dolido si lo hubiese 
traído. 

—¿Solucionados los problemas 
que existieron con Alves? 

—Nofotros con este gran j u 
gador. Hemos cumplido en todo 
momento nuestro contrato y es
peramos que Alves también lo 
cumpla. 

—Una última pregunta, ¿Con
sidera difícil la gestión directita? 

— S i l a labor directiva no es i n 
grata, difícil y sacrificada, desde 
luego nunca seráj una buena l a 
bor. 

Nuestra impresión particular 
es que la de Paco Cosme lo está 
siendo, que ha empezado a dar 
frutos y que asi es reconocida en 
Salamanca, donde los compromi
sarios del dub, en la úl t ima 
asamblea de compromisarios, no 
quisieron n i oír hablar del tema 
de la dimisión del presidente, pa
ra que los socios eligieran por 
sufragio universal al mandatario 
unionista. 

José M. SANCHEZ 

Calendario del Campeonato 
Regional de Juveniles 

14 DE COSTO 
A las 6 de la (arde: 
Cire Mellid — Lalín. 
At. Mellid — Arzúa. 
Monterroso — Lugo At, 
Guitiríz — Castañeda. 

21 D E AGOSTO 
A las 6 de la tarde: 
Cire Mellid — At. Mellid. 
Arzúa — Monterroso. 
Lugo At. — Guitiriz. 
Lalín — Castañeda. 

28 D E AGOSTO 
A las 6 de la tarde: 
At. Mellid — Lalín. 
Monterroso - Cire Metlid, 
Guitiriz — Arzúa. 
Castañeda — Lugo At. 

4 D E SEPTIEMBRE 
5,30 de la tarde: 
At. Mellid — Monterroso. 
Cire Melüd — Guitiriz, 
Arzúa — Castañeda. 
Latín — Lugo At. 

11 D E SEPTIEMBRE 
5.30 de la tarde: 
Lalín — Monterroso. 
Guitiriz — At. Mellid. 
Castañeda — Cire Mellid. 
Lugo At. — Arzúa. 

18 D E SEPTIEMBRE 
5,30 de la tarde: 
Monterroso — Guitiriz. 
At. Mellid — Castañeda. 
Cire Mellid — Lugo At. 
Arzúa — Lalín. 

25 D E SEPTIEMBRE 
5,30 de la tarde: 
Cire Mellid — Arzúa. 
At. Mellid — Lugo At. 
Monterroso — Castañeda. 
Guitiriz — Lalín. 

2 D E OCTUBRE 
5 de la tarde: 
Lalín — Cire Mellid. 
Arzúa — At. Mellid. 
Lugo At, — Monterroso, 
Castañeda — Guitiriz. 

9 D E OCTUBRE 
5 de la tarde: 
At. Mellid — Cire Mellid 
Monterroso — Arzúa. 
Guitiriz — Lugo At. 
Castañeda — Latín. 

16 DE OCTUBRE 
5 de la tarde: 

Latín — At. Mellid. 
Cire Mellid — Monterroso. 
Arzúa — Guitiriz. 
Lugo At. — Castañeda. 

23 D E OCTUBRE 
A las 4,30 de la tarde: 
Monterroso — A i . MelM. 
Guitiriz — Cire Meílícl. 
Castañeda — Arzúa. 
Lugo At. — Lalín. 

30 DE OCTUBRE 
A las 4.30 de la tarde: 
Monterroso — Lalín. 

A t . Mellid —- Guitiriz. 
Cire Mellid — Castañeda 
Arzúa — Lugo At. 

6 DE NOVIEMBRE 
A las 4.30 de la tarde: 
Guitiriz — Monterroso. 
Castañeda — At, Mellid. 
Lugo At. — Cire Mellid. 
Lalín — Arzúa. 

Falleció el padre 
del torero Rafael 

Valencia 
L A L I N E A D E L A CONCEP

CION (Cádiz), 10.— t C I F R A ) • 
José Valencia Rojas, repórter© 
gráfico y padre del torero Rafael 
Valencia, perdió hoy la vida a 
consecuencia de un accidente de 
tráfico, registrado a la altura del 
kilómetro 138 de la nacional 340, 
de Málaga a Cádiz. 

E l hecho ocurrió cuando José 
Valencia, que disfrutaba de vaca
ciones en la urbanización "Pa t r i 
c ia" de este término, se dirigía 
hacia Estepona para hacer un 
reportaje fotográfico y en el tér 
mino señalado, a l intentar efec
tuar un adelantamiento, el auto» 
móvil que conducía derrapó, pre
cipitándose seguidamente por i m 
desnivel de unos diez metros de 
altura. 

Trasladado a la residencia de 
la Seguridad Social de L a Línea. 
José Valencia falleció moíaentos 
después de ingresar. 
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Canelas, interior de la 
a un acuerdo con el 
PROBLEMAS CON AIVAREZ: AYER 

Dos representantes del Getafe 

Cultural Leonesa lie 
Club Depon lu 

Na SE PRES ENTR EN A AR EN 

Ordáx 

El Club Lemos, vencedor del trofeo 
" F i e s t a s de E s c a i r o 

Ayer, como estaba previsto, a 
las seis de la tarde, se jugó el 
partidülo anunciado, entre el 
Club Deportivo j el Sagrado Co
razón. E l encuentro había des
pertado cierta curiosidad entre 
los aficionados, y- por tal moti
vo se comprende que fuesen mu-
eiios los presentes; para obser
var las evoluciones del equipo. 

Como es lógico, a lo largo del 
partido se han metido bastantes 
goles, tantos que no se tienen 
en cuenta, porque lo que intere
sa realmente es corregir defec
tos. Para aquellos aficionados 
que les pueda interesar, diremos 
que el Lugo introdujo siete ve
ces el esférico en la red, mien
tras que el Sagrado Corazón lo 
hizo en dos ocasiones. 

Realmente, Manolín e s t a b a 
contento con la prueba, y asi 
nos lo hizo saber al final: 

--Se ve que vamos mejorando 
«-ños dijo—, los chicos han en» 
eajado bien los entrenamientos 
realizados hasta la fecha. A ini 
So que menos me han importa
do han sido los goles, yo lo que 
quiero ahora es que el conjunto 
adquiera coherencia. Poco a po
so vamos perfilando las cosas. 

—¿Qué linea ve usted más en
deble? 

—Bueno, en estos momentos 
l a defensa. Creo que se necesita 
un . central, y digo creo, por no 
sé en qué quedará lo suscitado 
con Alvarez, ya que no se pre
sentó a entrenar. También nos 
hace falta un centrocampista y 
un delantero más. Con estos tres 
Jugadores ya podríamos hacer 
un buen equipo. 

—Sobre todo una buena de
lantera. . . 

—Sí, efectivamente, creo que 
ya la tenemos. Pero también hay 
otros puestos en el equipo que 
espero estén bien cubiertos. 

—¿Sabe ya el equipo que va 
m presentar en Monforte? 

—Prácticamente si, pero has
ta mañana no se lo daré a co
nocer, porque todavía tengo que 
acotar algunas cosas. * 

Esperemos pues a mañana, a 
ver si les podemos dar la lista. 

E L FICHAJE DE CANE
LAS 

Canelas, joven de veinte años, 
que procede de la Cultural Leo

nesa, y que juega de interior o 
delantero centro, ha llegado a 
un acuerdo con el Club Depor-, 
tivo Lugo. Javier Canelas, juga
dor que ya conoce Manolín, tie
ne muy buenas cualidades ŷ  se
gún el técnico lucense, puede 
dar un magnífico rendimiento 
dentro del conjunto "colchone
ro". - ; •, 

Ayer, era esperado en nuestra 
ciudad, para firmar la cartuli
na y poder diligenciar cuanto 
antes la ficha a la Federación. 

Como ven el Lugo se está re
forzando al máximo, pensando 
en ese puesto de cabeza por el 
que se sale. Ahora sólo hace f-li
ta que los aficionados se vuel
quen con el equipo, y a ver si 
entre todos se consigue el obje
tivo previsto. 

ALVAREZ NO SE P R E 
SENTO 

Saben ustedes que hace po
cos días Alvarez se dirigió a la 
junta directiva del Lugo, pidien
do un porcentaje de incremento 
en su contrato. Pues bien, no 
saben cuál habrá sido él desen
lace de la gestión, pero el ju
gador no se ha presentado al en
trenamiento de ayer. 

Tenemos entendido que Alva
rez quiere más del quince por 
ciénto de aumento que les con
cedió la Federación, y que no 
está dispuesto a Jugar si no se 
le da el dinero. 

En fin, que por una parte se 
hacen fichajes, y por la otra se 
pierden jugadores. Esperemos 
que esta inestabilidad reinante 
en el club se solucione, ya que 
de lo contrario mal vemos las 
cosas. 

F E L I X LESIONADO 
Parece que Félix se encuentra 

en muy buena forma, y que po
dría ser uno de los hombres que el 
sábado saliesen de principio con
tra el Orense. Pero, las cosas 
se han complicado, porque Fé
lix, en el entrenamiento de ayer, 
se aquejaba de una lesión en 
una pierna, por lo que es dudo
sa su alineación en este pri
mer partido. , 

E L G E T A F E A POR OR
DAX 

Según podemos comprobar, la 
noticia de la posible retirada de 
Ordax ha llegado hasta Madrid, 

porque un club de la capital d? 
España enseguida se ha espabi
lado para ponerse en contacto 
con el jugador. 

Ayer, se personaron en nues
tra ciudad dos represen tantos 
del Getafe, que como saben mi
lita en Segunda División "A", 
siendo uno dé los enviarlos Luis, 
aquel defensa del Deportivo de 
L a Coruña y que últimamente 
prestó sus servicios a este club 
madrileño. E l Getafe quiere con
tar con Ordax para la tempora
da, lo que le es fácil, siempre 
que el jugador quiera marchar
se,, ya que al ser amateur y al 
cambiar de residencia, queda 
automáticamente en libertad. 

Sabemos, por fuentes difedig-
nas, que el conjunto castellano 
ofrece una importante cantidad 
de dinero a! central. Pero tam
bién tenemos entendido que Or
dax ño se ha decidido todavía, 
porque tiene todo en Lugo, y 
le es difícil dejarlo. 

M. M. 

Sin noticias sobre la próxima alineación 

ANTE EL ENCUENTRO SARRIANA - LEMOS 
SARRIA.— (De nuestro corres-

ponsai, VILLARABID) . 
A pocos días fecha, de que el 

equipo de la Sardana se presente 
en un partido serió, ante un Le-
mos, para disputar el primer en
cuentro del Trofeo de Fiestas de 
Monforte, nada sabemos de las 
novedades que podrá tener en sus 
filas. Seguro que su junta direc
tiva, especialmente su presiden
te, ai igual que el nuevo míster 
Quico, están gestionando al máxi
mo el concurso de nuevos valores. 
Pero de momento, oficialmente na
da se sabe. 

Uno, que ya conoce las formas 
de actuar de estas gentes, y que, 
sin grandes alardes publicitarios^ 
suelen depararnos sorpresas, tie
ne el convencimiento de que una 
vez más va a suceder así. De lo 
contrario, mal iban a rodar las 
cosas. 

No es que no haya plantilla lle
gado enero, hay gentes en la mili, 
que llegarán para estas fechas. 
Pero no se puede esperar cuando* 

en septiembre comenzarán las dos 
competiciones, la de aficionados, 
en una regional preferente bastan
te comprometida y la de juveniles, 
a la que se debe potenciar lo más 
posible como vivero importan
te y que dé sus frutos, únicos, 
financieramente hablando, tal y 
como hemos comprobado la pasa
da temporada. 

E l aficionado comenta, y no para. 
E l cambio de mister también aca
para actualidad. No sabemos có
mo y por qué, pero la verdad es 
que Quieo, a todos ofrece garan
tías, y sin que le conozcamos en 
su nuevo cometido. Es solamente 
por que valoramos sus condicio
nes como jugador, compañero y 
consejero de toda la plantilla en 
los dos pasados años.t. Desde lue
go se espera que no baje el gran 
nivel que demostró su antecesor 
Bolita. Particularmente somos los 
primeros en pensar así. 

Suerte, es lo único que pode
mos decirle. 

M O N F O R T E D E LEMOS. — 
(De nuestra Corresponsalía, por 
M O U R E L O ) . — E l martes, en el 
campo de L a Lama de Escairón, 
se celebró la final del Torneo trian
gular de fútbol de las Fiestas de 
Escairón, en el que se enfrentaron 
el Chantada y el Club Lemos. 

Con regular asistencia de públi
co, campo en malas condiciones, y 
tarde espléndida dio comienzo este 
encuentro que fue de escasa cali
dad. 

Resultó vencedor de esta edición 
del Torneo, el Club Lemos, que se 
impuso al equipo chantadino por 5 
goles a l . 

Los goles fueron conseguidos por 
Siso, a los 2 minutos; Costas, a los 
14, pone el 2-0. A los 30 de fuerte 
tiro Demetrio aumenta el marcador, 
siendo Tatá al saque de una falta 
quién pone el 4-0 en el marcador, 
resultado con el que se llegó al 
descanso. E n la continuación, a los 
13 minutos Rufas hace el gol del 
honor chantadino, poniendo el de
finitivo 5-1 en el marcador Costas, 
a los 40 minutos. 

A las órdenes del señor Pérez, 
los equipos inicialmente presenta
ron las siguientes alineaciones: 

C H A N T A D A — Tino; S o i l á n , 
Marcial, Mato; Hermida, Samuel; 
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ElíaS) Jaime, Ramos, ZOÍÍO y R u 
fas. 

También salieron por cambio, 
Pateiro y Lima. 

LEMOS. — Quiroga; Palacios, 
Rafael, Demetrio; Siso, Contado; 
Vila, Tatá, Losada, Miguel y Cos
tas. 

Asimismo, salieron López, José, 
Lolo y Castillo. 

Defraudó en este encuentro el 
equipo chantadino, con muchos fa
llos, especialmente en zona defensi
va, de ahí que lo abultado del tan
teo se deba más a fallos del equipo 
del Chantada que a aciertos del 
conjunto lemista. Por su parte el 
Lemos una vez más evidenció po
seer un buen bloque de gente jo
ven, pero volvemos .a insistir que 
si no se refuerza con esos tres o 
cuatro veteranos de calidad, segui
mos donde estábamos, pues , bien 
saben los doctores de casa lemista 
que la Regional no es por desgra
cia para ellos el Torneo de Escai
rón. 

Por último cabe citar también 
que la organización de este Torneo 
triangular de fútbol de Escairón, 
ha dejado mucho que desear, es
perando que en próximas ediciones 
se mejoren estos detalles. 

EXPECTATIVA ANTE E L TROFEO 
"CONDE DE F0NTA0" EN F 0 Z 

FOZ.— Como ya saben nuestros 
lectores, el próximo domingo, día 
catorce, de los corrientes, se dis
putará en el estadio "Martínez 
Otero", de Foz, el I X trofeo "Con
de de Fontao", cuyo trofeo es 
una hermosa carabela. de plata, 
valorada en 200.000 pesetas. Esta 
carabela, que representa a la villa 
marinera de Foz. Tanto al Spor-
ting como al Deportivo de La Co
ruña, les merece la pena el hacer 
un buen sacrificio y llevarse éste 

Presentaeién de los juveniles 
de la S. D. Bnrela 

• 0 entrenador bnsca crear una plantilla local 
B U R E L A . — (De nuestro correü-

ponsal J . L . T R I G O ) , 
Con la celebración de un en

cuentro contra un combinado de 
"Aluminios" y aficionados de la 
iS.D. Burela, los juveniles hicie-^ 
ron su presentación ante ei públi
co, el pasado domingo, a las once 
de la mañana . Mañana soleada, 
césped en perfeetas condiciones 
y, a l final, un resultado favora
ble a los juveniles que termina
ron imponiéndose a sus rivales 
por el tanteo de tres goles a dos 
(uno cero en el primer tiempo). 
E n el transcurso del encuentro 
tuvimos unos minutos para ha
blar con el nuevo míster don J s i 
mael Regó González, que por pri
mera vez este año toma el man
do en el adiestramiento futbolís
tico de unos muchachos, aunque 
no dudamos de su competencia 
en el cargo. Le preguntamos en 
primer lugar por sus "primeras 
impresiones". 

—¿Cómo encontraste a los mu
chachos a tu llegada? 

—Poco puedo hablar al respecto 
pues mi llegada sucedió aún sin 
comenzar la temporada y, como 
es lógico, siempre se les aprecia 
una enorme falta de preparación 
física. Aparte de esto lo más im
portante es lo reducido de la 
plantilla que poco a poco t ra ta ré 
de i r aumentando. 

—¿Has hecho ya alguna inno
vación en la plantilla? 

—Por supuesto que si , con lo 
que había no teníamos ni para 
hacer un once. 

—¿Cantera local? 
—Bueno, la gran mayoría son 

de l a cantera local, y haré lo po-

Club Iris de Magoy 
Agradecemos a todos los juga

dores de este club que se perso» 
nen el próximo domingo, día 14, 
a las tres menos cua.io, frente 
a la igleisia de San Francisco J a 
vier, para efectuar el desplaza
miento previsto. Encarecimos pun
tualidad. 

sible por conseguir un equipo que 
sea netamente del pueblo. No obs
tante algunos muchachos vienen 
de nuestra vecina villa de Can
gas que por la vecindad casi se 
pueden considerar cantera local. 

—¿Entonces alguna dificultad a 
la hora de imponer tu autoridad? 

No. Todos los muchachos respon
den muy favorablemente y eso lo 
considero un punto más a mi fa
vor a la hora de poder impartir 
mis enseñanzas. Debo destacar 
asimismo en todos ellos su gran 
afición y su completa dedicación 
en los entrenamientos realizados 
a los que asisten en su totalidad. 

No pudimos seguir hablando con 
Ismael porque en esos momentos 
y con un resultado de uno-cero 
favorable a sus muchachos ter
minaba el primer período, y allá 
a lo largo de estos cuarenta y 
cinco minutos los muchachos no 
defraudaron y supieron desempe
ñ a r bien su papel sobre el terre
no, anticipándose a sus oponentes 
y haciendo un juego alegre y r á 
pido propio de sus años chicos. 

Lo que no encontramos tiempo 
fue para conocer la impresión del 
presidente de esta sociedad don 
Mario Rodríguez Rodx-íguez, re
cientemente elegido tras el cese 
de don Manuel Neira Trobo. De 
él, sólo pudimos recoger su opi
nión a cerca de l a afición: "Ne
cesitamos ante todo que la af i
ción sepa ser una con su equipo. 
Muchas veces duele ver tan poca 
gente en las competiciones depor
tivas, y eso es sin lugar a dudas 
factor principal de cualquier equi
po, bien en su aspecto moral o 
económico". 

Tres goles a dos, un buen re
sultado para este cuadro juvenil 
que hace que este principio sea 
esperanzador. Ya para el día 
veintiuno comienza el Campeona
to Provincial Juvenil y ese día 
tendrán enfrente a su primer r i 
val de la temporada que será el 
Villalbés quien se desplazará a 
esta villa para en el campo de 
A Marosa disputar el primer par
tido de Liga. 

hermoso trofeo a cualquiera de 
sus vitrinas, esperando que ambos 
equipos participantes pongan e l 
máximo interés posible, para dar
le un aliciente al público y a los 
simpatizantes de ambos. 

Es de esperar que la disputa del 
trofeo, sea interesante y al mismo, 
ver la demostración técnica de 
ambos equipos de cara a la tem
porada que viene, la cual será una 
temporada muy difícil en ambas 
divisiones. 

E l I X Trofeo "Conde de Fon
tao", será dirigido por el colegia
do señor Carreira Abad, que está 
demostrando ser uno de los bue
nos árbitros del fútbol español, 
con serenidad y autoridad en el 
campo. 

Dicho trofeo "Conde de Fontao" 
y a lo largo de sus ocho ediciones, 
se ha venido destacando como uno 
de los primeros trofeos veranie
gos, él prestigio, la organización, 
la gran categoría de los equipos 
contendientes y los magníficos 
acondicionamientos del "Martínez 
Otero", se han sumado fortísima-
mente edición tras edición y lo 
que en consecuencia, ha merecido 
y merece la calificación de consi
derarlo entre los mejores de Gali
cia. 

Hay algo que si, siempre es de 
gran preocupación para la organi
zación y este peligro, es el tiem
po que juega un papel importantí
simo, no sólo de cara al espectácu
lo, sino y como es lógico, por el 
"asunto" económico, pero confia
mos en que un año más, el buen 
tiempo se sume con gentileza y 
alegría, para que todo constituya 
lo que de antemano ya es previsi
ble, un éxito. 

La organización se mueve entre 
gran actividad para el día 14, para 
que todo esté a punto y por cierto 
que lo que va a dejar asombrados 
a los aficionados, es el maravillo
so césped del "Martínez Otero", 
que es el escenario de esta edi
ción. Tanto de La Coruña como 
de Gijón y sus alrededores, se 
anuncia cantidad de excursiones, 
lo que es nota evidente de su gran 
importancia. 

ARBITROS DE FUTBOL 
Se ruega a todos los colegiados 

de esta Delegación, la asistencia 
a la reunión semanal que tendrá 
lugar el día de mañana , 12, vier
nes, a las 20 horas, en el local so
cial, Casa del Deporte, Reina, 
10-3.°. 

La Mutualidad de Empleadas 
del Hogar concede m sus afilia
dos y a los beneficiarlos de 
éstos ana completa protección 
en la Seguridad Social. 

Informan las delegaciones f 
Agencias del Instituto Nacional 
de Previsión y U Sección Fe
menina del Movimiento. 
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E l portero del 
Toríno 

Cayó desde un segundo 
piso 

V I L L A S A S S i (I tal ia) , 10. 
(AliPILr).— Las lesiones su
fridas por el portero del To-
rino, Cazzinaga, quien cayó 
ayer desde un balcón del se
gundo piso del hotel donde 
está concentrado el equipo 
subcampeón de la Liga i ta
liana, amenazan con poner 
punto final a su carrera fut
bolística. 

Cazzaniga, de 34 años de 
edad,, quiso jugarle una bro
ma a alguno de sus com
pañeros que estaban toman- ' 
do el sol en Un balcón del pi
so inferior, pero en su inten
to de arrojarles agua se i n 
clinó demasiado, cayendo al 
suelo desde una altura de al^ 
rededor de 20 metros. 

Internado urgentemente en 
una clínica de la localidad 
de Vil la Sassi se le encon
traron diversas fracturas de 
gravedad, que podrían obli-' 
garle a retirarse de la acti
vidad. „ . 

E n efecto, el portero acci
dentado deberá guardar va
rios meses1 de reposo, a lo. que 
se le suma la amenaza de 
que se le produzcan compli
caciones en los pulmones, 
afectados por la fractura de 
varias costillas. 

Dada su edad, muchos te
men que el accidente sufri
do por Cazzaniga le impida 
volver a jugar en el Torino, 
donde se desempeña como 
portero suplente del titular 
Castellini. 

VICENTE CALDERON, PRIMER 
PRESIDENTE DEMOCRATICO 

M A D R I D , 10.— ( A L F I L ) . — V i 
cente Calderón Pérez Cavada ha 
sido designado presidente del Club 
Atlético de Madrid, según las nue
vas normas de sufragio universal, 
aprobadas en el pasado pleno de la 
Real Federación Española de Fút
bol por su asamblea general. 

A l aprobar la asamblea las men
cionadas normas, Vicente Calderón 
solicitó de la Federación Española 
permiso para que rigieran inmedia
tamente en su Club. L a Federación 
concedió ese permiso. 

L a junta directiva del Atlético 
convocó junta y dio a conocer los 
requisitos y plazos legales para la 
presentación de candidatos, plazo 
que finalizó el pasado día 7, sin 
que se presentara ninguna candida
tura, por lo. que la Federación le 
proclamará inmediatamente presi
dente del Atlético, con arreglo a 
esas nuevas normas de sufragio 
universal. 

EL ATHLETIC 
DE 

, Vicente Calderón lleva al frente 
del Club catorce temporadas, en el 
curso de las cuales se han conse
guido cuatro títulos de Liga, tres 
Copas de España, una Interconti
nental, tres trofeos Villa de Ma
drid,,, dos trofeos Colombinos, dos 
trofeos Mohamed V, dos «Teresa 
Herrera», dos Carranza y, última
mente, el trofeo de Sao Paulo. 

Durante su mandato el equipo 
pasó de doce mil socios a 52.000 
que son los que cuenta en la ac
tualidad. 

JOSE G I L L E C H A , NUE
VO PRESIDENTE D E L 
ZARAGOZA 

Z A R A G O Z A , 10 — ( A L F I L ) . — 
José Gi l Lacha, fue elegido esta 
tarde, en asamblea extraordinaria 
del Real Zaragoza^ nuevo presiden
te de dicha entidad, al obtener 85 
votos de los 157 compromisarios 
asistentes a dicha asamblea. 

SU TROFEO 

A L VENCER A L DINAMO DE KÍEV POR Í-Ú 
B I L B A O , 10.— ( A L F I L ) . — E l 

Athletic de Bilbao se ha proclama
do vencedor del torneo que organi
za el mismo Club, al vencer por un 
gol a cero al Dinamo de Kiev, en 
partido celebrado hoy tras llegarse 
al de:scanso cori el resultado de em
pate a cero. 

E n dicho torneo han quedado en 
tercer lugar en Anderlecht, de Bél
gica y en cuarta posición eí Astón 
Villa, de Inglaterra. 

Lleno absoluto, ambiente de gran 
fiesta, anochecer bochornoso, cán-

HoyV a las ocho de la tarde, el 

ilagrosa celebrará nuevo entrenamiento 
Bajo las órdenes del S r . Patao 

los componentes del cuadro de 
aficionados del club milagrosista 
cont inuarán con su preparación 
la cual se viene desarrollando 
con toda normalidad y con la 
asistencia de todos los componen
tes los cuales se encuentran muy 
animados y con mucha satisfac
ción a la hora de realizar los en
trenamientos ya que los mismos 
se realizan con mucha variedad 
todos dirigidos bajo las órdenes 
de Gabino Carballo, el cual en 
estos dos días que quedan para 
finalizar la semana tendrá que 
designar el once que se desplaza
rá a Rábade para enfrentarse al 
Lugo Atlético en ese encuentro 
del torneo triangular, así como 

los que se desplazarán a Vivero 
para enfrentarse al Maniños C P . 
veinticuatro horas más tarde, pe
ro esperaremos a que concluya 
este entrenamiento y luego sa-
»remos qué jugadores serán los 
que inicien esta temporada vis
tiendo los colores del Milagrosa. 

S. C. D. M I L A G R O S A 
Por medio de l a presente se c i 

ta a los Jugadores de categoría 
Cadete y Juvenil para que se per
sonen hoy, jueves, en el estadio 
"Angel Carro", de la Avenida de 
L a Coruña, a partir de las siete 
de la tarde, con el f in de infor
marles del desplazamiento a Rá* 
bade el sábado con el fin de j u 
gar un partido con motivo de las 
fiestas de la mencionada -"villa. 

Atlético de Madrid. Dinamo de 
. Liverpool y Fluminense, al 
Teresa Herrera,, 1978 

ticos en las gradas, buen terreno 
de juego, grandes aplausos para el 
equipo soviético y apoteósico reci
bimiento al Athletic de Bilbao. 

E l capitán ruso entregó a Iríbar, 
capitán del Athletic una. copa y Un 
banderín, mientras que el cancer
bero bilbaíno obsequió al soviético 
con otro banderín. 

E l partido ha sido bastante lento 
como consecuencia de la dura con
tienda en la que ayer el Dinamo 
de Kiev venció al Anderlecht de 
Bélgica por 6-1. Aunque los juga
dores del Dinamo de. Kiev están 
en la disputa de su campeonato de 
fútbol y por consiguiente más pre
parados físicamente que los bil
baínos, no han podido los soviéti
cos ejercer una fuerte presión so
bre el marco Athletic. 

Los primeros momentos fueron 
de tanteo por ambos conjuntos, 
con precisión y control de la pelo
ta mejor aplicada por los rusos y 
grandes desplazamientos del balón 
hacia los extremos. 

Desde el comienzo el mareaje de 
Lozinski sobre Rojo y el de Be-
rezsnai sobre Churruca fueron con
tundentes y muy constantes. 

E l Athletic empezó también con 
cierta cautela, logrando esporádi
cos contraataques, pero desde la 
defensa la pelota no salía bien ju
gada, motivo por el que la media 
se veía desbordáda por los jugado
res contrarios. E n cualquier caso 
el partido ha sido muy serio, con 
temor por ambos equipos, reserva
dos ambos' como consecuencia de 
la igualada esperando que llegase 
la prórroga, pero no fue así debi
do a qüe faltando veinte segundos 
para el tiempo considerado como 
reglamentario. Villar, centró sobre 
la cabeza de Aitor Aguirre cerca 
de la portería del meta soviético 
y de cabeza logró el tanto de la 
victoria. 

RIO DE JANEIRO, 10. — (AL-
F I L ) . — Con la presencia de cente
nares de aficionados agitando 
banderas, pancartas y arrojando 
mucho papel picado, desembarca^ 
ron hoy en Río de Janeiro los ju
gadores del Fluminense, que con
quistó en España la copa "Teresa 
Herrera". 

De la excursión a Europa quedó 
un saldo positivo; empate (1-1) con 
el París Saint Germain y victorias 
sobre Niza (2-1) y sobre el Ajaccio 
(5-2) en Francia, y victorias (2-0) 
sobre el Feyenoord (4-1) y sotare el 
Dukla de Praga, en el torneo "Te
resa Herrera". 

Ya fue pagado el premio de 
1.500 dólares por la victoria en el 
"Teresa Herrera", y el presidente 

del club Francisco Horta confir
mó que el Fluminense, como cam
peón, tiene asegurada su partici
pación en la próxima edición. Los 
otros competidores del año próxi
mo, ya escogidos, serán el Atléti
co de Madrid, el Dinamo de Kiev 
y el Liverpool de Inglaterra. 

Los jugadores, formularon elo
gios a la forma cordial como fue
ron recitaidos en España, para cu
ya afición tuvieron palabras de 
agradecimiento, como así para sus 
adversarios en el torneo. 

Exhibieron, a la ruidosá multi
tud que invadió el aeropuerto, las 
medallas de oro que eada uno ga
nó por la conquista del torneo y 
el trofeo de plata, que mide 1,20 
metros y pesa 40 kilos. 

ANDERLECHT, 4 
V I L L A . 3 

ASTON 

"IA SANGRE NO SE PUEDE FABRICAR" 
La donación de sengre cada tres o cuatro meses, cons

tituye un deber cívico, una costumbre normal en todos los 
países. civilizados. 

E l Anderlecht, de Bélgica, ha 
vencido por 4-3 al Aston Villa, de 
Inglaterra, en el partido de conso
lación «Trofeo Internacional Athle
tic 77», disputado esta tarde en 
San Mamés, con lo que logra el 
tercer puesto. 

A l descanso se llegó con el re
sultado parcial de 3-1 favorable 
también al equipo belga. 

Terreno de San Mamés en bue
nas condiciones, casi lleno, tempe
ratura bochornosa y arbitraje del 
colegiado vizcaíno, señor Urizar, 
que estuvo mal. 

OTROS ENCUENTROS 
AMISTOSOS 

Oviedo, 2; Burgos, 0. 
Turista, 2; Gran Peña, 1. . 
Albacete, 0; Elche, 0. 
Toledo, 4; Leganés, 2. 

Ecos estivales 
L a Coruña será sede del " O I 

Trofeo Internacional de España". 
De enhorabuena está l a afición 

coruñesa, así como su. Federa
ción, presidida por Augusto Cé
sar Lendoiro, pues no en vano 
este trofeo se trata como de una 
"Pequeña Copa del Mundo", da
do el nivel de los equipos parti
cipantes: Rusia, campeón olím
pico de Montreal; Rumania, cam
peón mundial; Yugoslavia, terce
ro en las Olimpíadas y en los 
Mundiales; Japón, con su equi
po olímpico y mundial; y Espa
ña, que aspira a una plaza olím
pica, y a hacer un gran papel en 
el Campeonato del Mundo. 

E l torneo internacional se ce
lebrará de 8 al 14 de enero, justo 
15 días antes de que se dispute 
el mundial de Dinamarca, clasi-
ficatorío para los Juegos Olímpi
cos. 

Hay que destacar que la clasi
ficación del último "Torneo I n 
ternacional", celebrado en Bar 
celona, fue la misma que él mun
dial celebrado posteriormente. 

E l " í Trofeo Internacional" ha 
sido jugado en Alicante, y albora 
será L a Coruña como queda di
cho, la organizadora del. tercero. 

— • — 
Ha quedado rota l a pareja de 

arbitros lucense de categoría na
cional, (aunque esta temporada 
han actuado provisionalmente en 
Primera División), integrada por 
José Carlos Fernández Mourelos, 
y Manuel Ferreiro García, como 
consecuencia- de que el primero 
de ellos, Mourelos, ha aprobado 
la oposición de ingreso en el 
cuerpo de Profesores de E . G . B . 
en Las Palmas de Gran Canaria, 
por lo que a primeros de septiem
bre, habrá de irse a las Islas Afor
tunadas, para hacerse cargo de 
la escuela que allí le será asig
nada. : . 

— • — 
Una vieja institución del ba

lonmano coruñés, el Dominicos, 
desaparece-como club de eatego-

ría absoluta, precisamente en es
ta temporada, en que de haberlo 
deseado hubiera militado en P r i 
mera División, p e r o que por 
acuerdo de la junta directiva del 
club, de la que es integrante im 
amigo nuestro, Miguel, han deci
dido la no participación en la 
Primera División, luego de haber 
sido campeones provinciales. 

Por contra, y de la provincia 
coruñesa, han pasado a la P r i 
mera División nacional el OAR 
Ciudad de L a Coruña, y e L Uni 
versitario de Santiago, 2.° y 3.° 
clasificado en la Liga provincial, 
y que ahora serán junto con el 
Escuela de Máquinas de E l Fe 
rrol, los representantes coruñeses 
a nivel nacional masculino. 

— • — 
Hombre joven y abierto, pro

fundo conocedor de todos los se--
cretos del balonmano, y dedicado 
durante su trayectoria deportiva 
a unos mismos colores,, el Atléti
co de Madrid. É? ésta, la mejor 
definición que se puede hacer de 
Juan de Dios Román Seco. , 

Tras superar con éxito la difí
cil papeleta que era la sustitución 
al frente de los destinos del club 
rojiblanco, del, yugoslavo Cicanb-
yic, y con el paréntesis de Stef^n 
Mileu, Juan de Dios, ha dirigido 
durante cinco años, la sección i e 
balonmano de los madrileños, 
con Una clara preocupación: cui
dar lá cantera."' 

— • — 
E l " millonario" club alicanti

no, Calpisa, ya tiene completada 
sU plantilla. Todos esperábamos 
algún ficha je de importación, pe
ro a la hora de la verdad, el club 
alicantino se ha reforzado con 
jugadores ' nacionales. L a planti
lla con la oue debutará la temno-
rada'1977-78, es la siguiente: Pe-
rramón, De Miguel y Giner, por
teros; Goyo, Uría, Cascallana, 
Mario, Labaca, Taure, Albisu, Gó
mez, Rochél, Novoa, Briega, Cas
taños y Pía, Ha caüsado baja el 
jugador Mírete, 

O T E - P E R 

cotos de caza para Cospeito 

Han sido presentadas, ante la 
Jefatura provincial del Instituto 
Nacional para la Conservación de 
la Naturaleza (ICÓNA) las solici
tudes para lá creación de dos nue
vos cotos dé caza. Las solicitudes 
presentadas son las siguientes: 
Por don Reinaldo González Broz, 
para la creación de uno que com
prenderá los terrenos de las pa
rroquias de Rioaveso, Sistallo, San
ta Cristina, Seijas, Villapene, Cos
peito y Germade, asi como parte 
de los de las parroquias de Goá, 
Roás, Pino, Momán y Támoga, con 
una superficie total de 8.575 hec
táreas, no teniendo ningún encla-
vamiento, Y la presentada por don 
Agustín Corral Blanco, como pre
sidente de la Sociedad de Cazado-
res de Joibán, Mato de Villalba y 

NOTAS NECROLOGICAS 
AGRADECIMIENTO 

_ Los familiares del fallecido se
ñor don Jesús Fórneas Fórneas, 
(q. e. p, d.)3 nos han pedido que 
por medio de estás .íneas expre
semos su agradecimiento a las 
personas que el pasado día 9, asis
tieron a los actos de conduciión 
y funeral en la parroquia de Ba
zar (Castro de Rey). Agradeci
miento que hacen extensivo a 
quienes por los medios más diver
sos les han hecho llegar su con
dolencia. 

Cospeito, para la constitución de 
otro coto de caza menor en terre-
nos de Mato - Pino, Cospeito y de 
San Salvador de Joibán, en Villal
ba, con una superficie de 1.140 
hectáreas. 

L a Jefatura Provincial del ICO. 
NA abre ahora un plazo de infor. 
mación pública, de quince días 
hábiles de duración, para el exa
men del proyecto y presentación 
de reclamaciones en contra, 

AMPLIACION DEL COTO 
"LA CUESTA" 

Asimismo, por don José Pérez 
Carreiras, y como presidente del 
coto LU-10.074, denominado " L a 
Cuesta" se ha solicitado la amplia
ción del mismo para una superfi-
cié de 182,50 hectáreas, la cual 
comprende terrenos de Arcillá y 
Támoga, en el ayuntamiento de 
Cospeito. Dicha solicitud queda 
también sometida a ~ un plazo de 
información y reclamaciones de 
quince días hábiles de duración. 

El Progreso 
Se vende en VILLANUEVA 
DE LORENZANA. en nues
tra Corresponsalía, comer
cio de D Rosendo Cajoto 
Palacios. 

EL SEÑOR 

D. Antonio Meirás Goás 
(MEDICO) 

Falleció en su casa de Vivero, el día 31 de julio de 1977, después 
de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 

SU ESPOSA, HIJOS Y DEMAS FAMILIA, 

RUEGAN úna oración por su alma y ante la imposibilidad de 
contestar una a una las múltiples pruebas de cariño demostradas 
a esta familia por esta pérdida, expresan su agradecimiento a 
todas las personas que de una forma ú otra les manifestaron su 
condolencia. 

Vivero, 11 de agosto de 1977 
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anuncios ñor na ras 
Automóviles 

ACADEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 75. 
Teléfono "22-02-42. 

AUTOS GENARO antes ao vender 
•u coche usado consúltenos. Lo 
pagamos más y al contado. 

AUTOS GEMAüO compra-venta-
camblo, vehículos de ocasión. 
Grandes facilidades. 

AUTOS GENARO. Avenida Coru
lla. 122. Teléfono 21-83-87. 

AUTOS R A L L S , compra - venta-
cambio automóviles usados. Ge
neral Mola, 19, Lugo. Teléfono 
81-84-26. Concepción Arenal, 34. 
Monforte de Lemos. Teléfono 
40-39-31. Urbanización Caucarra-
na. Vivero. Teléfonc 66-06-11. 

AUTOS HERAIANOS - VAZQUEZ, 
coGiriira, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario. Te
léfono 21-44-26. 

A B U I N - Automóviles, compra -
venta. 18 de Julio, 28. Teléfono 
21-47-40. 

VENBO s cuatro furgones, 3 tone
ladas, seminuevos, con i so-termo. 
Teléfono 22-09-36. 

AUTOS B E R N A R D O automóviles 
revisados y garantizados. Muchas 
facilidades Teléfono 21-87-61. 

A U T O S BERNARDO. Compra-
venta-cambio. Vehículos usados. 
Avda. Coruña 69. Telf. 21-87-61. 

AUTOS BERNARDO compra su 
coche usado. Paga más al con
tado. 

ALVAUTO seriedad, garantía, 
en compra-venta-cambio toda 
ciase modelos coches usados. Ca
lle Chantada, 7. Lugo. 21-89-14. 
San Roque, 25. Ribadeo. 

SUPERMERCADO D E L AUTO
MOVIL, Sport-Auto, 18 de J u 
lio, 139. Lugo. Chysler 2 Litros, 
aire acondicionado, radio casse
tte. Chrysler 180, aire acondi
cionado, radio cassette, muchos 
extras. 132 gas-oil, Mercedes, 5 
velocidades. 132 gas-oil, Merce
des 4 velocidades. 132 1800 L , 
un año de uso, como nuevo, 
equipadísimo. Seat 124 Sport 
1800, 124 Sport 1600, de ocasión. 
Renault 12 S, a escoger precio 
y color. Renault 12 normal y fa
miliar, como nuevos. Simca 
1200, especial y normal; elegir 
precio y color. Seat 127, 2 y 3 
puertas, normales y lujo, a ele
gir. Renault 8, todos los mode
los, últimas matriculas y bara
tos. Seat 600 todos modelos y 
850 2 y 4 puertas, 1» mayor ex
posición. Renault 5, todos mo
delos, impecables, elegir precio, 
color. Renault 4L 3 y 4 veloci
dades, últimas matrículas. Seat 
124, todos modelos; a escoger 
color y precio. Simca 1000 y 900, 
baratísimos. 1500 de ocasión. 
Citroen 2 CV., Dyane y C8, úl
timas matrículas, todos mode
los. Renault 6, todos los tipos, 
todos los precios. 

S E VENDE auto-servicio. Teléfo
no 21-50-09. 

CASTAÑAL. Seat, Renault, C i 
troen, Simca, Opel. Pacilidades 
Genera) Mola. 38. 

SPORT-AUTO Avda. Coruña, 
83 Lugo. Mercedes 220-D, cam
bio abajo. Mercedes 220-D, cam
bio al volante. Mercedes 220-D, 
cambio automático. Mercedes 
200-D, precio interesante. Mer
cedes 250 S E , automático, gaso
lina inyectada, ocasión. BMW 
3. OCSL Alpina, único, 5 velo
cidades, servodirección, autoblo-
cante, 290 HP. BMW 2002 T I , 
maravilloso. Alfa Romeo Gulia 
1600, T I , 5 velocidades. Renault 
Caravelle, cuadro relojes, oca
sión, Bugui, 2 modelos Scarabo, 
nuevos, únicos. Alfa Romeo, 
Sprint 1600, 4 velocidades. 

S E VENDE Land-Rover corto. In
forma : Antonio Mourín. Bece
rrea. 

AUTOS P A B L O : compra-ven
ta-cambio. Automóviles nacio
nales y extranjeros. C / . Santia
go, 5. Teléfono 22-18-92. 

F U R G O N E T A "Citroen", dos ca
ballos, perfecto estado. Carlos Az-

. cárraga, 9. 

W VENDE Mlni-1.000. Informes: 
Teléfono 22-02-50. 

Bolsa de la Propiedad 
Es ef.ta secetóD únicamente 
podrán publicar sns anuncios 
tos agentes colegiados de la 
Proplndad Inmobiliaria ? ios 

propietarios de fincas 

Alquileres 

ALQUILO dos locales. Teléfono 
22-27-47. 

A L Q U I L A S E piso amueblado, cén
trico, con calefacción, a estre
nar. Teléfono 21-31-93. 

A L Q U I L O piso amueblado, muy 
completo, para verlo.. Calle Mon
forte, 13-bajo. 

S E A L Q U I L A primer piso acondi
cionado para oficinas en San Pe
dro, 37. Informes segundo piso. 
Teléfono 21-38-56. 

ALQUILASE-piso . 21-14-27, m a ñ a 
nas, » 

S O Y U V E alquila bajos, buena s i 
tuación, 200 m.2 Telf. 21-13-26. 

P A R T I C U L A R , alquilo-vendo, piso 
amueblado. Calle Río Ser, 2-3.°. 

ALQUILO habitaciones amuebla
das. Teléfono 21-11-99. 

y Solares 

VENDO piso, próxima entrega. I n 
formes: (De 2 a 4). Telf. 21-76-17. 

S E VENDEN fincas propias pa
ra chalet o fábrica, a diez K i 
lómetros de Lugo. Telf. 21-12-18. 

NUÑEZ TOBRON vende casas, so
lares, fincas, oisos. Santo Do
mingo 1-1.° 

L A R Agencia Oficial de la Propie
dad Inmobiliaria Plaza de An
gel Fernández Gómez, S - \> 
Teléfono 21-53-65. (Detrás del 
Ayuntamiento). 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Pacilldades 
Informes: Río Nelra, 21, entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-78. 

VENDO local comercial, céntrico, 
120 metros cuadrados. Propio 
oficina o comercio. Informas: 
Teléfono 21-45-18. (Horas ofi
cina). 

VENDO chalets, en Polígono de L a 
Fervedoira. Informes. Manuel 
Castro G i l . Teléfonos 21-16-46 y 
21-29-75. 

VENDO bajo y pisos en construc
ción, sobre 100 m2., Plaza Ejér
cito Español. Informes: C / . Qui-
roga, 13-1.°. 

/ 
VENDO pisos céntricos, todos pre

cios, bajos industriales venta y 
traspaso, fincas industriales y de 
recreo todas carreteras. Rodrí
guez Lorido. Plaza Ramón Mon
tenegro (Agencia). 

SE VENDE 
O S E P E R M U T A SOLAR, 

con licencia de obra 
Informes: 
Avda. de Muñoz Grandes, 41 

VENDO pisos, bajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Faro. Ca l 
vo Sotelo, 24 bajo. 

L A Y B E , vende solar en calle Mon
tevideo. Fachada 9 metros. 

L A Y B E , vende piso Avda. Coruña: 
garaje, calefacción, ascensor y 
trastero. 

L A Y B E , vende solar calle Ortiz 
Muñoz. Infórmese en Ruanueva, 
13. 

" B I V A S " Agencia Oficial de la 
Propiedad Inmobiliaria; L U G O : 
Campo Castillo 18-1.0-C, teléfono 
21-59-98; L A CORUÑA: C / . San 
Andrés 139-9.°, teléfono 22-74-78; 
E L F E R R O L : C / . José Antonio 
55, teléfono 35-25-92. 

«RIVAS" vende piso de lujo 170 
m2. útiles, C / . Orense, ascensor 
plaza de garaje, calefacción, tras
tero en desván, terminado. 

" R I V A S " micia promoción de v i 
viendas, con todos los servicios, 
consúltenos. 

" R I V A S " inicia venta de pisos de 
lujo, con todos los servicios, zona 
residencial. 

" R I V A S " vende piso- en Avda. de 
Ramón Perreiro, todos los servi
cios, precio interesante. 

" R I V A S " vende pisos en todas las 
zonas de la Capital; fincas en 
las cercanías de la Capital para 
industria, chalets. 

" R I V A S " vende bajo de 160 m2. 
buena situación, precio interesan
te. 

" R I V A S " vende parcelas a 1,5 km. 
de la Capital mínimo autorizado 
para edificación tipo chalet 500 
m2. 

VENDO solar en playa Barreiros. 
Razón: Telf. 21-41-59.dé Lugo. 

SE VENDE piso acogido, en R a 
món Montenegro, 42-4.°. Teléfo
no 22-21-20. 

V E N D E S E pisos y alquílanse ba
jos y garajes. Telf 22-17-l79. 

SE VENDÉ la finca Quintalon-
ga", en Castropol, con casa y 
seis hectáreas y media, todo uni
do. Bien comunicada y con vis
tas al mar. Informes: Teléfono 
20 y 68 de Castropol. 

S O Y U V E vende pisos, calle P r i 
mavera, desde 2.300.000 pesetas. 
Teléfono 21-13-26 

O R T E I N vende pisos, carretera 
Coruña 115 m2. útiles, 2.500.000. 
Entrada 500.000 pesetas. Teléfo
no 21-31-52. 

O R T E I N vende pisos 117 m2., 2 as
censores, calefacción, trastero, 
garaje, zona ajardinada, lujosos 
acabados. Excelente precio, en 
calle Aneares. San Pedro, 7-1.°. 

E X C E L E N T E INVERSION, pisos 
en construcción, 115 m2. útiles, 
4 habitaciones, salón comedor, 2 
baños, cocina, tendedero, traste
ro, calefacción, ascensor, con o 
sin garaje. San Roque, enfrente 
Asilo, 1.000.000 entrada, resto 
grandes facilidades. Ortein. 

S E VENDE solar zona Residencia. 
Informes: Monte Penarrubia, n ú 
mero 11. 

VENDO bajo comercial, sótano, 
piso y azotea. Cedrón del V a 
lle, 18. Informes: Cafetería Ma
drid. 

SE VENDE piso OI. Rampa de 
Claudio López. Informes: Telé
fono 22-12-82. 

SOYUV-v Vende piso en-Catasol 
todos los servicios. Telf. 21-13-26. 

S U X U V E venae locaies en Juu-
Montes. Telf 21-13-26. 

S O Y U V E vende o traspasa local, 
zona del Parque. Telf, 21-13-26. 

S O Y U V E vende interesante nego
cio en funcionamiento. Excelen
te situación. Teléfono 21-13-26. 

S O Y U V E vende pisos, Ortiz Muñoz, 
esquina Río Navia. Telf. 21-13-26. 

S O Y U V E vende piso, zona Pabe
llón Deportes. Facilidades. Telé
fono 21-13-26. 

MAGNIFICO PISO. Dormitorio 
principal con baño. Cocina con 
homo eléctrico y cocina mixta 
amueblada. Cuartos de baño de 
mármol. Aislamiento técnico én 
suelo, techo y paredes. Instala
ción musical ambiental. Cale
facción individual y agua ca
liente. Dos puertas entrada a l a 
vivienda. Ascensor. Portero au
tomático y garaje. Situación 
entrada C / . Püar Primo de R i 
vera. Informes: Sagón Publici
dad. Teléfono 21-46-98. 

" R I V A S " vende supermercado en 
funcionamiento, ideal para emi
grante que quiera regresar, 

PISOS, muchos pisos, hallará en 
la Agencia Paz González, Telé
fono 21-42-70, 

S E V E N D E piso. Calle Prado, 21. 
Teléfono 21-89-81. 

S O Y U V E vende excelente" bajo, ap
to para oficina, clínica... céntr i 
co. 

VENDEMOS fincas en Bonxe, pro
pias chalet o granja. , Soyuve. 
21-13-26. 

S E VENDE piso en Dr. Gasalla, 30, 
160 m2 útiles. Todo exterior, gran 
salón comedor, con chimenea, co
cina totalmente equipada, 3 cuar
tos de baño, despensa, desván, 
ascensor, calefacción central, 
plaza de garaje. Informan en por
tería del mismo, o llamando al 
teléfono 21-68-15. 

EN H O M B R E I R O fincas especial 
chalet o recreo. Informes: Sr. 
Sarille, teléfono 22-24-83, Lugo. 
Hombreiro doña Manuela Carba-
llido. Casa Montes, 

V E N D E S E finca 18.000 metros en 
L a Campiña, 156 metros frente 
carretera Vegadeo, Junta o par
celas. Informes: Manuel Sarille, 
teléfono 22-24-83 o Aníbal Gómez, 
Carlos Azcárraga, 100. Lugo, 

VENDO chalet, en Betote, 2 kiló
metros de Sarria, carretera Ge
nera]. Razón. Puente de Nelra, 
n.0-l. 

NUÑEZ TORRON vende parcelas 
a 10 minutos de Lugo. Pistas de
portivas, piscinas, etc. 

NUÑEZ T O R R O N vende casa pa
zo gallego, con 3,500 metros, cer
cano a Lugo. 

NUÑEZ TORRON vende locales 
comerciales de 16 m2. mínimo. 
Propios para mercados, pescade
rías, carnicerías, fruterías, etc. 
Facilidades de pago. 

NUÑEZ TORRON vende piso Ron
da Caídos, 5 dormitorios, salón, 
2 baños, cocina, 2 terrazas. P ró
ximo final de obra. 

S E VENDE casa, con negocio. G á n 
daras de Piñeiro, Agro del Del
fín, número 16. 

P A R T I C U L A R vende piso en cons
trucción, zona Ronda Carrero 
Blanco, con calefacción, garaje, 
trastero. Informes: Llamen al te
léfono 22-09-74. Lugo. 

S E VENDE casa de campo, con f in
ca de dos hectáreas, en Santa 
Leocadia (Parga). Informes: T e 
léfono, 88. Parga, 

I . COGALSA, en construcción. Ave
nida 18 Julio, calle Montirón y 
calle Diñan. Facilidades. San Pe
dro, 4-2.°. 

I . COGALSA, vende piót^ en S a 
rr ia y bajos comerciales. Próxi
ma entrega. Desde 1.900.000 a 
2.9O0.0O0. Facilidades. Informes: 
53-07-88 Sarria y 21-25-34 Lugo. 

S E VENDE, casa céntrica. Infor
mes: I . Cogalsa, San Pedro, 4-2.°. 

E X C E L E N T E inversión, pisos en 
construcción,, Carrero Blanco, 115 
metros cuadrados útiles, 4 habi
taciones, salón-comedor, cocina, 
dos cuartos de baño, calefacción, 
plaza garaje y ascensor, todos 
exteriores. 2.950.000. E n t r a d a , 
800.000. Informes: I . Cogalsa, San 
Pedro, 4-2.°. 

L O C A L E S comerciales, en Pilar 
Primo de Rivera, desde 500.000, 
Facilidades. Informes: Cogalsa, 
Teléfono 21-25-34. 

S E VENDE, solar edificable. Ron
da Carrero Blanco, 28 viviendas. 
Facilidades. Informes: I . Cogal
sa, San Pedro, 4-2.°. 

I . COGALSA, sigue vendiendo pi
sos y bajos en varias zonas, pre
cios asequibles. 

G R A N OCASION, piso a estrenar, 
dos ascensores, acogido, 1.800.000. 
Facilidades. Informes: Cogaísa, 
San Pedro, 4-2.°. 

Traspasos BW 

S E TRASPASA bar restaurante, 
muy acreditado. Informes: Telé
fono 21-28-06. 

S E T R A S P A S A bajo comercial 
céntrico. (Sobre 230 m2. "Díaz 
Paz" Telf. 21-46-06. CA fosé 
Antonio. 21-1.° 

T R A S P A S A S E Café Bar Plaza 
* del Campo Teléfono 21-47-65. 

S E TRASPASA bajo recién acon
dicionado para comercio. San Pe
dro, 37. Informes segundo piso. 
Teléfono 21-38-56. 

SE T R A S P A S A Bar Castroverde. 
Informes: de 4 a 6. Teléfono 
21-60-44. 

POR NO poder atender, se traspasa 
Nave taller reparación Automó
viles y otros. Informes Sagón 
Publicidad, Avda. Coruña. 103. 

" D I A Z P A Z " Traspasa cafetería 
en calle Serrano Súñer. Infor
mes; C / . José Antonio, 21-1.°. Te 
léfono 21-46-06. 

S O Y U V E traspasa bar, zona Ave
nida Coruña. Precio interesante. 
Teléfono 21-13-26. 

S E T R A S P A S A mercería o local 
para informes: Mercería Recáte
lo, 20. 

S E TRASPASA café-bar zona 
céntrica. Buena clientela. I n 
formes: Teléfono 22-29-14. 

Colocaciones I . 
E M P R E S A de esta capital, necesi

ta: señoras o señoritas mayores 
de 21 años para trabajo bien re
munerado. Informes, Oficina 
Empleo. General Mola, 65. Ofer
ta n » 3.226-LU. 

Demandas l i 
N E C E S I T O chica toterna. Más ex

periencia, mejor remuneración. 
Informes, esta Administración. 

F A M I L I A de Lugo, necesita chica, 
para Madrid, buen sueldo, poca 
familia. Teléfono 21-25-55. 

SE N E C E S I T A chica para todo el 
día. Informes: Ruanueva, 32-3°. 

S E N E C E S I T A chica fija o todo 
el día. Informes: Boiaño R i v a -
deneíra, 14-bajo. 

NECESITO chica para todo el día. 
Teléfono 22-12-88. 
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A N U N C I O S 
POR P A L A B R A S • 

píF-ECClONES mano o máquina, ATENCION 
pagamos hasta 1.000 pesetas 
diarias. Escribir Cruzada Verde 
Internacional. Balmes, 246. Bar-
celona. 

ggtfORA de medjana edad, para 
casa con dos niños. Informes: 
Catasol, 21-23-1.° izquierda. 

RESTAURANTE de esta capital 
necesita ayudanta cocinera. I n 
formes: Ofícina de Empleo. Ca-

, ¡le General Mola, 65. (Oferta n.0 
3.266). 

Enseñanza 

C. I . L . Inglés, francés alemán. 
Buanueva. 25. Teléfono 21-89-31. 

OPOSICIONES auxiliares Instituto 
Previsión, clases a partir día 10, 
cuatro tarde. García Abad, 1-1°-
D. 

Huéspedes 

PARA comer-dormii-, Ponda San 
Froilán, 15-1.°. Telf 21-21-28. 

Varios 

¡MENDEZ Y GRANDIO especia
lidad en pmtura en general, 
empapelado, moqueta y smtasoi. 
Teléfonos 21 38 82 - 21 50 49. 

D E T E C T I V E S ALM1 número 2, 
conductas matrimoniales, prema
trimoniales, laborales, etcétera. 
Teléfono 21-74-09. 

PINTURAS en general. Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, 31. 
Teléfono 21-55-97. 

Pintado de edificios, 
fachadas, habitaciones empape
lado Pinturas C. Conde. Agui-
rre, 2 Teléfonos 21-29-23 p 
220110. 

J O S E VAZQUEZ ARES. Especiali
dad en empapelados y smtasoi 
Teléfono 21-40-78. 

. Venías 

SE VENDE una pala J.C.B., con 
Retro y Pala. Informes. Comer
cial Modesto. Teléfonos 22-37-92 
y 22-13-45. 

ARMARIOS cocina. Informes Te
lefono 21-81-79. 

SE V E N D E máquina Singer de 
mueble. Teléfono 21-29-17. 

P A P E L impreso para envolver co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario. Telf. 21-26-79. 

- E N RIBADÉO. Véndese maquina-
ria-asérradero. Cupo maderista 
Galicia. Teléfono 11-00-63". 

SE V E N D E N grandes partidas de 
abrasivos (papel impermeable al 
agua, tela esmaril). Directamente 
de fábrica. Compruebe nuestra 
óptima calidad y servicio. C / . W i -
fredo n.0 856-Badalona: Teléfono 
prefijo 93 Barcelona 387-89-58. 

A NUESTROS 
S 

Los anuncios para esfa 
Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
las ocho de ta tarde. 

HORIZONTAlJES.—1: En sentido figurado, recurre a una persona 
6 cosa. 2: Nombre de la "e" larga del alfabeto griego. 3: Adorno ar
quitectónico en forma de aceituna. 4: Nombre de las intersecciones 
<te dos series de líneas paralelas. 5: Instrumento musical que se hace 
fon una calabaza hueca. Antiguo estado vecino de Caldea. 6: Achaca, 
«nputa. Metal precioso. 7: Tela de seda con hilos de oro o plata. En 
'emenino, reses de más de un año y de menos de dos. 8: Hueco hecho 
en la pared con puertas y anaquetes. 9: Floja descuidada. 10: Aber-
fura de un arco de puente. 11: Lábrase la tierra. 

VERTICALES.—1: Arbol de Méjico de fruto parecido al higo. 2: De 
esta manera. 3: Gruesa, gorda. 4: Respuesta que, según creían los 
Paganos, hacían los dioses a las preguntas que se les dirigían. 5: Ca
bellera postiza. Cariño. 6: Parte de fa filosofía que trata de la moral 
V dé ¡as obligaciones del hombre. Ciudad de Sevilla, a orillas del 
®enil. TÍ Limpie una cosa con líquido. Arrestados, cautivos, detenidos. 
|fc Pieza cómica de los latinos, semejante al saínete. 9: Canto popular 
«el norte de España. 10: Lía con cuerdas. IT: Dispene las cosas para 
*tmseguir algún fin. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 
HORIZONTALES'.—!: Cabra. 2: Nao. 3: Marea. 4r Podenco, 5: Ena-

fos. Azar. 6: Loran. Aloja. 7: Asir. Atonos. 8: Acólito. 9 Anafe, 10: CU. 
Meneo. 

VERTICALES.—1: Melar. 2: Nos. 3: Paria, 4: Monarca. 5: Anadón. 
|fcn<e. 6; Baref. Alaln. 7Í Roen. Atifle. 8: Acalote, 9: Ozono. 10: Ajo. 

Consejos a los conductores sedientos 
(Viene de la página doce) 

los 0,5 y los 0,8 centímetros cúbicos de alcohol por 
litro de sangre. Según el metabolismo individual, es
te límite se alcanza con dos whiskies pequeños o su 
equivalente, media botella de vino o un par de cer
vezas. 

ITALIA E IRLANDA, LOS PAISES 
MENOS SEVEROS 

Hay excepciones a este límite, que en Italia no 
existe. Sin embargo, los carabinieri toman medidas 
drásticas contra los conductores bebidos si provocan 
un accidente y lo mismo hacen las compañías de se
guros. 

A los irlandeses se les permiten hasta tres whis
kies o tres botellas de cerveza. Pero, en general, los 
límites europeos están entre los más estrictos del 
mundo. Según las estadísticas de la Asociación Auto
movilista de Austria (ARBOE); los conductores em
briagados causan un 20 por cien del total de acci
dentes. 

E l Dr. Antón Rot, asesor médico de ARBOE, decla
ró en una entrevista que el número de accidentes 
mortaies en Europa descendió signifícativamente el 
año pasado —probablemente porque los cinturones 
de seguridad son ahora obligatorios—, en tanto que 
los accidentes graves causados por el abuso del alco
hol aumentaban el 10 por cien. Según él, esto indica 
que los conductores utilizan el cinturón pero siguen 
bebiendo antes de ponerse al volante. 

NO EXISTE PILDORA CONTRA EL 
ALCOHOL 

E l Dr. Rot afirma que no Lay modo de disimular 
el alcohol con café u otro estimulante ni forma de 
acelerar su lento proceso de disolución en la sangre, 
"No hay pildora que salve el test del aliento —dice—, 
aunque se ensayó una en Alemania Occidental". Dice 
también que después de beber por la noche es posi
ble levantarse sobrio, aunque un poco molesto, y a 
pesar de todo estar embriagado desde el punto de 
vista legal. 

La disolución del alcohol en la sangre tarde mu
cho más de lo que se cree generalmente, explica. 
Cita, por ejemplo, el caso de una persona que con-
sume cuatro vasos de whiski durante una velada. 
"Se puede -sentir perfectamente ocho horas después 
—dice— pero lo más probable es que siga superando 
el nivel máximo de alcohol permitido en Europa". 

Tomar tabletas para aliviar los dolores de cabeza 
o los trastornos estomacales sólo sirve para aumentar 
el nivel de alcohol, de modo que la policía puede 
detener a una persona por haberse "emborrachado" 
con medicinas. 

E l Dr. Rot aconseja a los turistas que conduzcan 
durante los meses calurosos que lleven un termo con 
té. "Es refrescante y puede consumirse caliente o 
frío". E n cuanto a los que se van a recorrer los ba
res de la ciudad, les recomienda que tomen taxis o 
que vayan acompañados de un amigo abstemio si 
quieren utilizar su coche. 

ICD, preocupada ante las elecciones... 
(Viene de última página) 

democratacristianos como fuerzas más poderosas—, 
pueden conservar sus esencias en el futurible con
glomerado que será la ÜCD. Los líderes de esas for
maciones —de una muy definida personalidad políti
ca—, pueden conservar su propotencia frente a la 
omniscencia del presidente, previsiblemente Adolfo 
Suárez. Pero, de otra parte, no hay ningún principio 
ideológico que defender por encima de las desuniones, 
ninguna bandera en definitiva, bajo la que colocar otras 
ansiedades públicas que no sean las del poder o las 
de esa vaga meta que UCD propone: "Consolidar la 
democracia". Los distintos partidos, en definitiva, se 
han sentido tranquilizados por lo que atañe al res
peto de sus peculiaridades, pero no han encontrado 
vínculo en los publicados estatutos. 

Al desconcierto entre las grandes formaciones que 
ahora componen la coalición, se une la creciente irri
tación que se ha detectado entre ta gran masa de los 
denominados "independientes", que forman eñ las 
filas de la UCD. Esa irritación comenzó a manifestarse 
en algunas votaciones en las Cámaras, en las que se 
produjeron escasas pero flagrantes deserciones de estos 
independientes en lo que toca a la disciplina de voto. 
Y los "soplos al oído" sobre la inquietud han crecido. 
Ahora las protestas se centrarían sobre ios defectos de 
democracia interna de la UCD, cuando no la ausencia 
total de esa democracia en ia gran toma de decisio
nes. 

Esa ausencia de democracia interna que reclaman 
los independientes no responde, sin embargo, al cierto 
tinte de su ideología. Bajo esa luz, las recientes decla
raciones del ministro y líder liberal Joaquín Garrigues 
Walker al semanario "Cambio 16", en el sentido de 
que España debe ir hacia un cambio total de pasadas 
estructuras, a un análisis en profundidad de la inme
diata etapa histórica, puede interpretarse como una 
carga, un torpedo poco disimulado hacia esos inde
pendientes que representarían el ala más conservado-
ra, más defensora de las esencias del régimen anterior, 
dentro de la UCD, En esa línea pueden interpretarse 
los recientes y masivos nombramientos de gobernado
res civiles, que no sólo han sido copados por esta 
ala independiente - conservadora, sino además, por 
hombres que entran claramente en el radio de in
fluencia del ministro del Interior, Rodolfo Martín 
Villa. 

Y mientras las cosas andan revueltas en el seno 
de la coalición, cobra auge el tema del reconocimiento 
internacional de la UCD. El asunto, si no decisivo, es 
un "marchamo" que permite la libre circulación de 
los partidos por Europa. Se ha sabido que miembros 

de la Internacional Demócrata Cristiana han estado 
recientemente en España, en el más riguroso de los 
secretos, estudiando la posibilidad de incluir a la UCD 
en la formación. Del mismo modo, el "premier" lu
xemburgués Gastón Thom acaba de declarar que hay 
mucha "chance" para la UCD de ser reconocida por 
la internacional liberal. La aceptación de la UCD por 
parte de una u otra de estas formaciones internaciona
les representaría un aliento para dos de las corrientes 
que conviven en el seno de la coalición: Los liberales 
y socialdemócratas, capitaneados por Garrigues, Fer
nández Ordóñez y Camuñas, o los demócratacristianos 
que encabeza Alvarez de Miranda. El reconocimiento 
por parte de la Internacional Demócrata Cristiana 
traería aparejado otro hecho: Facilitaría la susurrada 
incorporación de las huestes de Joaquín Ruiz Jiménez 
a la UCD. En otro terreno, sólo un posible triunfo 
a más o menos largo plazo de los independientes ex
plicaría el extraño rumor de una adhesión a la UCD 
de hombres tan claramente "marcados" como Cruz 
Martínez Esterueias, una de las derrotas más estrepi
tosas que ha contabilizado Alianza Popular en las 
pasadas elecciones. 

Que las aguas bajan turbias, y que las marejadillas 
internas se suceden, queda demostrado por otras dos 
noticias. Parece que el partido Demócrata Cristiano 
de Alvarez de Miranda podría crear una fundación 
—similar a la de Adenauer alemana—, que potenciara 
y difundiera esta ideología. Del mismo modo, el parti
do socialdemócrata'podría estar gestando ta creación 
de un club político con los mismos objetivéis. Las an
daduras pues, se independizan y desparejan. 

Y todo este proceso, que podría cobrar cierta na
turalidad y fluidez, suavizando tensiones, con el paso 
del tiempo, se dramatiza y tensa con la perspectiva de 
una batalla inmediata: Las elecciones municipales. Para 
llegar hasta ellas con ciertas posibilidades de éxito, a 
la UCD ya no le basta con presentar nombres atracti
vos a su cabeza ni con inconcretas propuestas demo
cráticas. Las municipales van a ser unas elecciones 
duras, con los pies en la tierra, y donde sólo las for
maciones políticas definitivamente consolidadas podrán 
ganar el terreno palmo a palmo. La UCD tiene que ir 
a ellas sin fisiones internas, y sin el mínimo resquicio 
de deserción en sus filas. Por ello el reto aparece más 
agudo, y de ahí las prisas, casi antinaturales, con las 
que se está llevando a cabo la geistación de la unidad. 
La batalla está empeñada en demasiados frentes para 
que se permitan treguas. Y eso, aunque las chispas 
que provoca este complicado y arduo proceso sigan 
viéndose. 

FERNANDO SER RA 
(MULTIPRESS) 
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LA VIDA ES ASI 
(Viene de última página 

noche, a expensas de la 
compañía, en un hotel de 
Viena de primera clase. Al 
día siguiente, domingo, rea
nudaron su viaje, nueve de 
ellos en un vuelo regular de 
la " S A S " y los demás en un 
aparato " D C - 9 " enviado des
de Estocolmo para recoger-
les. 

E l piloto regresó a su 
trabajo según el plan pre-

H O R I Z O N T A L E S . — 1 : Profe
sión. 2: Rey de Batanea, Ayuda o 
protección. 3: Juntos, casados. 4: 
Número romano. Tinta verde de los 
alquinistas. 5: Trompetas chinas. 
Ala desplumada. .6: Medida de su
perficie. Amarro. 7: Flancos de un 
ejército. Conjunción latina. 8: E l 
pueblo más antiguo que menciona 
la historia en la Europa Occidental. 
9: Novenos. Campeón. 10: Curva 
que representa las variaciones del 
seno al variar el arco. 

V E R T I C A L E S . — 1: Teja que 
abraza dos canales del tejado. Pre

posición inseparable. 2: Símbolo de 
la plata. Aves nocturnas de rapiña. 
3: Nómbre poético de la Luna. 4: 
Batracio. Hermano de Moisés. 5: 
Poesía heroica. Dasabrido. 6: Escu
do redondo. 7: Frijol mejicano bas
tante grueso. Nieto de Cam. 8: L u 
gar de Lérida, municipio de Oivís. 
Advirtiese. 

SOLUCION A L N.° M 
H O R I Z O N T A L E S . — 1: Cartero. 

2: Un. Olera. 3: Abulia. 4: Di. 
Adán, Rín, Atos, 6: Aros. Oca. 7: 
Emir, Og. 8: Amigas. 9: Donas, Ut. 
l(k Saneara, 

V E R T I C A L E S . — 1: Cuadra. Ad. 
2: An . Oiremos. 3: Nómina. 4: To
ba. Sigan. 5: Eluda. Rase. 6: Rela
to, 7; Orinoco. Ur. 8. Aa. Sagita. 

visto, y llevó el " D C - 9 " has
ta Atenas, 
. E l director, de la compa

ñía aérea afectada, la " S e a - ' 
nair" Georg Olsson, declaró 
que la acción del piloto ha
bía costado a la entidad una 
gran cantidad de dinero. 
"Pero —añadió— esto suele 
ocurrir una o dos veces al 
año" . 

• G U E R R A A L DESNU
DO 

M "Monokini" todavía no 
tiene buena aceptación en 
Italia y las mujeres que se 
arriesgan a tomar el sol con 
los senos descubiertos pue
den acabar en la comisaría 
por "actos contrarios a la pú
blica decencia". 

L a policía de Cesanatico, 
al norte de Italia, lleva a 
cabo actualmente, informa 
la prensa, una operación re
lámpago contra las bañistas 
que, nara broncearse, prescin
den del sujetador. 

Hasta ahora fueron dete
nidas cinco muchachas. L a 
policía acudió a la playa, no 
de uniforme, sino en panta
lón de baño. 



m$tm\ i a v i d a es así 
DIARIO DE GALICIA EDITADO EN LUGO 

í bO\ Q ^ O l 1 
FUERA RETORICAS 

Ya hay debates parlamentarios. Correctes, pero incisivos. 
Se replica al Gobierno, y los diputados se contestan entre sí. 
Aún quedan en algunos residuos retóricos que se irán desva
neciendo, pero mientras, entretienen. 

Ahí está el caso de Fernández de la Mora, que equivocán
dose en unos años, consideró oportuno, trepar por el árbol de 
la historia, zarandearlo un poco, como si se tratase de una 
palmera, y conseguir que tal como un coco, se desprendiese 
de él una alusión triunfalista a la conquista de América. Pudo 
haber caído un recuerdo a los comuneros, al Empecinado, a 
Mendizabal porque la historia es de todos, pero no. Don Gon
zalo sabe como hay que mover ei tronco para lograr los fru
tos que convienen. Prietas las filas, invocó nuestra trasnocha
da vocación de Imperio. Pero dedlchadamente, no se trataba 
de unos juegos florales, sino de un debate sobre la Reforma 
Fiscal. Don Gonzalo, poco curtido en las discrepancias, con
fundió la gimnasia con la historia, y la reforma fiscal con ia 
magnesia. Por añadidura, aludió ai pleno empleo de los años 
sesenta, y estoy seguro de que se sorprendió no poco, primero, 
al ver que no se le aplaudía entusiásticamente, y después, ai 
ver que se le llevaba la contraria. Si lo hubiera sabido... 

Que la reforma fiscal no se combate con alusiones a Cris-
tóbai Colón, lo suponemos todos, y que donde de verdad se 
daba el pleno empleo para España era en Alemania, también. 
Para la próxima tendrá que fijarse más don Gonzalo en lo 
que dice, ya que ahora hay energúmenos capaces no sólo de 
no decir amén, sino hasta de Nevar la contraria. 

Tampoco fue manca la intervención de López Rodó ante 
tanto iconoclasta como cabe hoy en el hemiciclo de San Ge
rónimo. "Las medidas propuestas por el Gobierno —declaró 
si no mienten las agencias—, coinciden en un todo con el pro
grama de Alianza Popular". 

Agradezcamos la información, desconocida para tantos, pe
ro sorprendámonos inmediatamente: 

—El proyecto de ley es meramente recaudatorio, es una 
leva de impuestos poco imaginativo y fácil-, afirmó también 
Fernández de la Mora, de A. P. 

¿Tenía ese concepto Fernández de la Mora del programa 
fiscal de su partido? 

Otro detalle de mal gusto por parte del ministro de Ha
cienda fue ese de chafar a don Laureano una referencia muy 
lucida a un programa de reforma fiscal que cuando se estaba 
cociendo, fue apartado de! fuego por la muerte de Carrero 
Blanco. 

—Sí sabré yo que no era un proyecto fiscal, que fui su 
autor—, desmintió Ordóñez con descaro. —Y lo que lo mató no 
fue la desaparición de Carrero, sino el cese del ministro de 
Hacienda-

Tuvo mala suerte don Laureano, que fuá a dar con el autor 
de lo que él trataba de recordar. 

Lo dicho, que hay que andar por las Cortes con piés de 
plomo. Ya no se dan las adhesiones inquebrantables, y ya no 
vale subirse a la historia para discutir problemas vivos. La 
retórica murió como recurso parlamentario. 

SOR AQUILINA 
No menos de treinta cartas recibí ayer sobre la marcha de 

Sor Aquilina de nuestro Hospital Militar ai de Ferrol. La ava
lancha de protestas fue tal, que estoy seguro de que se hallat-
rá remedio a la cosa. ¡Qué bonito tiene que ser comprobar 
que cas! treinta^ años de labor se agradecen de, tal forma! Si 
en todo enfermo la parte psíquica importa tanto como la so
mática. Sor Aquilina no puede marcharse de Lugo. Esperemos 
que los llamados a hacerlo se, muevan para lograr que las co
sas sigan como están. Porque las protestas no parten de tal 
o cual viejecita sentimental, sino de curtidos soldados o guar
dias civiles que no se mueven por pequeños caprichitos. 

DONATIVOS 
Relación de los fecibidos ayer: D, N. i. 34.227.582, tres mit; 

la esposa de un catnionero, dos mil; una maestra de Cela/dos 
mil; E . P., trescientas; Eva, quinientas; anónimo, cien; " fami
lia del Brantega, quinientas; V. C. P., dos mil; J . I . , quinien 
tas, y un compañero de taller, cien. Total, 10.000, que totali
zan 85.850 pesetas. 

BOCELO 

•A- E L TA iihEliO MAS 
VALIOSO D E L MUN
DO 

E l tablero de ajedrez más 
valioso del mundo, realizado 
en oro, plata y marfil, cuyo 
costo supera las 100.000 l i 
bras estei-linas, fue dado a 
conocer al público en Brigh-
ton (Inglaterra) más de siete 
años después de que su di
señador comenzara a ela
borarlo. 

E l tablero, con sus corres
pondientes piezas, será exhi
bido en ésta con ocasión del 
congreso de la federación 
británica de ajedrez, fue di
señado por "Collingwood", 
joyeros reales, como contri
bución al cincuentenario de 
la Reina Isabel. 

Cada una de sus piezas 
expresa un momento histó
rico de la realidad bri táni
ca. 

Un portavoz de "Colling
wood" declaró que existen 
ya varias ofertas de adquisi
ción del extranjero, pero 
añadió que "deseamos con
servarlo en Inglaterra". 

• A L U C I N A N T E V I 
SIÓN 

Dos extraños seres vestidos 
con trajes brillantes y lumi
nosos que despedían poten
tes rayos de luz, se apode
raron del carnet de identi
dad de una mujer y extra
jeron de su reloj la maqui
naria del mismo, dejándole 
intacto el resto. 

Esta alucinante visión na 
sido narrada por una vecina 
de una aldea próximo a la 
localidad onubense de Al*-
monaster la Real, que tuvo 
que recibir asistencia médica 
a consecuencia del ataque de 
nervios que sufrió. 

Contó esta mujer, cuando 
pudo recuperarse algo, que 
se presentaron ante ella dos 
mujeres, una muy alta y otra 
bajita, y que le dirigieron 
potentes rayos de luz. 

L a visión de esta mujer 
no ha sido compartida por 
nadie más, aunque otras mu
chas de la misma comarca 
aseguran que observaron un 
extraño artefacto volador 
por los alrededores de la 
mencionada aldea. 

• T O N I F I C A N T E S CON
T R A E L T E AI? A JO E N 
CADENA 

Psiquiatras soviéticos han 
puesto a punto lo que espe
ran que sea el tonificante 
ideal contra los aspectos pe
nosos del trabajo en una ca
dena de montaje: las salas 
de diversión. E l programa se
rá puesto a prueba en una 
de las más importantes fac
torías de la República Sovié
tica del Báltico, la - asociación 
de comercios Vilnius. 

"Tales salas que elevan el 
ritmo de la producción cons
ta rán de departamentos de 
proyección de películas don
de los trabajadores tendrán 
dos pausas especiales de tra

bajo para ver filmes cortos", S 
informa la agencia soviética # 
de noticias Tass. 

Las pausas duran de seis 
a ocho minutos. Cada tra
bajador podrá seleccionar su 
propio programa. 

" S i n abandonar la fábrica, 
los obreros podrán admirar 4 
una vista del Báltico, viajar ^ 
a lagos pintorescos de la Re- r 
pública", comenta la Tass. ^ 

Anteriormente, los soviéti- ¿ 
eos probaron con períodos de' % 
ejercicios, en los que los tra- A 
bajadores hacían tablas de ^ 
gimnasia en la misma fábri- ¿ 
ca. Después han llegado las ^ 
salas de diversión. - $ 

? 
• E L TABACO PRODU- $ 

CE MENOPAUSIA 

Las mujeres que fuman Á 
to la menopausia que las no 1 
fumadoras, afirma la revista 4 
"Medical Tribune", de Ale- £ 
manía Federal, refiriéndose 'A 
a la investigación llevada a ^ 
cabo en Waltham (Massa- / 
chussets), por los científicos ^ 
realizaron un estudio con ¿ 
3.500 mujeres de 44 a 53 ^ 
años. 

L a conclusión fue que las / 
fumadoras empedernidas a l - ^ 
canzaban el climaterio más" Á 
pronto que las mujeres cu- £ 
yo consumo de cigarrillos / 
no llegaba a un paquete día- / 

Mas larga vida sexual ai-
canzaban las no fumadoras, 
cuya menopausia aparecía 
mucho más tarde. 

Estudios similares reali-
^XXXXXXXXXlXXXXXXXXXXXXXXXXXXl^XXXXi:iXXX.rTXXXXXS / zaclos en la República Pede- - / 

> ral de Alemania y otros seis r. 

BESO INESPERADO^ 
' Para nacei descender ei ^ 
£ índice de paro, el Gobierno / 
S belga ha decidido enviar a ^ 
y los prados a la escuela. E s - Á 
¿ - ta medida afectará a los ^ 
£ trabajadores que no tengan 
/ un "nivel de. estudios sufi- í a S cíente", cuyo número se Á 

f calcula en más de 150,000, ^ 
^ Los parados que asistan a % 
/ las clases continuarán reci- ^ 
^ hiendo los subsidios corres- A-
/ pendientes, pero dejarán de ^ 
* figurar en las estadísticas / 
$ de paro. 
* Después de Irlanda, Bélgi- ^ 
> ca es el país de la comu- 5 
'á nidad europea con mayor ín- > 

* $ dice de paro (7 por ciento • 2 
|* / E l número total de trabaja- ^ 
H $ dores sin empleo se api-oxi- Á 

Agradablemente sorprendido resultó ei principe Carlos ae mgía- M ^ 113 A LOS 3G0-O(K) 
térra cuando asistió a la conferencia ¡uvenil de la Commonwealth * S rT-, fttt cvvn ci? *,>«. • 
la semana pasada: una ¡oven delegada de las Antillas, Yvonne fj J ' G A A H A O T R T I E M - W 

P O E X T R A O R D I N A - Á 
R I O > 

í 
Los pasajeros suecos que / 

M / regresaban de un viaje a la ¿ 

Weekes, aprovechó un momento dé distracción del príncipe here- J ^ 
dero para acercarse y darle un beso. Pasada la sorpresa instantá- M ^ 
nea, Carlos bromeó con la chica, quien confesó que había sido 
idea de los fotógrafos presentes. En la foto, Carlos conversa con 

Ivonne después del incidente. — (FOTOF1EL - ENL) 

E S C U E L A 

raxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxmxxxxxxxm 1 1 T i * T Y * 

PERFUMERIA NACIONAL Y EXTRANJERA 
BRONCEADORES . A R M I O S de PLAYA 

A L T A C O S M E T I C A 

DROGUERIA CENTRAL 

. / continuar el vuelo "Char 
^ ter", ya que ello le obliga-
/ . r í a a trabajar 20 minutos ex-
•i tras. 
^ Los 129 turistas suecos tu-
y vieron que abandonar el 
y "Boeing 727" y pasar la 
^ (Pasa a la página anterior) 

C R O N I C A 

UCD, PREOCUPADA ANTE LAS ELECCIONES MUNICIPALES 

Posible incorporación de Rniz Jiménez al partido 
MADRID. — (De nuestra Redacción). — La suerte 

de los poderosos inquieta y afecta al destino de todos. 
Según este principio indiscutido e indiscutible, toda 
aproximación al extraño proceso de consolidación de 
la Unión de Centro Democrático es necesaria y --dada 
la vaga información, las mínimas filtraciones, los ru
mores que cabalgan y se desvanecen, las irritaciones 
que se Intuyen— claramente insuficiente. 

La presentación de los estatutos provisionales de 

la coalición, ya bajo la figura de partido unitario, aún 
pendientes de aprobación por el Congreso de la UCD, 
han desencadenado la primera oleada de especulacio
nes y de reacciones. Estos estatutos han parecido, co
mo mínimo, evanescentes. No hay en ellos una clara 
ni decantada posición ideológica. Hay, sí, una estruc 
turadíslma organización que —en definitiva—, concen 
tra el poder en unas solas manos: las del presidente 
de dicho partido, que lo supervisa y controla todo. 

Pero los principios ideológicos —los únicos capaces <u 
unir a los hombres de algo tan actualmente difuso y 
variopinto como la UCD— brillan por su ausencia. Este 
hecho podría tener dos consecuencias Inmediatas y 
a la par, contradictorias: de un lado, esos estatutos 
no comprometen a nadie desde el punto de vista de 
las ideas. Los distintos partidos políticos que ahora se 
engloban en la coalición —sociaidemócratas, liberales y 

(Pasa a la página anterior) 


